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Hoy
La Delegación 
de la Junta 
estudia la 
mortandad de 
los peces
del Adaja

La Delegación Territo
rial de la Junta de Casti
lla y León está estudian
do las causas de la muer
te de centenares de peces 
en el rio Adaja.
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Ayuntamiento y
Bienestar Social
elaborarán una 
nota sobre 
el agua

Ayuntamiento y Bienes
tar Social elaborarán una 

mota conjunta sobre los 
análisis del agua de abas
tecimiento en la Capital, 
sobre cuyos resultados si
guen estando en desa
cuerdo.
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El Gobierno
Civil, partidario 
del acuerdo 
sobre las 
casas-cuartel

El gobernador civil de 
Ayila ha asegurado que 
no ha recibido ninguna 
comunicación de la Di
putación sobre la ruptura 
del acuerdo para el arre
glo de casas-cuartel de la 
Guardia Civilly se ha 
mostrado partidario de 
mantenerlo.
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Piccl
Don Zapato

LIQUIDACION TEMPORADA
SEÑORA: 2.500, 3.200, 
4.200
CABALLERO: 1.995,2.995, 
4.200

Doctor Fleming, 20 AVILA

La presa de Las Cogotas, a punto de concluirse « lumbreras

Quedan por levantar dos bloques

En diciembre quedará concluida la
estructura de la presa de Las Cegatas

En el próximo mes de di
ciembre quedará finalizada la 
estructura en bóveda de la 
presa de Las Cogotas, según 
las previsiones realizadas por 
la empresa constructora y por 
la Confederación Hidrográfi
ca del Duero. Cerca de dos
cientos trabajadores se en
cuentran, desde el pasado mes 
de julio, en que se reiniciaron 
las obras, dedicados a llevar a 
buen término los dos únicos 
bloques de la bóveda que fal
tan por levantar para llegar 
finalmente á la coronación de 
la presa.

Una vez finalizada la es
tructura de hormigón, habrá 
de pasar un período aproxi
mado de tres meses para lle
var a cabo el proceso por me
dio del cual las distintas jun
tas de los bloques se imper
meabilizan al serles inyectada

Aprobado el cambio de sede del 
Cuerpo Nacional de Policía

Las gestiones para el cam
bio de sede del Cuerpo Na
cional de Policía de Avila 
han sido aprobadas, aunque 
aún no ha sido consignado 
el presupuesto pa^aJa com
pra del nuevo edificióTsegún 
ha manifestado a El Diario 
de Avila el gobernador civil 
de la Provincia, José Luis 
Machuca.

El señor Machuca ha re
conocido que la sede del 

a presión una lechada de agua 
y cemento que evita las filtra
ciones. El espacio de tiempo 
que es necesario dejar trans
currir entre la finalización de 
la bóveda y el proceso de in
yección es debido a la inercia 
térmica de la presa, que pro
voca un desfase entre la tem
peratura ambiente y la propia 
de la estructura abovedada, 
descendiendo en ésta más len
tamente hasta llegar al mo
mento óptimo en que los blo
ques se aprietan unos contra 
otros para, de este modo, 
proceder a la myección de la 
lechada impermeabilizante.

NIVEL DEL EMBALSE

El máximo nivel normal del 
embalse alcanzará en su día, 
una cota de 1.050,5 metros de 
altura, llegando a 1.053 si se 
produjera la máxima riada

Gobierno Civil se queda pe
queña para las actividades 
que desarrolla y que las ins
talaciones son malas, sobre 
todo las de la Policía uni
formada, que se mantienen 
igual que cuando fueron cons
truidas, sin que haya rea
lizado ninguna obra en 
ellas. En cuanto a los posi
bles lugares de ubicación, 
parece que se están barajan
do tres, si bien las negocia

que pudiera darse, con el agua 
saltando por los aliviaderos 
que, en el caso de la presa de 
Las Cogotas, existen uno cen
tral y otro lateraUEste último 
consta, a su vez, de tres cana
les con dos compuertas en el 
centro de seis metros de an
chura cada una y cuatro de al
to. En el supuesto de hacerse 
necesario un desembalse rá
pido por cualquier circunstan
cia —como pueda ser el previ
sible deshielo en las montañas 
habiendo mucho agua embal
sada- se abrirían estas com
puertas para dejar escapar el 
veinticinco por ciento del vo
lumen estancado.

Tanto el aliviadero central 
como el lateral presentan una 
estructura en trampolín con el 
fin de romper la energía del 
agua producida en su caída; 
junto a ello, un pequeño di
que retendrá en el fondo de la* 

ciones aún no están avanza
das y será el director general 
de Policía quien decida fi
nalmente. El traslado permi
tirá al Gobierno Civil dis
poner de más espacio y ubi
car en él algunos servicios 
periféricos.

Por otra parte, José Luis 
Machuca ha desmentido los 
rumores existentes durante 
estos días de un posible rele
vo en su cargo, asegurando 

presa la cantidad de agua su
ficiente para hacer los efectos 
de un colchón y evitar de este 
modo que la cascada produ
cida por el aliviadero erosione 
el medio natural.

El estudio de la máxima 
función de los aliviaderos es 
fundamental en toda presa de 
estas características; cuando 
los construidos en la presa de 
Las Cogotas estén a pleno 
rendimiento se podrá aliviar 
el volumen correspondiente a 
la máxima riada que, teóri
camente, pudiera producirse 
en un período de quinientos 
añbs. Para llegar a esta con
clusión estadística se han lle
vado a cabo estudios empíri
cos en los que han intervenido 
hipótesis de futuro y datos 
históricos, que llevan a este 
cálculo de probabilidades.

Pasa a página 24

que no ha recibido ninguna 
comunicación, aunque ha re
conocido que se trata de un 
cargo en el que se producen 
cambios y que él está dis
puesto a aceptar con gusto 
lo que se decida en el Conse
jo de Ministros del próximo 
viernes, tanto si es destinado 
a otro cargo, como si cesa en 
su actividad pública.

Página 7
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Carias al director
Puntualización 
sobre la Feria 
de Artesanía

En relación al artículo pu
blicado en £1 Diario de Avila 
con fecha 23 de agosto de 
1988 sobre la Feria de Arte
sanía, en el que se dice: “El 
punto más negativo, según Es
pinosa, lo ha constituido el mar
co donde se situaba la Feria”, y 
continúa: “Para años sucesi
vos espera que la ciudad de 
Avila oferte un lugar más 
adecuado... etc.”, tengo que 
aclarar que esas no fueron mis 
palabras, ni es mi forma de 
pensar ni la de mis compañe
ros de la Asociación de Arte
sanías Varias de Avila.

Es fácil pensar que debido 
al ajetreo que reinaba a nues
tro alrededor en el momento 
de la entrevista, mis palabras 
fueran mal interpretadas.

Por lógica, por propia ex
periencia y por la experiencia 
de los compañeros que cono
cen la Feria desde sus inicios 
debo decir que la Plaza de 
Santa Teresa es el lugar idó
neo para la mejor promoción 
y venta de los productos arte
sanos en Avila, en cuanto que 
es ahí donde mayor afluencia 
hay de visitantes dado que es 
el corazón de la ciudad. Lo 
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que no me parece adecuado 
para la calidad y belleza de los 
productos expuestos es el as
pecto que ofrece la feria con 
los andamios, cañizos e inclu
so el polvo. Pero todo esto 
puede desaparecer sin tener 
que cambiar de lugar. De he
cho nuestra Asociación pre
tende que cambie y para ello 
vamos a hacer una serie de di
ligencias para conseguir stands 
apropiados e incluso enmo
quetar los pasillos, así como 
papeleras estratégicamente si
tuadas y un servicio diario de 
limpieza.

Y'^esto es precisamente lo 
que mis compañeros y yo es
peramos de la Ciudad de Avi
la: Colaboración para mejo
rar la calidad de la Feria de 
Artesanía tanto en el material 
expuesto como en el escapa
rate. Una Feria que ya forma 
parte de la ciudad y que em
pieza a adquirir prestigio na
cional, un tanto mermado en 
la presente edición debido a la 
improvisación provocada por 
la premura de tiempo. Sin 
enibargo, pretendemos que lle
gue a ser una de las mejores 
Ferias de Artesanía con la co
laboración de los organismos 
competentes y el apoyo de la 
ciudad.

Pedro Espinosa Dulcet

El mundo de la ficción li
teraria es un mundo clara
mente delimitado. A través 
de la poesía o de la prosa, se 
nos da una visión imaginati
va de algo que es pura fanta
sía. La literatura narrativa 
tiene este ingrediente, como 
fondo de muchas de sus 
obras, hasta el punto de que 
sin él, no hay otra cosa, sino 
crónica o relato histórico. 
Es un mundo, a veces, ma
ravilloso e incitante y otras, 
repulsivo y miserable, pero 
siempre es la imaginación la 
que teje el entramado de los 
sentimientos ejemplares o per
versos.

Una imagen es también 
una metáfora y una metáfo
ra no es otra cosa que “una 
imagen del lenguaje”, algo 
imaginativo que transforma 
o trasciende la palabra, en la 
contemplación directa de las 
cosas. Cuando falla la metá
fora, cuando el lenguaje no 
es capaz de ofrecer una ima
gen, se cae, irremediablemen
te, en la retórica, en el cir
cunloquio y, en suma, en la 
horajasca. Acaso, por esto, 
decía Ortega y Gasset que 
“el castizo es un retórico na
to”. Del lenguaje azoriniano 
al preciosista de algún otro 
autor levantino hay una cla
ra connotación estilística en 
este sentido. De todas ma
neras, la metáfora, el len
guaje trascendido y espolea
do por la imaginación es un 
eleihento fundamental de la 
creación literaria.

La misma ciencia-ficción, 
sus obras, están marcadas 
por la imaginación. Esta for
ma de literatura, no dema
siado considerada por mu
chos, es una imagen literaria 
al servicio de la utopía, de la 
utopía tecnológica e incluso 
de la utopía política. La na
rración, la novela y hasta los 
“comics” nos tienen acostum

El divino tesoro de nuestros retoños
En un programa televisi

vo de verano, se comentaba 
con honda pena la caótica 
situación en que ha quedado 
sumergida la región vasca, a 
través de tanto crimen, tan
to secuestro y tanto saqueo 
en la riqueza regional, y por 
si esto fuera poco, las funes
tas tragedias que está oca
sionando la faraónica plaga- 
de la maldita droga.

Era admirable la habili
dad con que se lanzaban la 
pelota, inflada, esta vez de 
lacrimosas sustancias quími
cas, de heroínas y cocaínas, 
por medio de traficantes, to
lerados por unos u otros 
partidos, que cada comenta
rista colgaba la mocha al 
partido opuesto, al simpati
zante suyo.

Tras una acalorada discu
sión vinieron a concretar, 
algo así como aquella tras
nochada idea de (entre to
dos la mataron). Con gran
des signos de emular a otros 
países más adelantados, ex

brados a los vuelos espacia
les espectaculares o a las 
destrucciones apocalípticas 
del cosmos en multitud de 
meteoritos. 0 a la paz idílica 
de pueblos que han supera
do la tentación del irenismo 
o a los condicionamientos 
tribales sempiternos de una 
degradación humana irreme
diable. En todos los casos es 
lo imaginativo el motor de 
la ensoñación.

Luego hay otras formas 
híbridas en las que ya no 
todo es imaginación. El fin
gimiento humano, por ejem
plo, es una forma espuria de 
la relación social. No hace 
falta que todo el año sea 
carnaval, no es necesario 
que la máscara cubra siem
pre nuestro rostro, para que 
el fingimiento obre por su 
cuenta, con su entidad pro
pia, sin vergüenza y sin ape
nas imaginación. ¿Qué ima
ginación puede haber en el 
negocio sucio o en el senti
miento fementido por esas 
abyecciones que son el en
gaño y la simulación?

Se finge cuando se da pór 
cierto lo que no es verdad, 
cuando se da gato por lie
bre, cuando se nos hace co
mulgar con ruedas de moli
no. El fingimiento está tan 
cerca del absurdo, porque 
invierte los valores morales, 
reduce la condición humana 
a un estadio meramente bio
lógico y porque carece de 
imaginación.

Es aberrante la simulación 
social. ¿Qué imaginación hay 
en el interés por los demás, 
cuando la fórmula empleada 
no pasa de una superficial y 
estereotipada cortesía? El úni
co objetivo es quedar bien, 
fingir lo que no se siente en 
un alargamiento de la hipo
cresía.

Estas formas fingidas y 
degeneradas de la vida de re

ponían sus razones, para, en 
lo sucesivo, prescindir de ese 
laberíntico bosque de parti
dos que nos ha hundido a 
todas las regiones en una 
confusa torre de Babel, y 
ninguno de ellos se encuen
tra con fuerzas para gober
nara este país ingobernable 
y desgobernado. Era de no
tar, con el interés que dichos 
denunciantes se quejaban de 
tan irreparable daño en el 
divino tesoro de sus retoños.

Yo os invito, desde esta 
atalaya, a unir nuestras vo
ces a las de estos comenta
ristas. No nos encojamos de 
hombros; que es un terrible 
tema, este que a todos nos 
incumbre. No esperemos que 
ningún partido nos lo venga 
a resolver, no más pasotis
mo, ya es hora de que lan
cemos esta inmundicia a los 
contenedores y hagamos la 
limpieza de los corazoncitos 
de nuestros hijos. No más 
indiferencia, que hasta aquí 
se quedó sin aseo la casa, 
unos por otros, tomemos 
con fuerza y con valor los

lación pueden quedarse en 
pintorescas, si las compara
mos con la tradición ideoló
gica, el engaño a la nobleza 
de un pueblo, el fingimiento 
religioso o el quebrantamien
to de los valores trascenden
tales. El fingimiento carece 
de imaginación para superar 
estas situaciones.

Y después está también 
otro mundo de ficción, ín
timo, subjetivo, en el que 
hacemos de nuestra capa un 
sayo. Cualquier contingen
cia cotidiana la sometemos a 
nuestra propia apreciación, 
sin el contraste de la necesa
ria objetividad.

Hay personas, importan
tes o no, que se creen que 
todos, los demás están pen
dientes de ellos y se dan por 
aludidos en toda circunstan
cia. Y hay otras que estiman 
que las cosas suceden tal y 
como ellos las piensan, sin 
ninguna referencia probato
ria.

En este mundo juega un 
papel importante la mera in- 

, tuición y la interpretación 
personal desviada. Las ra
zones personales se elevan a 
categorías universales. Es un 
mundo complejo y enrareci
do. Un mundo de manipula
ción subjetiva, condiciona
do a nuestra peripecia o ter
giversado en oníricas y má
gicas drogadicciones.

Una simple mirada, una 
palabra sencilla, una sonrisa 
llana, un encuentro casual, 
pasados por el tamiz de nues- 

itro prejuicio, se convierten 
en un drama o en una melo
día. El amor y el odio se en
trecruzan de común acuerdo.

Este mundo impide la sin
ceridad, desvirtua la verdad, 
hipoteca la imaginación y 
limita la libertad. Es un mun
do impenetrable y, a veces, 
hasta irreversible.

AUGUSTO GIL GALINDO 

instrumentos de la limpieza. 
Despertemos de este letargo 
tan cruel, que no está apabu
llando, carguemos con esa 
mole de podredumbre que 
han ido acumulando los en
cargados de hacer la limpie
za. No dejemos que este he
dor que ya trasciende nos 
asfixie. ¡Arrancad!, la apoca
líptica cizaña que alguien 
sembró a la más negra oscu
ridad y vuelva a brillar la luz 
diáfana de un bello amanecer.

Limpiemos, incluso con 
amor y cariño, la mente de 
aquellos que con sus pingües 
beneficios, en el tráfico fa
tal, tanto han perjudicado al 
mundo. Hagámosle una lim
pieza, a fondo, de todo su 
ser y su espíritu, y que que
den más blancas sus almas 
que los campos de la nieve, 
que luzca su estrella, y la de 
todos los humanos, con el 
esplendor y resplandor que 
Dios quiere. Recobremos su 
imagen y semejanza, que a 
todos y a cada uno de nos
otros no nos reconozca ya ni 
quien nos viera nacer.
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De momento no cerrará cautelarmente ninguna instalación

La Delegación Territorial de la Junta estudia las causas
de la mortandad de los peces del Adaja
Avila.
Carlos Javier Hernández.

La Delegación Territorial 
de la Junta de Castilla y León 
no tomará, de momento, la 
medida de cerrar cautelar
mente ninguna explotación del 
polígono industrial de La Co
lilla, en relación con el posible 
vertido de residuos tóxicos, 
que alguna industria instalada 
en dicho polígono pueda ha
ber realizado al río Adaja.

Esta medida la justifica la 
Delegación porque aún no se 
han concluido los análisis téc
nicos para determinar cuál ha 
sido la causa de la mortandad 
de los peces, comprobar si es
ta mortandad se va a seguir 
produciendo y por último ave
riguar, si lo hay, el nombre o 
nombres de los responsables 
del posible vertido nocivo.

La intención de la Delega
ción Territorial és la de solu
cionar con la mayor rapidez 
posible este problema, cues
tión que se retrasará de 7 a 10 
días, debido al proceso técni
co que se ha de seguir para 
determinar eficazmente cuáles 
han sido los motivos exactos 
de la muerte de los peces.

ESCRITO A LA 
ALCALDESA DE 
LA COLILLA

Por otro lado y tras una re
unión celebrada ayer por la 
tarde entre los responsables 
de la Delegación de la Junta, 
de Bienestar Social y de la De
legación Territorial de Agri
cultura, se tomó la decisión, 
aparte de las anteriormente 
mencionadas, de enviar un es
crito durante el día de hoy a la 
alcaldesa de la localidad de 
La Colilla para tomar de una 
manera conjunta las medidas 
que se crean oportunas.

La polémica surgió cuando 
en la tarde del pasado domin
go se detectó la presencia de 
numerosos peces muertos en 
las orillas del río Adaja a la 
altura del parque El Soto, de 
nuestra capital. A raiz del

LUMBRERAS
Algunas de las instalaciones del Polígono Industrial de La Colilla

descubrimiento de estos peces 
y por la existencia de una se
rie de denuncias, la Delega
ción de la Junta de Castilla y 
León en Avila inició, a través 
de los organismos competen
tes, la comprobación del he
cho antes mencionado.

Inmediatamente se iniciaron 
los análisis pertinentes para 
comprobar si efectivamente, 
como apuntaban algunos co
lectivos, la muerte de los pe
ces se debía al vertido incon
trolado de materias nocivas 
desde alguna de las fábricas 
situadas en el polígono indus
trial de la localidad de La 
Colüla.

Esta comprobación de ca
rácter eminentemente técnico 
la iniciaron ayer por la maña
na funcionarios del Servicio 
Territorial de Agricultura. Es

tos análisis se prolongarán, 
como antes mencionábamos, 
al menos entre 7 y 10 dí^s.

La toma de una decisión 
definitiva no podrá hacerse, 
por tanto, hasta que transcu
rra este plazo y se tengan las 
pruebas necesarias.

TRES ORGANISMOS DE 
LA ADMINISTRACION

, El problema, por otro lado, 
afecta a tres organismos de la 
Administración, la Confede
ración Hidrográfica del Due
ro (con cuyos responsables 
fue imposible hablar ayer), al 
ser el río Adaja catalogado; al 
Servicio Territorial de Bienes
tar Social, a través de la Co
misión de Saneamiento, que 
en este caso puede aplicar el 
reglamento de actividades mo

lestas, nocivas y peligrosas; y, 
por último, al Servicio Terri
torial de Agricultura, que tie
ne asumidas las competencias 
en materia piscícola.

Lós trámites que han ini
ciado los tres organismos con
sisten en la contrastación téc
nica del posible vertido para, 
una vez realizadas todas las 
comprobaciones, imponer las 
sanciones correspondientes si 
existiesen responsables.

En cuanto a la actuación de 
la Delegación de la Junta, és
ta solicitó informes técnicos a 
Bienestar Social y a la Dele
gación de Agricultura, Gana
dería y Montes de Avila, los 
cuales se iniciaron ayer por la 
mañana y se tienen previsto 
que concluyan en el plazo 
máximo de diez días.

En el caso de que estos aná
lisis dieran como resultado la 
comprobación de la existen
cia de dichos residuos nocivos 
instaría al alcalde del munici
pio de La Colilla para que 
tomase las medidas corres
pondientes, y en el caso de no 
hacerlo sería la propia Dele
gación la que tomaría la deci
sión de cerrar cautelarmente 
la explotación respoúsable de 
los vertidos.

La Delegación de la Junta 
de Castilla y León, en colabo
ración con técnicos de Bienes
tar Social y de Agricultura, 
inició, como antes indicába
mos, los análisis para com
probar la existencia de estos 
vertidos con el objeto de ave
riguar cuál ha sido la causa de 
la mortandad de los peces del 
río Adaja.
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Farmacias
Hoy miércoles, día 7. Do

ña María Paz García Martí
nez. Virgen de la Soterraña, 
20. Teléfono 222083.

Mañana jueves, día 8. Don 
Luis Guerras del Castillo. 
Alfonso de Montalvo, 28. 
Teléfono 221577.

Cartelera

Cine TOMAS LUIS DE VIC
TORIA (Teléfono 220020). A 
las 8.15 y a las 11: “OUSE-2”.

0FRE.CÍDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Radio
PROGRAMACION DE 
RADIO CADENA ESPAÑOLA

0. M.
06,00; Buenos días. 08,00: 

España a las ocho. 08,30: In
formativo regional. 08,45: In
formativo local. 08,55: Pro
grama agrario. 09,00: Maga
zine local. 09,05: Escuela de 
Salud. 09,30: Simultáneo F.M. 
10,00: Informativo RNE. 
10,05: Simultáneo F.M. 10,30: 
Escaparate, Horóscopo y 
Agenda. 13,00: Informativo 
RNE. 11,05: Magazine local. 
12,00: Informativo RNE. 
12,05: Informativo central. 
12,30: Programa concurso. 
13,00; Simultáneo F.M. 
13,30: Informativo regional. 
13,50: Informativo local. 
14,00; Diario hablado RNE. 
14,35: Micrófono deportivo. 
15,00: El cubo mágico. 15,30: 
Estudio 1.503. 16,00: Infor
mativo RNE. 16,10: Estudio 
1.503. 16,30: Tardes de radio. 
17,00: Informativo RNE. 
17,05: Tardes de radio. 18,00: 
Informativo RNE. 18,05: Vi
vir para vivir. 19,00: Informa
tivo RNE. 19,05: Apueste por 
una. 20,00; Informativo RNE. 
20,05: La hora deportiva. 
21,00: Trópico utópico. 21,30: 
Radiodeporte. 22,00: Infor
mativo monográfico. 22,45: 
Fiesta. 23,00: Lo que el tiem
po se llevó. 00,00: Rasgarse 
las vestiduras. 01,00; Noches 
de Alanda. 03,00: La radio en 
la radio.

F. M.
06,00: Buenos días. 08,00: 

España a las ocho. 08,30: In
formativo. regional. 08,45; In
formativo local. 09,00: La mú
sica, aquí. 12,15: Informativo 
local. 12,30: La música, aquí. 
13,50: Resumen informativo 
local. 14,00: La música, aquí. 
15,00: Top-70/Cubo mágico. 
17,00: Populares FM. 20,00: 
La música, aquí. 22,00: In
formativo monográfico. 22,45; 
Fiesta. 23,00: Lo que el tiem
po se llevó. 00,00: Rasgarse 
las vestiduras. 01,00; Noches

de Alanda. 03,00: La radio en 
la radio.

PROGRAMACION DE 
RADIO 

ANTENA 3
6,00: El primero de la mañana' 

(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00; El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: Viva la gente di
vertida (José Antonio Plaza). 
10,00: Viva la gente en Antena 3 
de Avila (Jesús Sánchez). 11,00: 
Viva la gente que concursa (May
ra Góníiez Kemp). 11,30: Viva la 
gente que concursa edición de 
Avila. 12,(X): Viva la gente del 
corazón (José María Amibilia). 
12,30: Viva la gente en Antena 3 
de Avila. 13,30: Viva la gente de 
la tertulia. 14,(X): Informativo de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 14,10: Antena de Avila, 
informativo local (Carlos de Mi
guel). 14,30: Viva la gente del de
porte (Juan A. Hernández). 15,00: 
Viva la gente verdaderamente 
grande (José Ramón Pardo). 
15,30: Viva la gente con historia 
(José Ramón Pardo). 16,00: Viva 
la gente de la copla (José Luis 
Pecker). 16,30; Viva la gente... a 
pesar de todo (Manuel Marlas-, 
ca). 17,00: Viva la gente con 
futuro (Ramón Rodríguez). 17,30: 
Viva la gente que lo arregla 
(Aileen Serrano). 18,00; Viva la 
gente que pregunta (Cristina Pec
ker). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel A. Nieto). 19,00: Viva la 
gente de los 33 de Antena 3 19,30; 
Viva la'gente de la música (José 
Ramón Pardo). 20,00: Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 20,10: Antena de Avila; 
los martes Antena del Campo. 
20,30: Gomaespuma. 21,30; La 
salud es lo que importa (Dr. Bar
tolomé Beltrán). 22,30: Hora ce
ro (José Luis Balbín). 24,00: Su- 
pergarcía (José María García). 
1,30: Polvo de estrellas (Carlos 
Pomares). 4,00; Repetición de 
Gomaespuma.
NOTA: De 10,00 a 21,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 mi
nutos coincidiendo con las horas 
y con las medias. De 22,00 a 5,00 
horas, informativos coincidiendo 
con las horas.

Museos

• Museo Provincial. Plaza de Naivi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14 y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las mismas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.

• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada. 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.

• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13.30y de 15 a 
17.30. Verano de 10 a 13.30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13.30 y de 15 a 
17.30. Entrada: 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9.30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.

• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15.30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, dé 8 a 13 y de 
15.30 a 21.

Teléfonos de 
“EL DIARIO DE AVILA”

25 - 20 - 52 
21 -26-40 
25-15-36 
25-15-37

El director espera que pueda pasar pronto de Elemental a Profesional

£1 Conservatorio de Música aumenta 
sus cursos y especialidades
Avila. Redacción.

Poco a poco el Conserva
torio de Música de nuestra 
ciudad va vieftdo ampliado 
el espectro de especialidades 
que puede estudiarse en sus 
clases.

Si bien al comenzar su 
etapa como entidad estatal en 
1985, dió un paso atrás al 
perder ciertas concesiones 
que excedían su carácter de 
Conservatorio Elemental, in
mediatamente comenzó a recu
perar Iq perdido e, incluso, 
a sobrepasarlo. En el espa
cio de tres años no solo ha 
vuelto a tener todos los cur
sos que antes tenía, sino que

A personas con 
conocimientos de 
solfeo

Los organizadores 
del Concierto de 
Campanas piden 
colaboración
Avila. Redacción.

Tal y como se ha infor
mado EL DIARIO DE 
AVILA en diferentes oca
siones, el próximo día 15 
de octubre tendrá lugar en 
nuestra capital, un concier
to de campanas, desde los 
campanarios de la ciudad, 
en actuación coordinada. 
En él se va a estrenar la 
obra “Campanas y Alme
na^ del composite^: Llo
ren Berber.

El concierto ha sido orga
nizado por el Centro Aso
ciado de la UNED de Avila 
y la Fundación Pública Sta. 
Teresa, con la colabora
ción del Ayuntamiento, 
Caja de Ahorros, Organi
zación Nacional de Ciegos 
y Obispado.

Los organizadores, en 
una nota enviada a este pe
riódico, ruegan a todas las 
personas interesadas en par
ticipar en el concierto y 
que posean algunos cono
cimientos de solfeo, que se 
pongan en contacto con 
los coordinadores, José 
Luis Gutiérrez Robledo y 
Alfonso de Vicente, lla
mando, de 5 a 7 dé la tarde 
al teléfono 225000.

Hoy, de 9 a 13,30

Ejercicios de Tiro 
en el Campo de 
Fuente El Soplo

Avila. Redacción.

Hoy día 7, según informa el 
Gobierno Militar de Avila, se 
celebrarán ejercicios de tiro 
en el campo “Fuente El So
plo”, próximo a nuestra capi
tal, que darán comienzo a las 
nueve de la mañana y finali
zarán a la una y media de la 
tarde.

ha aumentado en especiali
dades: violín, violoncelo, 
flauta, saxofón, : armonía, 
estética. Historia de la Mú
sica, de la Cultura y del Arte 
son asignaturas incorporadas 
durante estos tres últimos 
años.

Para el próximo curso ha 
sido concedido aún más: 7^ 
Curso de piano, violín y vio- 
lencelo; 5^, de guitarra, flau
ta y saxofón; 19 de música 
de Cámara; y 19 de Repenti
zación, Transposición Ins
trumental y Acompañamien
to, según informa el director 
del Conservatorio, Antonio 
Bernaldo de Quirós.

El día 9, en el Centro Permanente de Adultos

Pruebas para la obtención del 
título de Graduado Escolar
Avila. Redacción.

Las pruebas para obtener el 
título de graduado escolar, en 
convocatoria de alumnos li
bres, darán comienzo el pró
ximo día 9 de septiembre, a 
las diez de la mañana, en el 
Centro Permanente de Adul
tos, sito en la calle Casimiro 
Hernández, edificio que aco-

üOFERTAS ESCOLARES!!
Libros de texto para 

todos los colegios
Librerio BBQedrono

Reyes Cstólicos, 26 
Pieza Santa Ana, 2 
AVILA

GESTIONAMOS LA VENTA ALQUILER O VA- 
°^ ®^ VIVIENDA LOCAU SOLAR O

FINCA

^ UNOS PROFESIONALES, LE OFRECE- 
JJJJJ^JJENIENCIA EFICACIA RAPIDEZ YQA

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS 

TECNICOS INMOBILIARIOS

^Zm"^ AHORROS
B AVILA

Núms. premiados en el sorteo del día 6 de septiembre.

___ ___ ___ ___ ___ ___ N/C
-L M JA 31 39 40 43

“Es de alabar el esfuerzo 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia —añade—, en su 
afán de conseguir una ense
ñanza más adecuada a la 
demanda social, incrementa 
de esta forma el número de 
especialidades y cursos que 
pueda ofertar el Conserva
torio de Avila. Esperamos 
que, a este ritmo, el Conser
vatorio pueda pasar pronto 
de Elemental a Profesional; 
paso importante, porque el 
título profesional es el mí
nimo requerido para ejercer 
profesionalmente como mú
sico, y supondría poder con
seguirlo en Avila, sin nece
sidad de salir fuera”.

gió a la antigua Escuela de 
Maestría Industrial.

Los aspirantes al título de
berán llevar consigo el Do
cumento Nacional de Identi
dad y certificado de áreas 
aprobadas. Asimismo será 
obligatorio, para realizar las 
pruebas, un diccionario de 
lengua española, siendo po
testativo el uso de un diccio
nario bilingüe.

CUESTION 
DE 

GUSTO
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA 3 AVILA

Dr. Fleming, S-bajo
Tefs. 21 26 49- 21 22 22
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Avila. M.F. y C.H. •
Técnicos del Servicio de 

Bienestar Social de la Delega
ción Territorial de la Junta de 
Castilla y León y del Instituto 
Tecnológico de Seguridad de 
MAPFRE (ITSEMAP), con
tratados por el Ayuntamiento 
de Avila, elaborarán una nota 
conjunta en los próximos días 
para aclarar la polémica sur
gida sobre los análisis del 
agua, cuyos resultados han 
vuelto a diferir en la última 
semana.

Fuentes próximas al Servi
cio de Bienestar Social de la 
Delegación Territorial de la 
Junta de Castilla y León indi
caron a El Diario de Avila 
que durante varios días de la 
semana pasada los índices de 
potabilidad del agua consu
mida en la Capital estuvieron 
por debajo de las característi
cas exigidas para ser califica
do como potable. El proble
ma radica en la fluctuación 
que se produce en los niveles 
de materias nocivas que se en
cuentran en el agua, los cua
les, en algunas ocasiones, se 
aproximan peíigrosamente a 
los niveles permitidos.

Según técnicos del Servicio 
de Bienestar Social de la De
legación Territorial de la Jun
ta, en estas fechas estivales los 
abulenses padecemos el mis
mo problema del año pasado, 
cuando las reservas de agua 
alcanzan su nivel mínimo y, 
en consecuencia, bajan los ni-

Aunque siguen las diferencias sobre los resultados de los análisis_______ __

Ayuntamiento y Bienestar Social elaborarán 
una nota conjunta sobre el agua

La mala calidad del agua puede deberse no a la Presa del Voltoya, sino a las características de algunas tuberías.
' - LUMBRERAS

veles de salubridad.
PUEDRHABER ARTERIAS 
CON ACUMULACION 
DE MATERIAS

El teniente de alcalde, Pa

blo Delgado, alcalde en fun
ciones, han insistido, por su 
parte, en que los análisis efec
tuados por ITSEMAP mues
tran que el agua de consumo 
es perfectamente potable, in

sistiendo en que las muestras 
se realizan por todos los pun
tos de la Ciudad. “Esta ma
ñana —declaraba en la tarde 
de ayer martes— nos hemos 
reunido con los técnicos de

MAPFRE y h^n reafirmado 
que el agua de Ávila reúne las 
condiciones. No quiero decir 
que los análisis efectuados por 
Bienestar Social estén mal he
chos; pero hay arterias y tube
rías que, por sus característi
cas físicas, pueden tener una 
mayor acumulación de mate
ria, sin que quiera decir que el 
agua que se consume no sea 
potable”.

Pablo Delgado insiste en 
que estos problemas se pro
ducen siempre en septiembre 
y que no suponen un peligro:

—“El problema de la mala 
calidad del agua se repite siem
pre en Avila durante el mes de 
septiembre. Hasta que tenga
mos la nueva potabilizadora, 
yá pronto, con la que .se ter
minarán todos los problemas, 
la¿ deficiencias actuales sólo 
se pueden resolver controlan
do la acidez del agua y utili
zando cloro. Lo que ocurre es 
que al final de recorridos lar
gos se puede haber evaporado 
algo en el trayecto, apare
ciendo algunos colis, lo que 
no quiere decir que el agua 
sea no potable. Lo sería si hu
biera todos los días cantida
des importantes de anaerobios. 
Por lo tanto, vamos a incidir 
en la cloración. En cualquier 
caso, la población puede estar 
tranquila y sin alamarse, por
que no hay ningún peligro”.

Está totalmente cubierto por los deshechos de las 
obras

Avila. Redacción. _______

Salamanca, totalmente cubierto de cascote LUMBRERAS

El viejo vertedero de Avila 
bajo los cascotes

Durante estos días está que
dando totalmente cubierto de 
cascotes el viejo vertedero de 
Avila, ubicando en las cerca
nías del Colegio de Huérfanos 
Ferroviarios y el puente de fe
rrocarril Avila-Salamanca.

Con ello, los humos que 
tantas molestias han causado 
ala Ciudad por los continuos 
incendios que producían los 
gases y materiales mal apaga
dos, desaparecen definitiva
mente.

El viejo vertedero, que 
quedará cerca del reculaje.de 

la Presa de Las Cogotas, ha 
sido tapado con cascote, en 
lugar de con barro prensado 
como se pensó en alguna oca
sión, evitándose el Ayunta
miento, en. consecuencia, el 
gasto que esos trabajos y la 
arena hubieran exigido.

Una vez que el vertedero 
viejo quede totalmente cubier
to los cascotes y deshechos de 
obras serán llevados al nuevo, 
ubicado en las proximidades 
de la carretera de Tornadizos, 
donde, como se sabe, se depo
sitan los desperdicios de la 
Capital.
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Avila Ana Regalado.

El “Taller de Teatro de Avila" 
ocupa el primero de una suce
sión de reportajes sobre los dis
tintos grupos teatrales de nues
tra Capital El objetivo de esta 
serie es ofrecer una noción de la 
situación actual del teatro abu
lense. Para esto, nada mejor que 
conocer a los protagonistas de 
este mundo. Mediante su histo
ria. sus espectáculos y sus pro
yectos podremos penetrar en el 
marco de un mundo rico en ideas 
pero carente, como casi siempre, 
del apoyo institucional

"Taller de Teatro de Avila” es 
uno de los grupos más jóvenes, 
dentro del campo activo del tea
tro en nuestra capital Nacieron, 
como asociación, en enero de 
1987, con el fin de dar un empuje 
al círculo cultural de la capital 
La óptima organización que rea
lizaron del carnaval de ese año 
mostró ya el esbozo de un equi
po con ideas nuevas. A partir de 
'ahí; el grupo comenzó a mol
dearse y centró sus esfuerzos en 
el campo de la investigación 
teatral y en la formación de sus 
componentes, autodidactas la 

^mayoría Hoy son un equipo ca- 
paz de-áorprender con su fresca 
actividad a cualquiera que se 
preste. Cuentan con más de cin
co espectáculos en su haber y 
están convencidos de que el tea
tro es un campo inmenso del que 
siempre queda algo por apren
der. Ellos ya tienen suficiente 
experiencia, les apasiona el tea
tro, y no cesan en la preparación 
de nuevos proyectos.

LA ANIMACION INFANTIL 
Y JUVENIL BASE DE SUS 
ACTUACIONES

El objetivo del conjunto de 
espectáculos de “Taller de Tea
tro” se centra en el terreno de la 
animación infantil y juvenil aun
que el público adulto acepta 
cada vez más la dinámica de este 
tipo de montajes.

"Los Pierrock’s” es el primer 
trabajo que prepararon.

En éste, los payasos son el 
centro que hace girar toda una 
serie de malabares, acrobacias y 
chistes, que se mezclan con ele
mentos menos convencionales, 
como la música rock

El guiñol y las Coplas de Ciego 
son otras constantes en las re
presentaciones que el grupo lle
va a cabo. Mediante las coplas

Los miembros del grupo, en una de sus intervenciones. j.
Archivo TALLER DE TEATRO

El grupo, dirigido por Roberto Alvarez, nació en enero de 1987 ______

“Taller de teatro”, una nueva noción de 
la escenificación abulense

Música y teatro, ingredientes de sus actuaciones Archivo taller DE teatro

dan vida a una de las formas más 
tradicionales de comunicación 
oral y provocan la risa del públi
co, mediante relatos de hechos 
curiosos. Este verano desfilaron 
este repertorio por las calles de 
Avila y consiguieron, como siem
pre, una buena respuesta

- Entre las actividades de ani
mación que más interés despier
tan en los asistentes a sus 
montajes, se encuentra la sesión 
de juegos infantiles.

En ella el elemento base del 
juego se conjuga con la música 
el color, y el trasiego de actores y 
niños que rotan de diversión en 
diversión Esta actividad se rea
liza al aire libre: suele ser en 
plazas, parques o calles, que se 
convierten de un modo impre
sionante en verdaderas ludote
cas donde no queda espacio para 
el menor conato de aburrimien
to. Paralelamente, los actores po
tencian la creatividad de los par
ticipantes a través de talleres de 
dibujo, modelado de barro, ma
quillaje e incluso redacción libre

LA REGION, AMBITO DE LAS 
ACTIVIDADES DE 
“TALLER DE TEATRO’

El grupo centra sus represen
taciones en la región castellano 
leonesa Ultimamente han visi
tado Burgos, Segovia y Salaman
ca aunque también han rebasa
do la frontera acercándose a To
rrelavega donde organizaron la 
cabalgata de Reyes de este año.

De todos modos, piensan que 
hay mucho por hacer en el teatro 
regional antes de salir fuera

Roberto Alvarez es el director 
del Taller, además de actor y 
animador cultural Fue el promo
tor de la idea del taller y con 
anterioridad perteneció a grupos 
como La Farsa Punto y Coma 
Sincambro, Gurigal Los Errantes 
y Claro de Luna Ha estrenado 
más de 30 espectáculos, y estu
dió con maestros españoles y 
extranjeros. El gusanillo del tea
tro le picó muy joven, pero la 
escasez de medios para aprender 
teatro en Avila provocó su salida 
hacia Madrid en busca de nue
vos conocimientos.

Jufra fue uno de los trampoli
nes principales para este actor, al 
igual que ocurrió con los otros 
dos miembros estables del gru
po, Juan José Severo y Teresa 
Sánchez. Estos, además, han par
ticipado en otras actividades re
lacionadas con este campo, y 
son junto al director los que 
mueven el tema de las actuacio
nes. En total cuentan con 15 
miembros, entre fijos y colabo
radores.

LA CREACION DE UN TALLER 
ABIERTO AL PUBUCO, UNO DE 
SUS PROYECTOS PRIORITARIOS

El grupo pretende organizar 
un curso de expresión corporal 
para el próximo invierno. Su fin 
fundamental es fomentar todo lo 
relativo al aspecto de la interpre
tación y conseguir de paso una 
posible cantera de actores para 
el Taller. Estas clases, que dura- 

. rán seis meses aproximadamen
te, estarán dirigidas a.todas las 
edades y esperan contar con el 
apoyo económico del Ayunta
miento de la capital

Entre otras programaciones 
que tienen previstas, figura la 
preparación de un nuevo espec

táculo infantil con base circen
se, una obra de teatro de autor 
infantil y nuevos juegos y coplas 
de ciegos.

CREEN QUE EXISTE UNÁ 
PROMOCION EQUIVOCADA DEL 
TEATRO EN AVILA

En Opinión del “Taller de Tea
tro” en la actualidad el respaldo 
con que cuenta esta actividad 
deja mucho que desear. La pro
gramación suele ser escasa y las 
tareas de promoción y publici
dad se quedan a mitad de camino 
de los logros que sé podí an con
seguir en una ciudad como la 
nuestra Se percibe la ausencia 
de centros permanentes de for
mación y los locales dedicados 
al ensayo suelen ser reducidos y 
mal acondicionados. La pasión 
por el teatro existe, pero no hay 
infraestructura para que ésta dé 
sus frutos.

La creación de un Teatro Mu
nicipal es una de las asignaturas 
pendientes, qué seguramente fo
mentaría la cultura teatral del 
público abulense; que ahora asis
te en número escaso a las repre
sentaciones. Quedan muchas co
sas colgadas en este terreno, 
pero de momento, esperamos que 
la existencia de gente que pro
mueve ideas nuevas sea la base 
para un camino al que le queda 
muchQj:ecorrido.

Lunes, 12 1.* de Abono
Toros de D. Justo Nieto de Salamanca, para

José María Manzanares 
Julio Robles 

Fernando Cepeda

Martes, 13 2." de Abono
Toros de "Aldeanueva” de Salamanca para

“Niño de la Capea" 
Julio Robles 
Rafi Camino

Miércoles, 14 3." de Abono
Toros de Joaquín Buendía de Sevilla para

“Niño de la Capea" 
Miguel Béez “Litri" 

José Luis Ramos (Alternativa)

Jueves, 15 4.* de Abono
Toros de Hros. de D. Felipe Bartolomé de Sevilla para

Julio Robles 
José Ortega Cano 

Juan A. Ruiz “Espartaco"

Viernes, 16 5." de Abono
Toros del "Puerto de San Lorenzo” de Salamanca para

“Morenito de Maracay" 
Víctor Mendes 

Vicente Ruiz “El Soro"

Sébado, 17 6.* de Xtbono
Toros de "Jandilla” de Cádiz, para

Rafael de Paula 
José Ortega Cano 

Juan Mora
Domingo, 18 7.* de Abono

Toros de Salvador Domecq de Cádiz para , .

Roberto Domínguez 
Manuel Ruiz “ Manili" 

José Luis Ramos

Miércoles, 21 8." de Abono
. Toros de Hros. de Guardiola Fantoni de Sevilla para

M. Vidrié y J. Buendía 
Juan José Emilio Oliva 

Rui Bento Vasques

VENTA DE LOCALIDADES: De 10 a 1 y de 4 a 8 en 
taquillas oficiales, Iscar Peyra, 31-33. Tf.: 923/214580.
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José Luis Machuca no ha recibido ninguna comunicación oficial sobre su 
posible relevo en el cargo

Aprobadas las gestiones para el traslado 
del Cuerpo Nacional de Policía
Avila. Maximiliano Fernández.

El Ministerio del Interior ha 
aprobado las gestiones realiza
das para ampliar y ,-•■cambiar 
al Cuerpo Na-cional de Policía, 
a otro edificio de mayores di
mensiones, en nuestra Capital, 
según manifestó ayer a El Dia
rio de Avila el gobernador civil 
de la Provincia, José Luis Ma^ 
chuca, quien añadió que falta 
consignación presupuestaria pa
ra elegir uno de los tres lugares 
en los que se ha pensado.

“Efectivamente —manifes
tó- se han aprobado las ges
tiones realizadas para efectuar el 
cambio: pero aún no hay consig
nación presupuestaria. No se 
puede adelantar tampoco cuáles 
son los edificios en los que se ha 
pensado, ya que está en función 
de su coste y, en último término 
será el director general de Policía 
quien decida”.

Al parecer, el solar más barato 
de los posibles, tendría un coste 
de 36 millones de pesetas, su
perando esta cifra los demás. 
Hace ya tiempo se habló del 
Torreón de los Aboín y de là 
Escuela de Formación Profesio
nal ubicada cerca del Colegio de 
Huérfanos Ferroviarios; pero des
pués las gestiones quedaron un 
tanto detenidas.

Las gestiones habían sido ini
ciadas por el anterior goberna
dor civil, Pedro Temboury Villa- 
rejo, continuándolas después Jo
sé Luis Machuca:

“Los dos últimos gobernado
res hemos intentado cambiar la 
situación. En la Comisaría se 
hizo una modificación hace al
gunos años, con lavado de cara; 
pero el edificio sigue sin reunir 
condiciones. La otra zona, la de 
la Policía uniformada, está aún 
peor, en pésimas condiciones, 
porque no se ha tocado desde 
que se construyó el edificio. Por 
eso queremos trasladar sobre to
do esta parte”.

“NO TENGO 
CONOCIMIENTO OFICIAL 
DE CAMBIOS JEN EL 
GOBIERNO CIVIL”

Por Otra parte, José Luis Ma
chuca ha desmentido los rumo
res que han circulado estos días 
sobre su relevo al frente del 
Gobierno Civil de Avila:

José Luis Machuca aceptará la decisión que se tome sobre su cargo.
LUMBRERAS

“Los desmiento totalmente. 
Yo, al menos, no tengo cono
cimiento oficial de cambio al
guno en el Gobierno Civil de 
Avila. No obstante, estoy a la 
espera de lo que decida el nuevo 
equipo ministerial y aceptaré 
con gusto lo que se decida, tanto 
si cambio a otro cargo como si 
ceso en la actividad pública. De 
momento son todo especulacio
nes. Hasta me han dicho en la 
calle que si voy a tal o cual sitio, 
alguno totalmente inverosímil; 
pero a mí no me han dicho nada 
oficialmente y me parece lógico 
que pidieran mi opinión, sobre 
todo si me destinan a otro lugar. 
De momento no me han avisado 
y, aunque a lo mejor nos toca' 
cambiar, lo normal es que el 
ministro hubiera hablado con 
nosotros antes del Consejo del 
próximo viernes. Por otra parte, 
parece que soy el gobernador 
que más años ha permanecido 
en Avila últimamente y también 
es normal que haya cambios en 
estos puestos.

—Se habló de que existía un 
informe del delegado de Gobier
no de Castilla y León sobre los

gobernadores civiles de Avila, 
Burgos y Segovia, porque se en
contraba molesto con la rueda 
de prensa ofrecida por los go
bernadores sin su conocimiento, 
aunque luego el mismo delegado 
de Gobierno lo desmintió ¿puede 
influir esto?

—El Delegado de Gobierno en 
Castilla y León ha hablado con 
nosotros y nos ha dicho que no 
existe ningún informe. No sé de 
dónde salió aquello, porque a 
ninguno nos había llamado para 
nada. Si se hubiera molestado 
por la convocatoria de las ruedas 
de prensa, lo hubiera dicho. Lo 
cierto es que los gobernadores 
civiles son autónomos excepto 
en temas que afectan a la Co
munidad. En aquella ocasión, 
nosotros recibimos instruccio
nes directas del secretario de 
Estado para la Seguridad sobre el 
tema Revilla y obramos en con
secuencia.

—Hay alguna novedad sobre 
el secuestro?

—Nada nuevo. Conozco bien 
el tema. He conversado sobre él 
con los responsables del segui
miento y no hay nada nuevo.

Ía fragua MAXIMILIANO

Museos comarcales
Las excavaciones que ac

tualmente se realizan, de forma 
oficial y legal, junto al ábside 
de la iglesia de San Pedro, nos 
recuerdan otras muchas, in
controladas, sin ningún permi
so, totalmente ilegales, que se 
llevan a cabo, también durante 
este período veraniego prefe
rentemente, en numerosos pun
tos de nuestra geografía.

Los castros, ruinas de casti
llos e iglesias, cauces de al
gunos ríos como el Adaja y 
otros yacimientos arqueológi
cos son centro constante de 
búsqueda, excavación y ras
treo por traficantes que deseen 
obtener unas cantidades por la 
venta de objetos pertenecien
tes al patrimonio de todos o por 
simples aficionados a la ar
queología desconocedores de 
que un objeto, por interesante 
que sea, pierde una gran parte 
de su valor histórico y cien
tífico una vez que es extraído 
de su asentamiento natural, sin 
haber realizado el oportuno 
estudio.

Es preciso, para evitarlo, 
aumentar la vigilancia, incre
mentar la concienciación ciu
dadana y crear museos locales 
que permitan conocer, conser
var, defender e incluso amar 
los restos de cada zona por las 
personas que en ellas habitan. 
De alguna manera se entiende 
—aunque no se justifica— la 
actitud un tanto reservista de 
quienes habiendo encontrado 
casualmente algún resto ar
queológico se resisten a en

El martes, 13, con motivo de la fiesta de Santa Marta

Los camareros de Avila 
organizan concursos de cerveza 
y degustación de vinos
Avila. Redacción.

A partir del martes, día 13, se 
celebrarán las fiestas en honor 
de Santa Marta, patrona del gre
mio de hostelería.

Con tal montivo se han pro
gramado una serie de actos, que 
se iniciarán el mismo martes, a 
las 8 horas de la mañana, con 
una diana. A continuación a las 
11,30, se celebrará una Santa 
Misa en la Basílica de San Vi
cente; a las 12,30, después de la 
misa, tendrá lugar una degus- 

. tación de vino, un concurso de 
cerveza y, para concluir, una 
serie de juegos y concursos in
fantiles.

Durante la pasada semana

Los bomberos de Avila 
realizaron 14 salidas
Avila. Redacción.

Los bomberos de la capital 
abulense realizaron catorce in
tervenciones durante la sema
na pasada. Estas se distribu
yeron en siete extinciones de 
fuegos declarados en pastos 
próximos a la capital durante 
los días 29, 30, 1, 2 y 4, en las 
que intervinieron las brigadas 
Py 3’.

El resto de las actuaciones 
se distribuyeron en la retirada 

tregarlo a los organismos ofi
ciales, por temor a que se lo 
lleven a un lugar muy distinto 
al de su ubicación primitiva, 
contribuyendo al empobreci
miento de los yacimientos y de 
la arqueología de la comarca. 
La provincia de Avila dispone 
de espacios territoriales muy 
ricos como los de Arévalo-Ma- 
drigal y toda la cuenca del 
Adaja, Candeleda-El Raso, Die
go Alvaro, Solosancho, etc; don
de, sin perjuicio de que en el 
Museo, Provincial se recoja to
do lo más representativo de la 
Provincia, para que pueda ser 
contemplado cómodamente 
por todos, se guarden y ex
pongan otras muchas pruebas, 
que casi nunca ocupan las vi
trinas de los museos por la 
incapacidad material de aco
gerlo todo. Ello contribuirá a 
que tantos objetos de valor 
como han aparecido a pocos 
centímetros de la superficie no 
acaben perdiéndose sin saber 
muy bien en manos de quién, 
por qué causas o bajo qué 
extraños intereses. De hecho, 
para algunos lugares, como Aré
valo, ya se planteó la posibi
lidad de crear el necesario mu
seo comarcal que acoja mu
chas de las muestras encon
tradas y dispersas en distintos 
lugares y manos; pero motivos 
políticos o meramente admi
nistrativos han impedido que 
el proyecto pudiera llevarse a 
cabo. Lo peor de todo esto es 
que el tiempo juega en contra. 
Por ello es preciso ponerse en 
marcha cuanto antes.

Por la tarde y a partir de las 
5,30 se soltarán unas vaquillas 
en la finca de Andrés Hernando, 
dehesa de Marlín, donde tam
bién se celebrará un concurso de 
Calva. Todos aquellos que de
seen asistir a dichos actos ten
drán a su disposición un servicio 
de autocares que saldrá de la 
Plaza de San Vicente a partir de 
las 5 de la tarde.

Para concluir con las fiestas, 
se celebrará una verbena popu
lar en la que intervendrá el grupo 
Titanes, en las instalaciones de 
las piscinas del Tiro de Pichón

La recogida de invitaciones 
para esta verbena se podrá rea
lizar en el Pub Venecia y en el 
Pub Guango de nuestra capital.

de un cartel, reconocimiento 
de una cubierta, retirada de 
unas tejas y apertura de la 
puerta de una vivienda y el 
taponamiento de una vía de 
agua en un piso de la capital. 
Las brigadas que realizaron es
tos servicios fueron las antes 
citadas.

Por último tuvieron que acu
dir a sofocar un fuego decla
rado en una zona de pastos 
cercana a la localidad de Go
tarrendura.
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En la Sala de la Caja de Ahorros

Los alumnos del Taller Benjamín
Por la Institución Gran Duque de Alba y el restaurante ubicado junto al 
puente del río Adaja

Palencia muestran sus obras
Avila Redacción.

Los alumnos del 
bujo y pintura Benj 
cía exponen; desde

taller de di- 
i amín Falen

ayer, en là Sala de
la tarde de 
la Caja de

Ahorros. En concreto, muestran
sus obras Manuela Ortiz, Elena
Rodríguez, Antonia Rodero, Feli
sa San Miguel Antonio Hernán
dez, Isidoro del Río, J. Carlos 
Jiménez, Socorro Martínez, José 
Luis Escorial, Francisco Men
duiña. Sonsoles López, José Luis 
Rufes, José María dq la Fuente,

Isaac Bilchez, Juan T^ntonio Ló-
pez, Elena Fernández, 
nández, Inmaculada

Isabel Fer- 
Jerónimo,

Javier Gómez, Inmaculada Rive
ro, Pablo de Dios, Jorge de Dios, 
Luis Carlos García, Ursula Mar
tín, Teresa Peraile, Armando Gar-
cia, Gonzalo Martín, d 
Martín, Ana González,

laralsabel 
José Enrí-

quez Rodríguez, Sebastián Ace-
do, Teresa Acedo, As< 
rrez. Aña Fernández, 
Morato, Raquel Hen 
Amaya¡ Terán

ela Gutié- 
Vanesa A, 
nández y

Convocada una beca de 250.000 pesetas 
sobre el Molino de La Losa y su entorno

El plato para la presentación 
de trabajos aspirantes a ganar

Con ^50.000 pesetas ha sido 
una beca convocadadotada

por la Listitución Grari Duque 
de Alba dependiente de la Di- 
putació i Provincial d^ Avila y 
del Con sejo Superior dé Inves
tigaciones Científicas y el res- 
taurant€ “El Molino de ¡a Losa” 
sobre "El Molino de la Losa y' 
su entorno”.

221

damián i Pida su Tapeta de Garantía 
nacional e internacional

este promio de investigación
histórico finalizará el día 30 de 
agosto de 1909. El Jurado que 
seleccio lará los trabajos pre-
sentados será nombrado por
las insti1uciones convocantes. 
El Jurado se reserva el derecho 
de no ad udicar el premio si la 
falta de c alidad de los trabajos 
présentai los así lo aconseja.

El trab^jo resultante será pro-

piedad dé las instituciones que 
lo convocan, que se reservan el 
derecho ie su publicación to
tal o'parcial, haciendo constar 
siempre el nombre del autor o 
autores.

Los trabajos se remitirán á la 
Institución Gran Duque de Al
ba, calle de Sancho Dávila, nú
mero 4, de Avila, antes de la 
•finalización del plazo; según 
figura en [las bases de la convo
catoria

GMuuiOpncAS

. gabinete audio protésico.
gabinete de lentes de contacto

NDAD SANITARIA.BM 
(Compañíae d* siaouros nÁ¿Ülcoa| 

adeslaa, aa
LO 
ÍÜ

'Servicio permanente de urgencies.
—Libre eleooión de mAdipo y olfnioe en tode España, dentro del 

grupo ADESLAS.
—Poalblllded de oontretar el modelo de pólisa que Vd. desee, 

desde BOO Pts. s T.BOB Pts. por persons y inss.
HERMANDAD SANITARIA 8. A C/ Padre Viotorisno. 4 AVILA Teléfono 22 44 08

pajelfonos ’^ GINECOLOGOS

J. MORÁIS LUQUE 1
-TOCO-GINECOLOGO— I

nchez
PSICOLOGOS

LMOtOGOSOCULiSTA;

Consulta, previa petición,de hora. Teléfonos. 1 
22 18 08 - 2! 23 81 Paseo de D. Carmelo. 22 . j

5.

c/atevatoM

GRADUACION PERFECTA 
GAFAS 

MICROLENTILLAS 
LENTES ESPEOALES

r TRATAMIENTO DE

; — Enuraala (pía en la oama)
—Traatomoa da la oonduota dal rilho
—Altaraoloñaa dái languajdi.
—Palool«»g(a dal EmbarMO y partOL
Consults previa petición de Itoia 22 28 2= 

L Centro Médico Abulense '

p , AO^STÍN ^^«e^ FEBEZ.
j . -^i^«iqulatrÍa»>Fclo9terapi«—
| Consuiu diaria (lunet a viente^ Tardes de S í 7 .

| .Avda Portugal 8-2*-A Teléfono 2! -ÏS 82 AVILA

ACUPUNTURA

PEDRO GONZALEZ CELÁDO^
—Royos isser y estimulsdor sléotrioo—

S Medicinas naturales—Dolor, Reuma. Artrosis, 
Dismenorreas Jaqueca, Asma, insomnia Depre- 
sión, Vórtiga Tabaquismo. Hipertensión, E Psico
somáticas. Estrés etc
JBTlf: 21 17 74. Avda, de Portugal 29.2® OAvila

OFTALMOLOGO— -
• Cirugía ocular Lentillas

Consulta de4.30 a 8 (Excepto miércoles y sábados)

Paseo Don Carmelo 22-1® B Teléf 22 40 24 j 
(Frente al parque de San Antonio)-

ÿânehéz C
RAYOS X -ECOGRAFIA

CLINICAS DENTALES

ALFONSO GONZALEZ PEREZ 
—OFTALMOLOGO—

• Lentes de Contacto ■

Consulta- Clinic a'Santa Teresa ¡Tardes previa 
petición de hora) Teléf 22 14.50'

cencscú
- ópticoMarmacéutico-. ’

CLINICA DENTAL 
J M. ASENSIO SEVILLANO 

— MAdico EstomatólOQO— 
Horírio de ronsuka Diaria previa petición de- hora 
Avda de Portugal, 2 5 1.» 7 ‘ Telf. 22 22 71 Avila

Dr. Marcos Robles
—OFTALMOLOGO—

Re lentes de contacto 
i^audifonos 
té^fa^ especiales 
L c/ Plazadel Rollo, 15-Avila

D LUIS PEREZ PEREZ
— RADIODIAGNOSTICO Y ECOGRAFIA— 

Consulta diaria, tardes de4a 7 (exceptosábados) 
C' Avda, de José Antonio, 8- P Teléí 21 25 9¡

TRAUMATOLOGOS

Consulta: .

CENTRO MEDICO ABULENSE
Pl, Claudio Sánchez AÍbornoz, 4, bajo ,

ORTOPEDICOS

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA
—TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA-

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
Teléfono 22 42 61.

. Avda de José Antonio. 8 - 1® Dcha Avila

CLINICA DENTAL
D. ARTURO GOMEZ JIMENEZ 

—M6dloo estomatóloao— 
RAYOS LASBR Y ORTODONCIA 

Consulta Tlf. 21 27 31. C/ Alemania a* 4. 2»

Jeléf. 25 21 49

Tardes, previa petición de hora 21 28 24

OPTICOS

CLINICA DENTAL ■ ” ' 
M.' MIHAELA LOPEZ BARTOLOME

—Mádloo Estomatóloso—
CONSULTA: Diaria previa petición de hora 

Sociedades médicas Sanitas Adeslas Asisa
Jardín del Recreo, 2 - portal 1 - 2® - 2

AVILA

CENTRO 
OPTICO 

CASTILLA
C/ Arévalo 7 

Teléf 22.96 21
# Lentes de contacto 
• Aparatos para sordos

ORTOPEDIA AGUERO
• Hacemos plantillas ortopédicas. Corsés. Fajas. Lum- 
bostatos. Prótesis, etc (a medida).
• Sillas de inválidos. Bastones. Instrumental médico. 
Calzado anatómico y ortopédico.

k Avda de Portugal 14. Tel 21 23 40

PEDIATRAS

JOSE M.' MAILLO DELCASTILLO 
.-PEDIATRA (MEDICINA INFANTILJ- 

Consulta previa petición. Teléf: 22 89 42

Plaza de Santa Ana. n.“ 2- Portal. 3 Piso 4“-1

UROLOGOS

C. HOYOS FITTO 
-RIÑON Y VIAS URINARIAS—

Consulta de 4 a 7 (lunes, miércoles, viernes)

Tis 22 5! 69- 22 4183 .Avda de José Antonio, 8 1“ D

JOSE IGNACIO ISUSQUIZA CARRO
UROLOGO

Consulta: Clínica Sta. Teresa 
Telf 22 14 50 PREVIA PETICION DE HORA
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El diputado Sebastián González justifica la medida

El Gobierno Civil no ha 
recibido notificación de la 
ruptura del acuerdo con la 
Diputación Provincial
Avila Enrique Ramos

La suspensión del acuerdo 
entre la Diputación Provincial 
y el Gobierno Civil de Avila 
según declaraciones del vice
presidente segundo de la Dipu
tación, Sebastián González, se 
basa en un desacuerdo surgido 
a raíz de un diálogo paralelo al 
mencionado, entre INEM y Go
bierno Civil que, cón la inten
ción de fomentar el empleo y 
por un importe de 18 millones 
de pesetas, hacía referencia a 
la contratación de 23 trabaja
dores en paro, que iban a dedi
carse a la puesta a punto y 
acometida de ciertas obras in
dicadas por la Diputación de 
Avila ■ .

En este acuerdo, el órgano 
provincial pidió al Gobierno 
Civil la potestad de elegir a los 
empleados para este cometido, 
lo que, a la hora de la verdad, el 
Instituto Nacional de Empleo 
se negó, y fue él quien facilitó 
la lista de las personas a elegir 
por la Diputación

A la vista de estos aconteci
mientos, y en comisión de go
bierno celebrada por la Dipu
tación el pasado lunes, los dipu
tados provinciales, con la abs
tención del grupo socialista 
decidieron suspender el acuer
do primero de la remodelación 
de las Casas- cuartel de la Guar
dia CiviL hasta el próximo ple
no del día 23, en el que se 
tratará el doble acuerdo.

Para este tema de fomento al 
empleo, que se venía suscri
biendo todos los años, la Dipu

tación pretendía la contrata
ción de personal cualificado y 
que hubiera dado muestras de 
profesionalidad y seriedad en 
el trabajo, idea que se le vino 
abajo cuando el INEM decidió 
entregar la posible lista de em
pleados, de acuerdo con la po
lítica sindicalista sin dejar op
ción a la elección arbitraria por 
parte de la Diputación

En este sentido, la diputa
ción asegura en voz de Sebas
tián González que no tiene 
ninguna competencia a nivel 
de inversión que justifique los 
más de4 millones que incluiría 
en el acuerdo para la remode
lación de las casas- cuarteles, y 
que, en cierto modo, era,urja 
contraprestación al otro deí fo
mento del empleo con el INEM
Tor su parte, el gobernador 

civil de Avila José Luis Ma
chuca en declaraciones a El 
Diario de Avila relacionadas 
con el mencionado tema ase
guró que por parte del Organo 
que él regenta oficialmente, 
no se ha recibido notificación 
de la ruptura momentánea del 
acuerdo, y que, en el caso de 
que así fuese no entendería la 
postura de la Diputación, en 
relación a un tema que sería 
beneficioso tanto para fomen
tar el empleo en la Provincia 
cuanto por mejorar las condi
ciones de vida del cuerpo de la 
Guardia Civil, cuyos cuarteles, 
err determinados casos, no tie
nen siquiera agua caliente, ni 
las condiciones de habitabili
dad deseables.

Los incendios forestales proliferan en septiembre en el sur de la Provincia lumbreras

Ayer se produjeron media docena

Prosiguen los incendios forestales en el
sur de la Provincia
Arenas de San Pedro. Redacción.

Media docena de incendios 
forestales se han producido du
rante el día de ayer en las inme
diaciones de Arenas de San Pe
dro y Santa Cruz del Valle, y en 
Poyales del Hoyo, el día anterior.

Aunque en el momento de 
cerrar esta edición no se conocía 
la extensión de pinos y matorra
les quemados, no fueron de mu
cha consideración pues los efec

tivos trasladados a los respecti
vos lugares donde se produjeron 
los incendios lograron contro
larlos en breve tiempo, siendo 
las ocho de la tarde cuando 
quedaron prácticamente extin
guidos.

Los incendios próximos a Are
nas se localizaron en el paraje 
denominado “Corteceros”, sito 
en la carretera de Arenas a Ra
macastañas; en el cruce de la 

carretera que lleva a Madrid; en 
el lugar denominado "Bujarro" y 
en el puente de las Barras.

Asimismo, se produjo a las 
cuatro de la mañana del pasado 
día 5 un incendio forestal en el 
kilómetro once de la carretera de 
Arenas a Candeleda, en el térmi
no municipal de Poyales del Hoyo.

La mayor parte de estos in
cendios afectaron a pinos y ma
torrales, aunque en poca exten
sión de terreno.

Para 1988

Solosancho, La Torre y La 
Horcajada aprobaron sus 
presupuestos municipales
Avila Redacción.

El Boletín Oficial de la Provin
cia de fecha 3 de septiembre, 
publica los presupuestos muni
cipales de las localidades de La 
Torre, Solochancho y La Horca- 
jada para 1988.

La primera de las poblaciones 
citadas alcanza unos ingresos y 
gastos compensados de 5.856.386 
pesetas, siendo las mayores par
tidas las correspondientes a

En el casco urbano

Mingorría: Herida grave al ser 
atropellada por una bicicleta
Avila Redacción.

A las 13,30 horas del pasa
do lunes, en la intersección de 
la local Mingorrí a- Las Berlanas 
s/n con la calle Celedonio Sas
tre, término y casco urbano de 

transferencias corrientes e im
puestos directos. Por su parte, 
Solosancho ha aprobado un pre
supuesto de 22.082.719 pesetas, 
del que prácticamente la mitad 
de sus gastos pertenecen a las 
partidas de remuneraciones de 
personal y compra de bienes 
corrientes y de servicios.

Finalmente, La Horcajada ha 
aprobado un presupuesto de 
14.079.086 pesetas.

Mingorría, la bicicleta BH con
ducida por Sonsoles Alonso 
Navas, de 11 años, atropelló a 
la peatón Milagros Alvarez Mu
ñoz de 64, que resultó herida 
de. carácter grave.

Desde el Gobierno Civil

Se fomentará
civil municipal
Avila Redacción

El gobernador civil, José Luis 
Machuca García ha enviado uña 
carta a 51 ayuntamientos de 
nuestra provincia así como un 
cuestionario, con el fin de pro
mover la constitución de organi
zaciones municipales de Protec
ción Civil, fomentar la elabora
ción de Planes de Emergencia 
Municipal, impulsar la autopro- 
teccción y estimular la partici
pación ciudadana puesto que la

Por impago de sanción y omisión de socorro_____

Dos detenidos por la Guardia 
Civil

Sión por un mes, por el impago 
de sanción impuesta

Avila Redacción

Por fuerzas de la 123 Coman
dancia de la Guarcia Civil ha sido 
detenido F.M.D., de 23 años de 
edad, natural de Torrijos (Tole
do), por requerimiento del limo. 
Sr. Juez de Instrucción de Torri
jos (Toledo), para ingreso en pri-

la protección

legislación actual establece dis
tintas competencias tanto para 
municipios como para sus alcal
des en temas de Protección CiviL

Para ello, el Gobierno CiviL 
mediante sus servicios provin
ciales de Protección CiviL pone a 
su disposición la asistencia téc
nica que precisen para la reali
zación de las actividades ante
riormente mencionadas y que 
sean de interés para cada uno de 
los municipios.

También fue detenido MP.E, 
de 47 años, vecino de Avila como 
presunto autor del delito de omi
sión del deber de socorro.- Care
ce, al igual que el anterior, de 
antecedentes policiales.

En toda la Provincia

Gran actividad 
cultural de 
Caja Salamanca
Avila Redacción

Dieciséis son las activida
des culturales programadas 
por Caja Salamanca en nues
tra provincia durante el pre
sente mes de septiembre.

Avila capital tendrá la opor
tunidad de asistir a la proyec
ción de las películas“La Gue
rra de las Galaxias” y“Moon- 
raker” y al recital de música 
andina que interpretará el gru
po “Cacharpaya”.

El resto de las actuaciones 
tendrá lugar en las localida
des de Arévalo (Dúo Mayal
de), El Tiemblo (Rosa María y 
grupo folklórico de El Tiem
blo), Muñana (grupo folklóri
co "Bajo Duero”), El Barraco 
(Coros y Danzas de Cebreros), 
Pedro Bernardo (grupo celta 
“Cormac”, Piedrahíta (Teatro 
infantil “Farándula”), Madri
gal de las Altas Torres (Músi
ca tradicional"Candeal”), Ca
savieja (Música popular “Quer- 
cus"), Fontiveros (Música tra
dicional "Candeal”) y Mingo
rría (teatro "La Colmena”).
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Se vende en el día en:
AVILA (Capital) VALLE DEL TIETAR

• Alicia Cervilla Expendeduría 12. C/ Luis Valero. 4.
• Bar Restaurante "La Marquesina”. Afueras del Puente Adaja 4.
• Eco-Mercado Avila S.A. n“ 1 C/ Fernando El Santo, 4.
• Eco-Mercado Avila S.A n® 2 C/ Dr. Jesús Galán, 75.
• Eufrasia Valera Éarra Estación de Autobuses.
• Frutos Secos “Mauri". C/ Perpétue Socorro, 14.
• Frutos Secos "Sambra". Paredón de Santo Tomás, 4.
• Frutos Secos- Prensa “Dorín”. C/ Dr. Jesús Galán. 49.
• Gasolinera Centro. Avda de Madrid. 4.
• Hotel Palacio Valderrábanos. Pza de la Catedral, 6.
• Kiosco Enrique Pérez San Segundo. Pza Santa Teresa 10.
• Librería Borrajatos. C/ Valle del Corneja 1.
• Librería de Estación de FE CC.
• Librería del Hospital de la Seguridad Social*Ntra Sra de Sonsoles". 

Ctra de Madrid s/n
• Librería del Olmo. Pza de la Victoria 1.
• Librería Papelería "Adaja". Virgen de la Soterraña 12.
• Librería Papelería "Corbacho". Ntra Sra de Sonsoles. 59.
• Librería Papelería "Zas”. Avdá José Antonio. 9.
• Librería-Papelería-Prensa"Lápiz y Papel”. Bajada de Don Alonso, 34.
• Librería-Papelería-Prensa "Pumuki". C/ Félix Hernández, 10.
• Librería “Punto y Coma”. Avda 18 de Julio, 16.
• M.’ del Carmen López. Estanco Avda José Antonio, 12.
• María Dolores Blázquez Moreno. Avda José Antonio (pasaje).
• Prensa Calvo’s. C/ Valladolid, 22.
• Prensa y Librería San Roque. Paseo San Roque, 11. Galería Puesto31.
• “Sabores” (Multi-tienda). C/ Dr. Fleming, 32.
• Supermercado “Tragoz”. Virgen de las Angustias, 32.

A partir da las 9,30 da la mañana

ADRADA, LA

• Bar El Alamo. Junto a la Iglesia
• Esperanza Fernández Cano. Librería C/ Moraleda 1.
• Papelería El Mirlo. Avda José Antonio, 27.

ARENAU EL

• José Luis Vallejo. Librería Papelería San José, 11. 

ARENAS DE SAN PEDRO

• Kiosco Vicente. Plaza de las Monjas, s/n
• Kiosco Zarza Triste Condesa P/San Pedro, s/n
• Librería Cervantes. Triste Condesa 22.
• Librería La Nava Lorenzo Velázquez, 42.

CANDELEDA

• Librería Papelería Radillo. C/ Ramón y Cajal. 44.
• Vitorino Escobar Rodríguez. Kiosco. Avda Ramón y Cajal

CASAVIEJA

• Víctor Martín Papelería Plaza España 4.

Horacio González, Tienda de Alimentación P/ de la Constitución s/nAREVALO

GAVILANES

• Adalmiro Martín Jiménez. Avda José A. Fernández Orts, s/n Kiosco.

GUISANDO
BARCO DE AVILA, EL

• Estrella Tomás Garro. Calle Rollo, s/n
• Librería Resflo. C/ Mayor, 23.

HORNILLO, EL
BARRACO, EL

• Jesús Domínguez Manso. Santa Teresa 14.

LANZAHITACEBREROS

• Pedro Luis Carbonero. Kiosco. Carretera Madrid, s/n• M.’ de los Angeles Vidal Kiosco. Plaza de España

MIJARESCRESPOS

• Kiosco de Prensa Angel González González. Bar la Calabaza• Raimundo González Kiosco, C/ Mercado, 6.

MOMBELTRANHORCAJADA, LA

• Valeriano García Kiosco de Prensa C/ Arenal s/n

PEDRO BERNARDO

• Leandro J. Sánchez Sánchez P/ Romano Villalba Í.
MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES

PIEDRALAVES
• Esteban Zurdo. Kiosco Prensa C/ General Mola 8.

NAVALPERAL DE PINARES

POYALES DEL HOYO• Javier Elvira Verdugo. Plaza José Antonio, 1.

• Emiliana Machota Jiménez Plaza José Antonio. 7.NAVALUENGA

• Victoria Arganda Fernández C/ Tenerife. 29. SAN ESTEBAN DEL VALLE

• Bar Cuatro Caminos. C/ San Pedro Bautista 42.NAVAS DEL MARQUES, LAS

• Luis Antonio Blanco Martín Columna de Merlo. 51. SANTA CRUZ DEL VALLE

PIEDRAHITA

SANTA MARIA DEL TIETAR

• Autoservicio Mary. Avda. José Antonio. 27.
• Francisca Díaz Piquero. Plaza de España 18.

SOTILLO DE LA ADRADA

VILLAREJO DEL VALLE

• Inmaculada Blázquez Miranda C/ José Antonio. 1.

Lea

• Estanco Rafael P/ Generalísimo. 2.
• Librería Gaspar. Plaza de España 22.
• Papelería el Angel Plaza de España 3.

• Miguel Angel Ferrero. Avda José Antonio. 76.
• Pilar López Díaz Generalísimo Franco. 69.

• Bar Flamingo. Medio Día 8.
• José Antonio González García Kiosco de I^ensa

• Alimentación "Sigfredo”. C/ José Blázquez 2.
• Autoservicio SPAR. Virgilio Moreno Chinarro. San Marcos s/n

• Eugenio Enríquez González Expendeduría de Tabaco n“ 3. Avda 
Emilio Romero.

• José Angel del Soto. Kiosco. Plaza José Antonio Primo de Rivera s/n
• José Luis Zorzo del Río. Kiosco. P.® de la Alameda

• Argimira Blázquez N^reta Estanco. C/ Mayor. 42.

HOYO DE PINARES
• Mariano Carvajal Sánchez Auto Servicio Spar. San José. 4.

• Guadalupe Blanco Hernández Kiosco de Prensa C/ Virgen de la Vega 7.

TIEMBLO, EL

CUEVAS DEL VALLE

Vivimos Avila día a día
H UU M gnu
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Historia de la ermita y fiesta de la Virgen (V)

La imagen de Nuestra Señora de Aldeavieja fue retocada
en vanas ocasiones

Desconocemos la fecha en que fue esculpida 
la cara y manos de la imagen de la Virgen, así 
como el Niño Jesús, colocado entre sus manos. 
Bien pudo ser a fínales del siglo XVI o princi
pios del XVII. No es de gran valor artístico, 
pero lá expresión del rostro de la Virgen tiene 
cierto encanto. La imagen, al no ser toda de

talla, está cubierta con vestido y manto. “Más 
se le descargan treinta reales que pagó de la / 
hechura del manto y vestido” leemos en las 
cuentas de 1637.

Lamentablemente, el Niño Jesús que la Vir
gen tenía entre sus manos no se conserva en la 
actualidad.

La imagen es “retocada” 
por primera vez en 1643, se
gún consignan las cuentas de 
este año: “Más se le descargan 
de dar barniz al rostro que es
taba con necesidad de Nues
tra Señora y del Niño Jesús y 
hacer una corona al Niño Je
sús y darle barniz a las manos 
y rostro a lo cual vino un pin
tor de Ávila y se le dio 33 rea
les”.

Sesenta y siete años más 
tarde hubo necesidad de “ade
rezar” nuevamente la imagen. 
También se le hicieron “bra
zos y manos”. “Se le repasan 
en cuenta 563 reales que ha 
importando los gastos que 
han habido en poner en per
fección dicha imagen para po
derse vestir con decencia, ha
cerla brazos y manos y darla 
encarnación, y hacer la misma 
diligencia al Niño...” Algu
nos años más tarde, en 1738, 
se compró un “rostriño”. 
“Más 102 reales de un “rostri
ño” para Nuestra Señora que 
se compró a Lorenzo Bláz
quez, vecino y platero de la 
ciudad de Avila”.

La imagen fue “retocada” 
en varias ocasiones, según se 
comprueba por las cuentas de 
bastantes años. Tal vez este 
“retoque” se limitaba casi ex
clusivamente a pintar el ros
tro y las manos. He aquí al
gunos ejemplos: “...Más 75 rea
les los mismos que tuvo que 
costa el retocar a la imagen” 
(1742). “Más 40 reales de re
tocar a la Virgen y al Niño 
que tiene en sus brazos” 
(1863).

En el año 1758 la imagen 
no sólo fue “retocada”, sino 
que se le pusieron ojos de cris
tal, según se desprende de es
tas líneas: “Más 80 reales a 
Manuel García, vecino de la 
ciudad de Avila, maestro do
rador y estofador por haber 
retocado el rostro a Nuestra 
Señora y haberla puesto ojos 
de cristal...” Que la imagen 
de la Virgen y del Niño tuvie
ron coronas desde el principio

lo demuestran las cuentas de 
varios años en las que se con
signan los gastos ocasionados 
por “aderezar” o limpiar las 
coronas. Sirva de ejemplo el 
siguiente: “Más 16 reales que 
pagó a Fernando Hernando, 
maestro platero por haber lim
piado la corona y rostriño de 
Nuestra Señora y corona del 
Niño”.

Cuentas de 1758. El último 
gasto que reflejan las cuentas 
por “retocar” la imagen fue en 
1878: “...Más 132 reales por 
pintar las puertas del poniente 
y retocar la Sagrada imagen”. 
En 1982, hace ahora seis años, 
se arreglaron los brazos y 
manos. También se pintó el 
rostro de la imagen.

RETABLOS DE LA 
ERMITA

Es difícil encontrar ermita 
en la que no hubiera algún re
tablo. Sabemos que ésta tuvo, 
al menos, tres. Dos para la 
Capilla Mayor y uno colateral 
en el cuerpo de la ermita. El 
primer libro de cuentas no re
fleja con toda exactitud el 
coste del primer retablo para 
la capilla mayor. Y decimos 
del primer retablo, porque 
conocemos que se hizo otro 
que sustituyó al primero.

En las cuentas queda refle
jado el nombre del escultor 
que hizo el primer retablo, así 
como parte del coste del mis
mo. En las cuentas de 1685 y 
1686 leemos: “...Es data 127 
reales que se entregó para la 
obra del retablo a Joseph de 
Tolssa, escultor... Es data 115. 
reales que dio a Joseph de 
Tolssa que fue la persona que 
hizo el retablo... Es data 70 
reales que dio para ayuda a la 
obra del retablo a Joseph de 
Tolssa... Más 2.7 reales y me
dio que costó traer el retablo 
de la ciudad de Avila”.

En la visita de 1702 el Visi
tador General facultó al cura 
para que se dore el retablo: 
“...Y así mismo le dio la facul

tad al cura para que del dine
ro que tuviere dicha ermita 
dore el retablo...”.

No sabemos si se llevó a 
cabo el dorado del retablo, 
pues no aparece gasto algunos 
en las cuentas de los años pos
teriores por este concepto.

El retablo hecho por Jo
seph de Tolssa no debió ser 
de mucho valor artístico, ya 
que el costo fue relativamente 
pequeño.

NUEVO RETABLO

No sabemos la causa por la 
que se decidió hacer un nuevo 
retablo que sustituyera al an- 
teiior. Lo cierto es que cono
cemos el nombre del escultor 
y el precio del nuevo retablo 
por las cuentas de 1758. Si el 
retablo anterior no debía ser 
de gran valor artístico, no po
demos decir lo mismo del que 
hizo un escultor de renombre 
como Domingo Mariño. Tam
bién lo prueba el elevado cos
te del retablo. Como todos los 
datos están consignados en 
las cuentas de 1758 y dado su 
interés histórico preferimos 
copiar literalmente: “Iten doy 
en data dos mil novecientos 
treinta y un reales y un mara
vedí, los mismos que he paga
do en esta forma, dos mil y cien 
reales a Domingo Mariño, 
vecino de la ciudad de Avila, 
maestro arquitecto por haber 
hecho el retablo a Nuestra 
Señora y los ochocientos 
treinta y un reales y un mara
vedí restantes que he satisfe
cho y pagado por la madera 
que se compró para el dicho 
retablo, portes de reconducir
lo a la referida ciudad de Avi
la en casa del expresado maes
tro y los ocasionados en la re
conducción del expresado re
tablo desde la dicha ciudad a 
la ermita de dicha Santa Ima
gen, en los que entra el coste 
del herraje que se trajo para 
asentar y el gasto que se hizo 
con el maestro y oficiales en el 
tiempo que echaron en poner-

Imagen de la Virgen de Aldeavieja de la iglesia parroquial. ARCHIVO

le”. El retablo primero fue co
locado en el cuerpo de la er
mita: “9 reales que pagué a 
Francisco Pérez vecino de es
te lugar, maestro de albañile
ría por tres jornales que echó 
en hacer las pilastras para el 
recibimiento del retablo y ha
cer una mesa de altar para 
poner el antiguo.

El nuevo retablo tampoco 
fue dorado en un principio. 
En la Visita de 1765 se mandó 
que se dore el retablo: “... Y 
mediante al crecido caudal 
que queda a dicha y ser muy 
conveniente se dore el retablo 
de su altar y se hagan dos efi
gies para los dos huecos que 
en él hay... y si ejecutado que
dase caudal suficiente se hará 
la de Cristo Crucificado para 
el colateral de dicha ermita, 
como se mandó en la próxima 
anterior visita y hasta ahora 
no ha tenido efecto...”

El mandato de que se dora
se el retablo se cumplió en el 
año 1784, según se consigna 
en las cuentas de este año: 
“Primeramente doy en data 
tres mil novecientos setenta y 
nueve reales que he pagado a 
Francisco Blázquez, maestro 
dorador, vecino de Avila por 
el dorado del retablo de Nues
tra Señora de Aldeavieja que 
se ha dorado con la compe
tente licencia y consta de reci
bo...” El costo del retablo es 
ciertamente elevado para aque
llas fechas, por lo que pode
mos suponer que era de gran 
valor artístico. Lástima que 
no se haya conservado ningu
na pieza.

RETABLO COLATERAL

El otro retablo era el cola

teral y estaba dedicado a Cris
to Crucificado, según queda ya 
indicado en el mandato de la 
Visita de 1765.

No .conocemos quien hizo 
el retablo colateral. Sólo sa
bemos que la efigie de Cristo 
para el retablo colateral costó 
320 reales. Es curioso que este 
dato se consiga en una nota 
con ocasión de un robo que 
hubo en la iglesia parroquial 
en el año 1770. En un talego 
depositado en la iglesia había 
666 reales pertenecientes a la 
Virgen de Aldeavieja, que se 
sacaron antes de ocurrir el 
robo. Por su interés copiamos 
parte de esta nota: “Nótese 
como antes que sucediese el 
robo (año 1770) de esta iglesia 
se sacaron del talego de Nues
tra Señora de Aldeavieja 666 
reales que solo, en él había... 
los cuales 666 reales se de
vuelven a el caudal de esta 
forma, 320 reales que costó 
uña efigie de Cristo para el co
lateral de la ermita de dicha 
Santa Imagen... Y 346 reales 
que se entregaron a Cayetano 
García, su Mayordomo que 
todo importa los 666 reales...”

Tampoco de este retablo se 
conserva imagen alguna. Que
da suficientemente claro que 
la ermita en el siglo XVIII 
contaba con fuertes ingresos 
lo que permitía poder invertir 
fuertes cantidades en los dos 
retablos citados, especialmen
te en el de la Capilla Mayor, 
dedicado a la Virgen de Al
deavieja, que costó, por la he
chura, madera, portes, dora
do, etc., la eleyada cantidad 
de seis mil novecientos diez 
reales y un maravedí.

Justo García
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PIEDRAHITA
Con ejemplares de gran belleza____________ __

Exito de la 1? Feria del Caballo
Avila. Redacción.

Una iniciativa promovida 
por la Comisión de Ganade
ría y Agricultura del Ayun
tamiento de Piedrahíta ha 
enriquecido de manera no
table las ya tradicionales Fe
rias de Agosto de nuestra vi
lla. El día 26 se celebró la 1.^ 
Feria del Cabâllo de tiro y 
silla español. El acto presi
dido por José Luis Machu
ca, gobernador civil de Avi
la, acompañado por repre
sentantes de la Junta de 
Castilla y León, de nuestra 
provincia y por nuestras auto
ridades municipales, contó 
con una masiva asistencia de 
público, que demostró con 
su presencia y apoyo la ad
miración despertada por los 
hermosísimos caballos y por 
la exhibición de alta escuela 
que se realizó en nuestro re
cinto ferial.

Mención especial merecen 
quienes de manera totalmen
te desinteresada y llevados 
sólo por su común amor al 
caballo expusieron y exhi
bieron sus cuadras traídas 
en algunos casos desde lejos 
de nuestra provincia. Es ne
cesario mencionarías y des
de aquí aplaudirías: Medina- 
Zahara, López Chaves, Agro
pecuaria Castilla, Juan Ma
nuel López, Los Barreros, 
Justo Redondo. También co
laboró trayendo sus sober

bios ejemplares desde Ma
drid el Primer Depósito de 
Sementales de Alcalá de He
nares.

Las cuadras de la zona 
también son merecedoras de 
todos los elogios por la can
tidad y calidad de ejempla
res presentados, fiel expo
nente de la cuidada crianza 
y que sorprendieron a los 
más exigentes y profesiona
les del sector»

La Comisión Organiza
dora, presidida por Miguel 
Chaves, con una colabora
ción mixta de miembros dé 
su Comisión Municipal —Ru
bén Antonio del Mazo— y 
dos éxpertos en el tema ca
ballar —José Antonio Her
nández y Angel Antonio Ló
pez—, ha estado en todo 
momento a la altura de las 
circunstancias. La labor or
ganizadora ha sido ardua y 
difícil toda vez que se care
cía de experiencia en este ti
po de certámenes.

Hay que mencionar asi
mismo la ayuda prestada en 
todo momento por los miem
bros de honor del certamen 
como J. Ramón Martínez 
Oria, Jaime Santamaría (am
bos vinculados familiarmen
te a nuestra villa) y Antonio 
Martínez Ramírez de Villa- 
franca de la Sierra, quien 
presentó una verdadera an
tología de caballos lusitanos 
de extraordinaria elegancia.

LA HORCAJADA | Se cederán terrenos para construir viviendas

La Corporación Municipal celebró dos 
plenos en agosto
La Horcajada.
Jesús Gómez Gutiérrez.

Durante el mes de agosto la 
Corporación Municipal ha ce
lebrado dos plenos, el prime
ro de ellos el 12; fue extraor
dinario, en él, el único punto 
del día hacía referencia a la 
construcción de viviendas de 
Promoción Pública. Según he
mos recogido del extracto de 
la sesión, expuesto en el Ayun
tamiento, se acordó lo si
guiente:

—Ofrecer a la Junta de 
Castilla y León los terrenos 
necesarios para la construc
ción de viviendas de promo
ción pública en este munici
pio, sin perjuicio de lo dis
puesto en el artículo 110 del 
Reglamento de Bienes.

—Valorar los terrenos que 
puedan ser objeto de dona
ción en 1.500.000 pesetas.

—Comprometerse este Ayun
tamiento a dotar a pie de par
cela la totalidad de servicios 
urbanísticos para poder ser 
calificada de solar.

—Comprometerse este Ayun
tamiento a conceder en su día 
a este Ayuntamiento la licen
cia correspondiente de obras.

—Comprometerse este Ayun
tamiento a conservar los ser
vicios urbanísticos que se 
construyan.

—Facultar al señor alcalde 
del Ayuntamiento para sus
cribir la correspondiente es

critura y demás contratos que 
sean necesarios.

—Solicitar a la Junta de 
Castilla y León que se comu
nique a este Ayuntamiento 
cuanta extensión de terreno 
les es neceario para la cons
trucción de viviendas de pro
moción pública.

Como ya informábamos en 
la crónica referente a la sesión 
ordinaria de julio, la Conseje
ría de Fomento de la Junta de 
Castilla y León, remitió un 
escrito al Ayuntamiento sobre 
las 13 viviendas de promoción 
pública que están programa
das para La Horcajada, en 
vistas de esto celebró la Cor
poración el pleno del que les 
hemos hablado hasta aquí.

En cuanto a la segunda de 
las sesiones, se celebró el pa
sado 31 de agosto y era de ca
rácter ordinario. El primer 
punto del día, tras haber apro
bado el acta de la sesión ante
rior, fue la aprobación de Pa
drones Municipales.

La limpieza y encendido de 
la calefacción de las depen
dencias municipales fue otro 
de los temas que trató el ple
no. Los locales de limpieza 
son el Consultorio Médico, el 
Colegio de E.G.B. y la Casa 
Consistorial; se expusieron los 
días en que debe realizarse el 
servicio en cada dependencia 
y, se aprobó el nuevo pliego 
de condiciones que regirá des
de el primero de octubre del 

año en curso hasta el 30 de 
septiembre de 1989. El servi
cio será adjudicado por su
basta públíba y el plazo para 
presentar las instancias será 
de 10 días hábiles a partir de 
la exposición en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento.

También el pleno vio las 
instancias presentadas por 
Manolo López, Manuel Bláz
quez y Segundo Pato, para 
realizar reformas de fachadas 
y enganches de agua.

El penúltimo punto del día 
fue la aprobación de algunas 
facturas.

En la parte de ruegos y pre
guntas, Benigno Rollán del 
CDS mostró su preocupación 
por la falta de agua en el caño 
de la iglesia. El alcalde le in
formó de que se ha arreglado 
una avería y de que, a pesar 
de ello, el depósito del agua 
está casi vacío. Por otra parte, 
Eusebio Díaz de AP expuso 
su preocupación porque el 
coche de línea Béjar-Piedrahí- 
ta ha dejado de efectuar el 
servicio, al menos por la villa, 
como ya les informábamos 
hace algún tiempo. Se habló 
de hacer alguna gestión y es
tudiar el tema para no perder 
esta línea, o que el servicio no 
se quede vacante, aunque esta 
cuestión no depende del Ayun
tamiento sino que depende de 
todo el pueblo.

Jesús Romero, 
triunfador en la 
novillada de 
£1 Barco de Avila
El Barco de Avila (Avila).
Efe^___________________

Jesús Romero fue el triun
fador, tras cortar las dos 
orejas y el rabo del prime
ro de su lote, en la novilla
da sin picadores celebrada 
ayer en El Barco de Avila.

Se lidiaron seis novillos 
de la ganadería de Herma
nas Delgado y Azqueta, de 
Ciudad Rodrigo, que re
sultaron bravos.

Joselito Payá, vuelta y 
dos orejas.

José Manuel Martín “Ma
ravilla”, dos orejas y si
lencio.

Jesús Romero, dos ore
jas y rabo y palmas.

La plaza registró tres 
cuartos de entrada.

Francisco
Herrera, autor 
del artículo “La 
subida del Cristo”

El artículo sobre “La su
bida del Cristo”, aparecido 
en la primera página del 
número extraordinario de
dicado a El Barco de Avi
la, que apareció sin firma, 
ha sido escrito por Fran
cisco Herrera Moreno.

El número extraordina
rio dedicado a El Barco de 
Avila, con motivo de las 
fiestas, ha tenido una gran 
aceptación.

PARA LA CREACION DE UN NUEVO 
DEPARTAMENTO CONCESIONARIO OHCIAL 

DE AUTOMOVILES EN AVILA
PRECISA:
Responsable de vehículos comerciales ligeros y de ocasión.
Interesados enviar curriculum vitae al apartado de correos 151 de 
Avila o bien concertar entrevista, llamando al teléfono 22-71-00, en 
horas de oficina
SE VALORARA EXPERIENCIA. GARANTIZAMOS TOTAL OtSCRECION

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ’

GERMAN VAZQUEZ VAZQUEZ 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 
SIN CIRUGIA NI DOLOR

C/ Du«|u* de AHiM n.» 6. Edificio Caja n«tral. Taif.: 22 BT 79
COHSULTA OMmA , C.M M
la Ma«<rM» Cápitln Haya. SV-Ó.’-L TaKfono (91) 2 70 42 94

ANTONIO ALVAREZ
NUEVO VELATORIO EN 

PIEDRALAVES
Teléfono 91-866 56 76 

(VALLE DEL TIETAR)

Próximamente instalación de otros 
Velatorios en distintas localidades 
de la Provincia
En Avila Velatorio ANTONIO ALVA
REZ Junto a la Residencia de la 
Seguridad Social

Bodegas Riojanas, S.A 
Fundadas en 1890

Cosecheros, criadores y exportadores de vinos 
Rioja Propietaria entre otras, de las marcas 
Viña Albina Monte Real, Puerta Vieja y Can
chales.

Interesa Distribuidor 
en exclusiva para 
AVILA y Provincia

Necesaria disponer de red de ventas 
Introducido en alimentación y hostelería.

Con almacén, medios de reparta, etc 
interesados dirigirse por escrito a

BODEGAS RIOJANAS, S. A.
• 20380 CENICERO (Rioja Alta).

Repostería 
Bocaditos Nata 

Delicias
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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LA HORCAJADA

Francisco López Hernandez. 

Al suroeste de nuestra provincia se encuentra el Valle del 
Corneja, que desde tiempos vettones, muy posiblemente, fue ya 
una mancomunidad, que, de alguna forma, subsiste durante la 
romanización de la zona, la presencia visigótica e incluso la 
musulmana. Las poblaciones más importantes del valle fueron 
siempre El Mirón, Piedrahíta, La Horcajada, y El Barco, con- 
trebias vettonas primero, luego villas, que disponían de algún 
tipo de construcciones de carácter defensivo. Pero es a fínales 
del siglo XI, cuando comienza a existir el posteriormente famo
so Señorío de Valdecorneja, donado por el rey Alfonso VI a su 
hija Urraca, esposa de Raimundo de Borgoña, quien fue el 
encargado de fortificar las cuatro citadas villas. Dos de ellas 
conservan parte de sus murallas, El Barco y Piedrahíta. El 
Barco, además, conserva su castillo exteriormente casi comple
to, por dentro prácticamente vacío. En El Mirón quedan unos 
trozos de muros exteriores y las cuatro paredes sin proteger y 
techar de una de sus estancias. Del castillo de Piedrahíta, no 
queda nada, si no son restos de algunas dependencias. ¿Qué 
permanece en pie del castillo de La Horcajada?

Formó parte del Señorío de Valdecorneja________

Un pueblo, su templo y su reloj

LA IGLESIA

La iglesia parroquial de La 
Horcajada está ubicada en 
una de las partes más altas de 
la superficie que ocupa la Vi
lla, que se extiende amplia
mente sobre pequeños valles, 
laderas y dos colinas. La igle
sia está en el mismo espacio 
que ocupó el castillo-palacio a 
lo largo de varios siglos. Es 
bastante verosímil que se co
menzara la adaptación del cas
tillo para templo ya en la se
gunda mitad del siglo XIV, 
coincidiendo con la entrega 
del Señorío de Valdecorneja 
por el rey Enrique II de Tras- 
turnara a Don García Alvarez 
de Toledo. Pero puede afir
marse, ya sin duda, que en la 
segunda mitad del siglo XV se 
produce lo que entonces se 
dio como conversión definiti
va del castillo en templo. Es 
en tiempo de los Reyes Cató
licos y más concretamènte 
siendo Señor de Valdecorneja 
Don Fadrique Alvarez de To
ledo, II Duque de Alba, con
quistador de Navarra y abue
lo de Gran Duque de Alba, 
Don Fernando. En esta época 
se hacen cuatro enormes ar
cos, que dividen el templo en 
tres naves.

Del castillo quedan très pa
redes exteriores del mismo: 
las que dan al suroeste, este y 
norte. Así lo confirman las 
dos portadas que se conser
van, el grosor de dichos mu* 
ros y otros diver^os datos: Eft: 
la esquina suroeste del templos 
se levanta là torn; Se diférenh^^^ 
cían en eUâ dáramente dós 
etapas: lá eórrespondientc ai' 
câstillo, siendo, por tanto, una 
de sus torres, piobblemefite' là > 
más iñ^€<ta»^ mkr^ 
la parte superior, construida^ 
de piedra é¿ granito bastante 
bien labrada, que parte desde 
la mitad aproximadamente de 
la torre y eomprende toda lá 
zona del campanario. La to
rre es de base rectangular, los 
lienzos del sur y del norte de 
4,80 metros y los otros dos de 
6,50 metros. En la torre hay 
cuatro huecos para las cam
panas, prácticamente de las 
mismas dimesiones todos ellos, 
terminados en arco de medio 
punto. La torre está rematada 
con una cornisa de piedra de 
granito con bolas, al estilo 
llamado “isabelino”. Esta obra 
de adaptación de la torre se 
realiza, como muy tarde, en la 
frontera de los siglos XV-

XVI. La subida al campana
rio consta de tres tramos y se 
efectúa por la iglesia. El pri
mer tramo es señorial y es el 
mismo que conduce a la tri
buna, obra espléndida de fina
les del siglo XVIIL El segun
do tramo es el que une la tri
buna a la entrada del último, 
que es una escalera de caracol 
que termina en el campana
rio. EFsegundo tramo es tam
bién de piedra y está adosado 
a la torre, pero dentro del 
templo. Comienza el tramo 
tercero con una portada abier
ta en la propia torre, con din
tel de forma coniforme y jam
bas orladas con bolas. Es 
obra también de finales del si
glo XV o principios del XVI.
EL RELOJ DE LA TORRE

Para colocar el reloj de la 
torre se construye sobre la to
rre, a finales del pasado siglo, 
una pequeña habitación, a la 
que se sube por una escalera 
de madera, al estilo de las 
llamadas “de mano”, desde la 
base del campanario. En esta 
habitación está colocada toda 
la maquinaria del reloj. Hacia 
la fachada del noroeste se 
abre el hueco para la esfera 
del reloj, de grandes propor
ciones. Al lado opuesto, salen 
las maromas de Is que cuelgan 
las “pesas” del reloj. En uno 
de los huecos abiertos ini- 
cialmentc para colocar una 
campana, está montado un 
artefacto de madera con ro
dillos, también: de madera, 
para que de forma sincrouF 
zeda fueran dcslizándose h» 
maromasysiisrespectivas pe-» 
sas. Actualmente este artefac- 
roseencuentra bastante dete-^ 
noráde^ Lartneoncra hæ^ 
donde caáh là» p^as, que en 
tiempos füe utilizada comb 
osario, está protegida por una 
pared deptedra y cal de forma 
semicircular. Hay dos pesas: 
la pesa “grande” y la pesa 
“chica”. Ambas tienen forma 
alargada y redonda y estuvie
ron protegidas por dos aros 
de hierro. La pesa grande está 
unida en la actualidad con 
plomo a una polea por la que 
pasa su maroma. Conserva 
los dos aros, se halla hoy casi 
en el extremo máximo al que 
puede descender, y sobre ella 
hay colocados dos pedruscos, 
que se conoce han sido pues
tos en los últimos tiempos pa
ra compensar algún tipo de 
desequilibrio. La pesa peque
ña cuelga de su maroma uni

La iglesia parroquial de La Horcajada ocupa el lugar del antiguo castillo. archivo

da a un gancho de hierro, co
gido con plomo a la piedra, a 
pocos metros de su punto de 
descenso. Sólo conserva uno 
dé los aros de hierro, el de la 
parte superior. He oído decir 
que hace ya bastantes años, 
por romperse la maroma de 
esta pesa, quedó hecha peda
zos la piedra original, labran
do la actual un cantero del 
pueblo, cuyo nombre no me 
han podido facilitar.

LAS PESAS DEL RELOJ

Dentro de la .habitación de 
la maquinaria del reloj, en 
una de sus paredes está ano
tado con lapicero el peso en 
kgs. de ambas pesas: el de la 
grande es de 48,740 kgs., el de 
la chica es de 19 kgs. Las pe
sas primeras se trajeron desde 
la misma localidad que el re- 
lój y juntamente con él: Moli
lla del PafauKaft (Cuencaj, año 
Í890i siendo alcalde de La 
Horcajada Juan García Santa 
Mana^^toa estos que se^^con- 
signan támbién en la mistna 
habit^ión dél relúj y^W^ 
mquinaria. En la mísmá ma^ 
quíhé^áí;Káy ^ una ptobá/ dá i 
porcelana eu la que leemos: 
Ldremo Redondón j^^ 
Reloj número <

La esfera dél releja ça. d^,; 
grandes dimensiones y se tía* 
11a colocada en la fachada no 
roeste de la habitación cons
truida sobre la torre. Esta fa- , 
chada es de ladrillo macizo 
enfoscado con cal y pintada 
de color rojizo, ya todo ello 
deteriorado. A los laterales 
exteriores dé esta fachada, 
construida en forma pentago
nal irregular, hay dos bolas 
grandes de granito con sus 
respectivas bases, también de 
granito, labradas sobriamente 
en estilo clásico. En el punto 
central más elevado de la fa
chada hay otra bola de grani
to de proporciones inferiores, 
colocada sobre su respectiva

base. En los extremos latera
les superiores de la fachada se 
encuentran dos piedras, ter-< 
minadas en forma de pirámi
de, colocadas sobre sus bases. 
En la bola de la cúspide de la 
fachada hay una cruz de hie
rro, que recuerda la primera 
misa del sacerdote Benito San- 
tamaría Hernández. En la pe
queña pirámide de piedra que 
se halla a la derecha de la fa
chada, hay otra cruz de hierro 
que recuerda mi primera misa 
(24.111.1954). La esfera del re
loj es muy grande. El fondo 
de la misma es de chapa color 
cinz, o tal vez sea toda ella de 
este metal. Los puntos que 
señalan las horas y sus frac-, 
clones son como cabezas de 
clavos cuadradas, la numera
ción es de hierro, color óxido, 
y en número romanos. Tám- 
bién las agujas, de formas 
agraciadas, son de hierro co- 
J^Axido. Parece que todo es- 
tttyo sin pintar. Desde la ma* 
yor parte despuebla se rii' Hiv 

;ïWierah. Desdé bace ya varios ■ ■
año8,las agujas estáji paraît 

•••Jit. te. e^lrtfey

En iS# príné^já #1 hn»í^ 
para eféctuár tes toques estú- ;^ 
yo- eonectado a una déí’teí^ 
campanas de lá torre, cuyo 
Sonido: se oía a unos diez ku 
lómetros de distancia, según 
comentan las personas que 
conocieron direetamente estoS 
datos. En los años treinta se 
rompe esta campana y es sus
tituida por la actual, que tiene 
un sonido muy agradable. Pa
ra colocar esta nueva campa
na, se adaptó eonvenientemen- 
te la habitación del reloj y so
bre la misma se levantó un 
campanil de estructura metá
lica, de forma cuadrada, ter
minada en cono. En la parte 
que mira al sureste de la cam
pana hay un grabado, que no 
me ha sido posible leer. Según

me dicen en el pueblo, esta 
campana se colocó siendo pá
rroco de La Horcaja don Ma
nuel Prieto, sacerdote muy 
bueno, nacido en Narrillos del 
Alamo (Avila).

Durante casi un siglo, el re
loj estuvo midiendo el tiempo 
y acompañando las horas, tris
tes y gozosas, de nuestros 
abuelos y padres y de nos
otros mismos. Estuvo muchos 
años en las manos de aquel 
sacristán inolvidable llamado 
Salvador Alvarez Asenjo y, 
antes, en las de su padre 
Pablo. Cuando falleció “tío 
Salva”, le llamábamos todos, 
otras manos cuidaron nuestro 
reloj. Luego, las circuntancias 
hicieron que el reloj enmude
ciera. Llevamos ya varios años 
con la.puscncia de una voz tan 
amiga para todos. No nos ha
cemos a este silencio. No que
remos el silencio definitivo de 
está voz. El ‘tetej no ha muer
to. ¿S^tá porible que no haya 
nadit que “áffegle” lo que ha
ya qpé arreglár del reloj, y su 
entóíú^p|té qúé de nuevo su 
sonido bât nos re-

■.'<tuerdtey'bpá<.ÍWnte? ¿Será 
posíW qÚft én estb® itempos, ■,

pieza: íte cúlttiía, comó otras 
muclteyaemLáHórcajada  ̂
qucdlr aMndbnada a su pro
pia o ajena dest/weeión? Yo 
espero» que Po sea así. Ni en 
este concreto easo^ ni en las 
no pocas cosas que aún hay 
en La Horcajada, y que mere
cen bien la pena conocer, cui
dar y transmitir responsable- 
ménte. Muchas, por desgra
cia, ya no las podemos re
cuperar, como el Pozo de 
Navasomera, la casa adosada 
al Palacio del Duque, del si
glo XV, con una preciosa fa
chada de sillería, el viejo y 
evocador soportal de la calle 
Mayor, las portadas de piedra 
de varios barrios del pueblo, 
etcétera.
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Detalle de las obras del puente de los Barros R. GUERRA

BERCIAL DE ZAPARDIEL

Comienza la despedida de forasteros__________

Alegres fiestas de verano

Se ha derribado parte de su antigua fábrica

El puente de los Barros, un ejemplo de 
dudosa restauración
Arévalo. Ricardo Guerra Sancho.

A mí me gustaría que este 
artículo fuera dedicado a cosas 
agradables y positivas, pero pa
rece que es difícil conseguirlo.

Verán, fue agradable la noticia 
de que el puente'‘De los Barros” 
sería restaurado por ser un ejem
plar interesante de la arquitectu
ra civil mudéjar de nuestra ciu
dad.

Fue interesante tener en cuen
ta la idea de que coma se ¡dice 
que es de origen romand, se 
practicaran unas catas en el te
rreno para el estudio previo a esa 
restauración, que parecen fue
ron infructuosas

Ha sido interesante conocer, - 
al menos superficialmente, el 
proyecto de restauración que so
bre el papel promete ser un pro
yecto bueno y bien documenta
do de planos y fotografías del 
estado actual, que devolverá al 
puente su imagen casi perdida y 
lo consolidará espero que por 
muchos años salvando así uno 
más de nuestros edificios patri
monio histórico- artístico que se 
encuentran amenazados.

COMIENZAN LAS OBRAS

Comenzaron las obras a ine- 
diados de verano, después de 
practicar esas excavaciones ¡pre
vias, y se rebajó el terreno de lo 
que es la calzada, dejando a» al 
descubierto gran parte de los 
muros. Ya se apreciaban en cua
tro puntos de cada lado un ¡ma
yor grosor del muro que al reba
jar el terreno dejó al descubierto 
el gran grosor en esos puntos. 
Eran muros de la primitiva fábri
ca y no se sabía muy bien su 
utilidad y el porqué Podían ser 
muros de atado de las paredes 
laterales: podrían ser el arranque 
de unas torretas que jalonaran la 
entrada por este puente el acce
so a la ciudad.

Como quiera que se comenza
ron a picar para rebajar el muro 
hasta la parte más baja y elevi 
de nuevo acorde al estilo c < 

arlo 
e la

construcción del puente, mi alar
ma se manifestó con una loma
da a la Delegación de Cuiiira 
Contacté con Angel Hernán 
arquitecto de esa delegación. 

dez, 
que

se personó rápidamente a ver lo
que yo le planteaba Parece que
la conclusión fue que mi alarma 
quedaba justificada y paralizó 
ese derribo hasta poder comen
tar el asunto con el arquitecto 
director de la obra.

REANUDADO EL DERRIBO

Con el respeto que merecen

los técnicos, cual es mi alarma píos hay, no sabemos cu il sería 
cuando estos últimos días se mejor, si restaurar o dejar as mo-
reanudó ese derribo, a mi juicio 

mc)-improcedente, y así murió el 
vil del asunto. Al menos conser
vo algunas fotografías de cómo 
era.

No dudo de la conveniencia 
de realizar la obra a criteri 
los técnicos responsables. 

i o de 
pero

eso mismo, ellos son tos res 3on- 
sables de un posible error mate
rial, porque a mí se me ocurren 
varias preguntas:

Es necesario derribar elemen
tos constrúctivos de la fábrica 
primitiva, fuertes y sólidos que
en nada estorban a la ejecución 
de la obra, para luego rehacerlos 
posteriormente?

En qué estorba un ligeró es
trechamiento de la calzada pro
ducido por unos malecones de 
cal y canto la piedra y ra uela 
característica de nuestras ( ons- 
trucciones antiguas, cuando el 
puente restaurado será peat Dnal?

Es cierto que las barandillas
estaban muy deterioradas y re
hechas en múltiples ocasianes. 
pero de eso se salvaban esos
malecones sólidos y fuerces y 
con indicios racionales de haber 
formado un conjunto con todo, 
que haría de la fisonomía del 
puente algo diferente a lo que , 
ahora conocemos.

Ya se están construyendo los
nuevos desagües que ali\ iarán
de aguqs la calzada resulta nte y 
dejarán inútil el nombre po] 
del puente, "de los Barros”; 
que con las lluvias era casi i 

pular • 
; por- 
mpo-

sible transitar sin coger en los 
zapatos unos "tacones” c< 
munales por la arcilla m 

esco- 
e las

laderas. De pequeños allí acu
díamos a por el "barro peg, idizo” 
para emular a los alfareros. Y se 
está poniendo de rellenp una 
gran cantidad de la piedra extraí
da de lo derribado.

¿Acaso ocurrirá como eñ otras 
ocasiones que se desprecia la 
piedra de "rajuela” autóczona y 
que ya no se extrae de las anti
guas canteras, para luego rema
tar la obra nueva con piedra 
haida de quién sabe dónde?

EL MAL ÇAMIN0

No quiero que digan qae soy 
pesimista, pero, esto empieza a 
tener el tinte de otras oca siones 
y ese es mal camino.

Por un lado, unos edifi i Dios se
caen, con demasiada frecuencia; 
por otro, se derriban algunas 
cosas con la duda al menqs de si 
debían ser conservaríais. ;

En otras ocasiones se hacen 
unas restauraciones, qué ejem- 

rir dignamente, sin intervencio
nes macabras —y estoy f ensan- 
do ahora mismo en Santa Ma
ría—.

Tenemos también algúh ejem
plo de restauración digna Y aho
ra pienso en eh puente de 
Medina Por favor, cuidén más 
estos detalles; luego nc digan 
que soy muy pesado. porque
después siempre hay alguien que 
dice que la tengo tomadíL Siem
pre he sido, soy y seré d rfensor 
de nuestro patrimonio, lunque 
algunas veces para lo qu(e vale...

Y por si fuera síntoma pe algo, 
transcribo una parte de una des
cripción del puente que hizo 
Maroto Perotas por el año 1952 y 
que como siempre en la obra de 
este gran arevalense, rebosa po
pularidad, sabor y una d gna in- 
fonnación sobre tantas cosas como 
demuestra la cantidad d 
mentación que nos dejó 
tas cosas y lugares de 
Arévalo.

líe docu- 
1 de tan- 
nuestro

COSAS DE MI PUEBLO*

Cuando se editaba el nensua- 
rio Arévalo, editado por el Hogar 
de Arévalo en Madrid, e pareció 
una sección fija con (d título 
común de "Cosas de mi >ueblo”.
y en el ejemplar n.“ 4 de Mayo de 
1952, decía en "El puente de los 
Barros”:

Podemos asegurar 
sin temor a equivocarnós 
que uno de los monumentos 
más viejos y despreciados 
de nuestra hidalga ciudad 
es el puente de los Barros. 
Su antigüedad se remoma 
a cientos y cientos de anos.

El puente que nos oc¡upa 
histórico y olvidado, 
fue-tuerto toda su vida 1 
más al nacer le adornaron 
con dos puertas ojivales 
protegidas por dos arcos. 
La de la parte de fuera 
daba al silencioso cami o, 
y la de dentro se abría 
para cobrar los portazgos, 
las prevendas, los impu ístos 
y otros derechos de “papo”.

Cerrábanse los portorjes 
para repeler asaltos 
en las epiríerfiias graves 
portaríoras ríe contagios, 
en las trairíoras sorpres is 
en los feuríales agravio: i, 
y puanrío ríaba la “Quet a” 
el reloj ríe los milagros.

El puente por su estriictura, 
tomó el nombre ríe los Arcos

Bercial ríé Zapardiel 
Franciscó Gutiérrez Barcala

La morañega localidad de 
Bercial de Zapardiel celebra 
desde ha De unos años en los 
días final ís del mes de agosto, 
las fiestas de la Asunción, ha- . 
ciendo coincidir las mismas 
con las t i 
estancia 1 
neantes y

Itimas fechas ríe su 
os numerosos vera- 
forasteros que visi

tan este ])ueblo en el mes ríe 
agosto. Y isí en el último fin ríe 
semana curante los días 27 y 
28, Bercicl ha celebrado estas 
fiestas con un programa de 
festejos 01 ganizarío por el Áyun-

De entre los ¡actos tamiento. 
realizaríoí ríestaquemos por su
importancia y por el gran am
biente y éxito que han tenirío 
los actos religiosos que han
estarío cel ebráríos por el párro- 
co Rufino 
misa y la

Jara ríestacanrío la 
solemne procesión 

con la im igen de la Virgen el 
sábado dí i 27. También desta
caremos lis grandes verbenas 
celebrada!! en el Centro Cultu
ral, el primer día amenizada por 
el conjun:o "Cimás” y el se
gundo día a cargo de Relax. En 
el aspecte deportivo y social 
además di los juegos de mesa 
destacar los juegos depoitivos 
para infan tiles y juveniles. Jue
gos concursos y competicio
nes que han hecho las delicias 
de pequef os y mayores. Quizá 
lo más 11a nativo de estos fue
ran las competiciones ciclistas 
celebradas y que en ciuatro 
modalidades dieron estos ven
cedores jjaime Rodríguejz se- 
guirío ríe José Serrano y José
Mata Eniotra categoría fue 
Julio García seguido de David 
Berlanas y Jorge Mata Entre la 
categoría de los más pequeños, 
los triunfadores fueron C,arlos 
García seguido de Oscar Díaz y 
Diego López, y en el Gran 
Premio Ayuntamiento los'ven- 
ceríores fueron David García 
Javier Díaz y Oscar García

También hay que destacar la 
competición de frontenis,i que 
enfrentó a Nemesio Martín y 
Alejandro Reinares, de Bercial 
contra los fontivereños Martin 
Calleja y Luis Miguel Calléja y 
un gran partido de pelota a 
mano, el domingo dí a 28,j que 
enfrentó a los Hermanos Mar
tón, de Bercial, contra 'Raúl 
Martín y César Hernández que 
sustituía a Vidal Pérez, de Fon
tiveros. El partido fue renido. 

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA 
Escuela Universitaria de Trabajo Social

ANUNCIO
Se comunica a todas las personas interesadas 

que la Secretaría de esta Escuela estará abierta a 
partir del lunes día 12 de septiembre, quedando ubi
cada en la Calle Espejo, núm. 2.

El horario será el habitual de atención al público.
Salamanca, 2 de septiembre de 1988.

ELDIRECTOR,
Prof. José Ortega Esteban

entretenido, con diversas Jases 
y cambios en el marcador y al 
final del tanteo y tras alagar 
algunos tantos, la victoria^ por 
escaso margen se decantó a 
favor de los locales 30 a 28.

RESTAS SIN PROBLEMAS

Puestos al habla con el al
calde de Bercial, Luis Arévalo 
nos comentaba lo bien que 
habían salido las fiestas, la 
alegría de todos y la ausencia 
de problemas y follones dignos 
de mención, pudiendo ofrecer 
actos y momentos dondje el 
público se ha divertido de lo 
lindo. Me destacaba también 
su alcalde el éxito alcanzado 
por el grupo de Coros y Danzas 
de Madrigal de las Altas Torres 
"Aires de Madrigal”, espectácu
lo ofrecido en la tarde delj do
mingo gracias a la Diputación 
Provincial abulense. También 
me significaba la tradición, ¡que 
se conserva, dé que la misa de 
esta fiesta lá ofrecen los pasto
res de-la localidad. Ellos sacan 
a la Virgen en procesión y al 
finalizar los actos religiosos 
ofrecen un vino de honor, tan
to al Ayuntamiento como al 
público que les acompaña Una 
curiosa y simpática tradición 
que se conserva, mantiene y 
acrecienta en estas fiestas de 
verano, que ponen broche^ pun
to y final a unas vacaciones 
compartidas con los vecinos 
de Bercial por los numerosos 
emigrantes y forasteros que 

. aprovechan estos días parajha- 
cer de Bercial un pueblo más 
lleno, más alegre y un poco más 
feliz. Ahora, los forasteros pre
paran ya sus maletas y los 
vecinos vuelven a sus riegos y 
tareas del campo. Todos vuel
ven a sus tareas tras haber 
hecho un alto en el camino 
para honrar a la memoria dé la 
Asunción, en este fin de sema
na último del mes de agosto. 
Enhorabuena a los de casa y 
feliz viaje, amigos.

(1) Durante estas fiestas se 
celebró también el Día de la 
Banderita, con una cuestación 
para la Cruz Roja Los actos 
estuvieron presididos por la 
presidenta de la Asamblea Lo
cal, Lourdes Luquero, y contó 
con la presencia de Carlos ¡So
roa así como otros miembros 
de la Cruz Roja abulense.
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ARENAS DE SAN PEDRO
En Miragredos 

El Pleno calificó “de interés” 
la construcción de una 
urbanización con 63 chalés
Arenas de San Pedro. Félix Rosado.

La Corporación Municipal de Arenas de San Pedro, en el Pleno 
celebrado en la noche del pasado lunes, calificó “de interés para la 
localidad” la construcción de 63 chalés en una urbanización que iría 
ubicada en la zona denominada Miragredos, urbanización que 
pretende construir una empresa que ha ofertado asimismo una serie 
de instalaciones deportivas, que cedería al Ayuntamiento, con
sistentes en una pista de tenis doble, piscinas, aparcamientos y bar 
jardín.

En la finca de Miragredos la 
edificabilidad permitida sobre 
una superficie de 17.500 me
tros cuadrados, es de 13.500 
metros cuadrados, cón una par
celación mínima de 300 metros 
cuadrados para viviendas uni
familiares, pero la empresa cons
tructora ha propuesto la pro
moción de viviendas unifami
liares adosadas en parcelas de 
150 metros cuadrados.

Según el informe del arqui
tecto municipal, que ha estu
diado la propuesta, la reduc
ción de la edificabilidad a 7.500 
metros cuadrados, con una al
tura de dos plantas, ofrece ma
yores beneficios al Ayuntamien
to, y sobre todo por las ins
talaciones del complejo poli- 
deportivo, además de favorecer 
a las futüras viviendas sociales 
a construir en la misma zona.

En el pleno de la Corpora
ción se manifestó positiva
mente sobre la posibilidad de 
que esta propuesta se lleve a 

cabo, pero no obstante pun
tualizaron que antes de dar una 
aprobación del mismo “es ne
cesario estudiar su viabilidad 
con más profundidad”, por lo 
que solicitarán el anteproyecto 
de las obras "para ver cómo 
queda y qué instalaciones nos 
vamos a encontrar”, antes de 
entrar en la negociación.

CANJE DEL 
MATADERO ANTIGUO

También se presentó en otro 
punto del orden del día una 
propuesta referente a un canje 
al Ayuntamiento de una par
cela de 1.600 metros cuadra
dos, en la zona del Martinete, 
por eTantiguo matadero. En la 
propuesta se apunta que en el 
Martinete habría la posibilidad 
de crear un parque o jardín.

La determinación tomada 
por el pleno fue de pedir una 
serie de valoraciones técnicas 
de “lo que puede costar, y cuá
les van a ser los resultados”. Se

indicó, por otra parte, que en 
principio el matadero es un 
bien de dominio público y que 
habría que convertirlo en pa
trimonial, así como pedir auto
rización a la Junta de Castilla y 
León para realizar la permuta.

DESALOJO DE 
KIOSKO DE 
RAMACASTAÑAS

“Se necesita el desalojo ante 
un proyecto de urbanización", 
afirmó el concejal de Izquierda 
Unida, Antonio Rivas, refirién
dose a un kiosko del barrio de 
Ramacastañas del que se ha 
solicitado ya en varias ocasio
nes a la señora que lo explota 
su devolución al Ayuntamien

to. Al parecer no dispone de 
permiso y además, según va
rios concejales, “el terreno es 
necesario”.

Tras una discusión en la que 
algunos miembros de la Cor
poración hablaron de la falta 
de información que tendrían 
sobre algunos asuntos, entre 
los que se incluía el de las 
razones de este desalojo, se 
decidió finalmente hacer una 
votación, aprobándose el men
cionado desalojo basando la 
postura de esta votación “en 
posteriores actuaciones urba
nísticas”.
PROGRAMA DE 
FIESTAS
. Hoy se inician otras tres jor

nadas de fiesta en Arenas. En el 
programa, aprobado y expues
to en el misnio pleno, figuran 
verbenas todas las noches, los 
días 7, 8 y 9 exactamente 
—desechandose la propuesta 
de hacer otra más el sábado—; 
los tradicionales toros de fue
go, también todas las noches y 
tras la finalización de los bai
les; fuegos artificiales, el día9 a 
las once de la noche y con un 
juego de 'pirotecnia de 200.000 
pesetas: y los festejos taurinos, 
con encierros, y una novillada 
sin picar el día 9, en la que 
actuarán Jesús Romero y Mo
renito de Madrid. Las entradas 
costarán 600 pesetas la general 
y 300 para los niños y jubilados.

CANDEIEDA
La romería de Chilla, el domingo

La semana, según se acercan las fiestas, 
en todo su apogeo
Candeleda. Jesús Monforte.

Y como el que no quiere la 
cosa, nos hemos metido con un 
agobiante calor diurno en la se
mana de las fiestas. En estos 
días, previos a las mismas, el 
personal candeledano se mete 
por un lado a las faenas cam
peras con verdadero ahínco al 
objeto de tener libres los días 
festivos y recolectar lo más po
sible en este tiempo. El tabaco va 
muy adelantado, en cuanto a su 
recolección, y es verdaderamen- 
té interesante este año la cose
cha del higo verde, al que las 
condiciones climatológicas de 
este año han ayudado a con
vertirse en una fruta selecta, y 
por lo que se ve atractiva para los 
mercados, que están haciendo 
muy productiva su recolección. 
Ello va a suponer un buen re
miendo para la economía can- 
deledana con vistas sobre todo a 
estas fiestas, pues, está ingre
sando en las economías fami
liares un buen dinerillo fresco. 
Por Otra parte y como siempre el 
desarrollo de la novena de la 
Virgen está siendo acompañado 
por una muy numerosa asisten
cia de fieles a los cultos. No es 
para menos. Cada día y desde

Santuario de Chilla Archivo lumbreras

hace ya varios años, las inten
ciones de la Novena se dedica a 
un sector de calles de la pobla
ción, lo que hace que los ha
bitantes de la misma se vuel
quen en la misma abarrotando la 
iglesia parroquial.

Hay también quien en estos 
días cumple la promesa que en 
su día ofreció por un favor re
cibido en el transcurso del año y 
todas las mañanas coge el ca
mino del Santuario para visitar a 
la Virgen y rezarla en su trono.

Indudablemente el sacrificio 
de los siete días seguidos an
dando es importante, pues, son 
siete kilómetros con cuestas 
muy fuertes que sin duda ponen 

a prueba las fuerzas físicas de 
cualquiera. Pero la fe en nuestra 
Patrona es única y el sacrificio se 
ofrece de buena gana. Este año 
hasta conozco una promesa de 
un aficionado al ciclismo que 
todas las mañanas se está me
tiendo el itinerario entre pecho y 
espalda con infinitos sudores 
para cumplir su.promesa.

Todas estas cosas van poco a 
poco, día a día, lentamente “ca
lentando” corazones para lá ex
plosión de la Romeria del próximo 
domingo. Romería que como sa
ben está declarada de interés 
nacional y reúne en torno al 
recinto del Santuario a multitud 
de devotos de la Virgen perte
necientes a todas las provincias 

limítrofes. Su número el pasado 
año ascendió a trece mil per
sonas. De ahí pueden irse us
tedes imaginando lo que es la 
fiesta de Chilla en sú día prin
cipal. Y una cosa les une a todos; 
su profundo amor por la Virgen 
de Chilla.

CARTELES TAURINOS
Ya han salido a la luz los 

carteles de toros para estos días. 
Serán cuatro los espectáculos 
taurinos que se den. El lunes 12 
estoquearán cuatro novillos, de 
José Santolaya, los diestros Mar
cos Girón y Cristo González, este 
último de la escuela taurina de 
Cádiz. El martes, trece, actuarán 
en un festival los diestros El 
Fundi, José Luis Bote, Antonio 
Cobos y el becerrista local Fer
nando Chinarro, hijo del que fue 
buen novillero local Rafael Chi
narro. El día 19 en las fiestas de 
La Vela será el espectáculo có
mico El Toronto y sus monos 
toreros: y el día 20, la becerrada 
de los quintos.

Sin duda el máximo atractivo 
de las fiestas serán las capeas y 
encierros de estos días que co
menzarán a las diez de la ma
ñana. Y como aperitivo, el pró
ximo sábado a las once de la 
mañana se celebrará una capea 
infantil. Por cierto que este año 
el sábado se ha metido de lleno 
en las fiestas. El que antes os
tentaba el título de solemnes 
vísperas se ha convertido por el 
hecho colectivo social en un día 
más de fiesta con todos los de
rechos. Del resto de los actos 
hablaremos mañana.

POYALES DEL IWYO

Un incendio 
quema 2.000 
metros cuadrados 
de maleza y pinos
Arenas. F.R. Ricardo 
Lezcano.

En la madrugada de ayer 
martes, a las cuatro aproxi
madamente, se produjo un 
incendio en Poyales del Ho
yo, a la altura del kilómetro 11 
de la carretera de Arenas a 
Candeleda, y en la zona com
prendida entre el río Arbillas, 
la carretera el Rinconcillo y el 
puente, quemándose unos 
2.000 metros cuadrados de 
pinos, robles y maleza.

Afortunadamente el fuego, 
que tardó en ser extinguido 
una hora y media, no cruzó la 
carretera, ya que habría ar
dido la ladera de abajo a 
arriba facilitando su propa
gación en un terreno donde 
la maleza y los pinos son 
abundantes.

En la extinción del mismo 
participaron el coche de in
cendios de Arenas, una cua
drilla de Arenas, la carroceta . 
de Poyales de Hoyo, una cua
drilla de esta misma locali
dad. la Guardia Civil, civiles 
de Poyales, el guarda mayor 
de la comarca y el alcalde de 
Poyales, Ildefonso González.
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Los dotará de agua, luz y comunicaciones Entre Ap, centristas y PSOE

La Diputación de León recuperará 
pueblos abandonados para repoblarlos
León. Efe.

La Diputación Provincial de 
León ha iniciado un estudio 
para la recuperación de una 
veintena de pueblos leoneses 
que fueron abandonados por 
sus habitantes hace más de dos 
décadas.

En el proyecto de recupera
ción de pequeñas aldeas aban
donadas se incluye un presu
puesto de unos 500 millones 
de pesetas, mientras que la 
Diputación ya ha iniciado con
tactos con algunas de las fami
lias que abandonaron estos 
pueblos deshabitados.

Fuentes de la Diputación leo
nesa, indicaron que la institu
ción provincial está dispuesta 
a dotar de alumbrado y agua 
corriente, así como a mejorar 
las comunicaciones de los pue
blos, que ggan repoblados.

bá DípUfaciórf-de León tam-

Nueva campaña 
de deporte escolar
Valladolid. Efe.

La Junta de Castilla y León 
ha convocado una nueva cam
paña de Deporte Escolar para 
el curso 1988-89 mediante 
una orden publicada en el 
Boletín Oficial de Castilla y 
León.

Según informó la Oficina 
del Portavoz del Gobierno Au
tónomo, esta nueva campaña 
pretende extender la práctica 
deportiva al mayor número 5 
de escolares posible. .i

El programa de Deporte Es- 
colar comprende los Juegos r 
Escolares de Castilla y León, 
la campaña “El Deporte en el 
Centro” y diversas activida
des complementarias.

La orden de convocatoria 
crea además en cada provin
cia de la Comunidad una Co
misión Organizadora de los 
Juegos Escolares y un Comité 
Técnico, que actuará como 
comisión de disciplina y de 
competición en los Juegos.

Nueve millones 
para las
Diputaciones de 
Burgos y 
Palencia
Valladolid Efe.

La Junta de Castilla y León 
ha concedido a las Diputa
ciones de Burgos y Palencia 
ayudas por un valor total de 
casi nueve millones de pese
tas para la realización de in
ventarios de bienes de Enti
dades Locales.

La Corporación burgalesa 
recibirá4.342.679 pesetas y la 
palentina 5 millones, según 
se publicó en el Boletín Ofi
cial de Castilla y León

El dinero se destinará con 
cargo a los créditos presu
puestarios para ayudas de Ofi
cinas de Asistencia y Aseso
ramiento a Entidades Locales.

Varias aldeas serán repobladas en León LUMBRERAS

bien otorgará créditos a bajo 
interés a los nuevos habitantes 
para la adquisición de ganado, 
maquinaria agrícola e instala
ciones iagj;,opecuarias.

Las comarcas leonesas de

*Se les acusaba de dejación de funciones

£1 juez desestima recurso contra 
los concejales independientes 
de León
León Efe.

El titular del juzgado número uno de León, Carlos Alvares 
desestimó un recurso de reforma contra la decisión de no admitir a 
trámite una querella del equipo de gobierno del Ayuntamiento 
leonés contra los doce concejales independientes^ informaron ayer 
fuentes municipales

En la querella del equipo de 
gobierno se acusa a los conceja
les independientes, que encabe
za Juan Morano Masa, de deja
ción de funciones por no acudir 
a los plenos desde la constitu
ción del actual Ayuntamiento.

El mismo juez rechazó la que
rella por considerar que la ausen
cia de los concejales indepen
dientes de las sesiones plenarias 
no constituía delito, sino que era 
una medida de protesta contra el

En la localidad de Parte de Bureba

“Tractorada” en Burgos por la 
concentración parcelaria

Creado por la Junta para 1989 ________

II Plan Joven de Empleo con 
2.000 millones de presupuesto

La Parte de Bureba (Burgo^. Efe.

Unos 40 agricultores de la 
localidad burgalesa de La Parte 
de Bureba realizaron ayer una 
“tractorada” para protestar por 
los trabajos de concentración 
parcelaria que se están realizan
do en la zona

Los agricultores se han situa
do en las carreteras de acceso al 
pueblo, con tractores, para im
pedir la entrada de los técnicos 
enviados por la Delegación de 
Agricultura para realizar los tra
bajos de concentración parce

Luna, Camposolillo, La Mara
gatería y Las Omañas fueron 
las más afectadas por la emi
gración en la provincia de León, 
por lo que muchas de sus al- 
déas desapaíecieron.

pacto municipal leonés.
La presentación de la querella 

fue aprobada por el equipo del 
gobierno, a instancias del socia
lista Angel Villalba, en un pleno 
celebrado el pasado día 4 de 
agosto.

Fuentes del Ayuntaihiento ase
guraron que el equipo de gobier
no municipal presentará un nue
vo recurso contra la decisión del 
juez Carlos Alvarez ante la Au
diencia Provincial de León

laria
Los técnicos fueron protegi

dos por la Guardia Civil con lo 
que se registraron diversos inci
dentes y, aunque no hubo heri
dos, algunos vecinos han sido 
requeridos para prestar declara
ción en el Cuartel de la Guardia 
Civil

Según los portavoces de los 
vecinos, estos problemas se vie
nen arrastrando desde 1979, fe
cha en que se efectuaron los 
primeros trámites para llevar a 
cabo la concentración parcelaria 
en la comarca

Portavoz del CDS de León 
culpa a Aznar de la ruptura del 
pacto municipal
León Efe.

Ignacio Morán, portavoz del 
CDS y segundo teniente de al
calde del Ayuntamiento de León, 
responsabilizó a José María Az
nar, presidente del gobierno re
gional de la ruptura del pacto 
municipal por parte de AP con 
los centristas y el PSOE.

Morán realizó esta afirmación 
en el transcurso de una rueda de 
prensa celebrada al término de la 
primera reunión oficial entre el 
alcalde, José Luis Díaz Villarig, 
los concejales del CDS y diversos 
cargos del partido centrista en la 
provincia

Los concejales centristas esti
man positiva la gestión del equi
po de gobierno por las inversio
nes realizadas en obras de urba
nismo y la méjora dé las relacio
nes institucionales del Ayunta

Empresarios de Soria acuerdan 
con Cuevas pedir la liberación 
de Revilla
Madrid. Efe

El presidente de la patronal 
CEOE, José María Cuevas, y el 
de la Confederación de Asocia
ciones de Empresarios de So
ria, Antonio Madurga, celebra
ron ayer una reunión para de
cidir qué medidas concretas 
adoptarán para pedir la libera
ción del industrial Emiliano 
Revilla

El presidente de los empre
sarios sorianos, que mantuvo 
ayer una reunión con la junta 
directiva de la CEOE, dijo a los 
periodistas que “queremos pe
dir que se libere a nuestro 
paisano para acabar con su 
angustia y con fa de su familia”, 
familia”.

" Pretendemos transmitir—di
jo Madurga— el malestar que 
nos produce este larguísimo 
secuestro”.

Madurga quien aseguró que 
se han unido a él sus colegas de 
casi todas las ciudades espa
ñolas, dijo que “todavía no he
mos concretado cuál va a ser

Valladolid Efe.

Dos mil millones de pesetas 
será el presupuesto para el se
gundo Plan Joven de Empleo 
de la Junta de Castilla y León 
para 1989, según informó el 
Gobierno Regional

En el primer Plan Joven vi
gente en la actualidad, se pre
sentaron 326 expedientes de 
los que se estimaron 200, lo 
que supuso la creación de 1.235 
puestos de trabajo, según el 
primer avance de los resulta
dos del Plan Joven realizado 
por la Dirección General de 

miento leonés con la Junta de 
Castilla y León y las Cortes Re
gionales.

El alcalde José Luis Di az Villa
rig justificó, en la misma rueda 
de prensa, la realización de una 
encuesta por parte del Ayunta
miento y dijo que el objetivo de 
ésta era conocer la opinión de 
los leoneses sobre la gestión del 
actual equipo de gobierno mu
nicipal

Díaz Villarig negó que la cita
da encuesta "se realizase con 
fines electoralistas y mucho me
nos para conocer la intención de 
voto de los encuestados”.

Con respecto al pleno de la 
moción de censura contra el 
alcalde, los concejales centristas 
indicaron que su intención es 
que se ce^Jy^con transparen
cia” y “síhlw5píciones” por p ar
te del público que asista

nuestra forma de manifestación”.
Según dijo el representante 

de la patronal soriana José 
María Cuevas “se mostró muy 
favorable a nuestra iniciativa y 
muy próximamente pondremos 
en marcha lo que hemos deci
dido”.

A pesar de apoyar lá iniciati
va del alcalde de Madrid, Juan 
Barranco, respecto a convocar 
una manifestación popular en 
protesta por el secuestro del 
industrial soriano, Madurga 
aseguró que aún no se han 
puesto en contacto con él para 
adoptar una postura conjunta

Madurga se mostró reacio al 
término “manifestación” por
que, según él “todavía no he
mos decidido qué es lo que 
vamos a hacer y no es seguro 
que vayamos a celebrar una 
manifestación

“No sería lógico, no bastan
te, —dijo el empresario— ha
cer una cosa paralela a la del 
alcalde, probablemente hare
mos una convocatoria con
junta”.

Economía de la Junta de Casti
lla y León

Por provincias, Valladolid ha 
sido la que más puestos de 
trabajo ha creado, 667, seguida 
de León con 237.

El Plan Joven fue posible por 
las medidas, de austeridad que 
impuso José María, Aznar, re
ducción de altos cargos, con
gelación del gasto y supresión 
de organismos autónomos, me
didas que produjeron un aho
rro aproximado de mil millones 
de pesetas que se invirtieron 
en el Plan, según el Gobierno 
Regional
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ESPI
En la reunión de AP_______________________________ _________ ______

Malestar en el sector crítico por la 
ponencia de estatutos

Sobre los cambios en los informativos

El Consejo de RTVE espera 
explicaciones de Pilar Miró

Madrid. Lid. Pilar Cernuda.

Abel Matutes ha sido el pri
mero de los directivos de AP en 
presentar el borrador de su po
nencia, la económica, práctica
mente ultimado. El comisario 
europeo, al que algunos han in
tentado llevar a la cúpula alian
cista, ha demostrado que está 
dispuesto a colaborar fielmente 
con Mancha, y que ha sacrifica
do parte de su tiempo de vaca
ciones ibicencas para trabajar en 
la redacción de la ponencia. En 
la reunión de los ponentes con 
Hernández Mancha, celebrada" 
en la mañana de ayer, se decidió 
aplazar hasta el próximo lunes el 
debate sobre las dos ponencias 
más conflictivas, la política y la de 
estatutos, para que sea analizada 

por la Junta Directiva Nacional 
antes de que se proceda a hacer 
públicas sus conclusiones. Tam
bién en la reunión dé ayer se 
demostró que hacía tiempo que 
Mancha conocía la postura de 
Miguel Herrero de no redactar la 
ponencia de política internacio
nal y defensa, pues el eurodi
putado Luis Guillermo Perinat 
presentó un trabajo qué era bas
tante más que un esbozo de 
última hora;

La ponencia de estatutos ha 
provocado las primeras señales 
de malestar en el llamado sector 
crítico, cuando se ha conocido la 
noticia de que desestima una 
decisión adoptada en los dos 
últimos congresos, del partido, 
por la que se elegía al Comité 
Ejecutivo en lista abierta. Esa 

propuesta, que presentó hace 
varios años Fernando Suárez, y 
que provocó un fuerte debate 
interno hasta que Fraga la hizo 
suya, ahora preténdé Mancha 
que sea revocada en el congreso 
de enero. El argumento qué uti- ' 
liza es que el presidente necesita 
un equipo cohesionado, y de 
plena confianza, para llevar a 
cabo con eficacia su labor de 
gestión. Este es precisamente el 
argumento utilizado por el PSOE 
para elegir a su propia dirección 
en listas cerradas, pero desde AP 
siempre se criticó esta posición 
socialista y se ponía como ejem
plo el de la lista abierta, símbolo 
—según los anteriores dirigen
tes aliancistas— de una sana 
democracia interna.

Madrid* Efe.

El Consejo de RTVE espera 
que la Directora General, Pilar 
Miró,, explique, en la reunión 
que celebrará hoy, los cambios 
en los irfformativos y su vér- 
sión sobre la información que 
dio TVE de la entrevista de 
Felipe Gonzáles y el cese de 
Luis de Benito.

Según el consejero socialis
ta Ramón Criado, ex-director 
de TVE en la etapa de José 
María Calviño, la orden dada 
por Pilar Miró de dedicar 30 
minutos a la entrevista de Fe
lipe González en el TD-2 y 
posteriormente en “Informe Se
manal” “es una práctica extra
ña a los procedimientos que yo 
conozco en RTVE”.

“Es de difícil comprensión y 
pienso que no puede ser cierto 

porque aunque el hecho de ser 
director general implica una 
autoridad por encima de todos, 
el responsable de un informa
tivo tiene capacidad suficiente 
para decidir sobre su conte
nido”, añadió Ramón Criado.

El consejero socialista ase
guró que “me parece imposible 
que Pilar Miró haya actuádo en 
los términos en los que ha 
informado la prensa y salvo 
que ella lo confirme, no me lo 
puedo creer”.

En el caso de que Pilar Miró 
no informe de lo ocurrido, los 
consejeros han acordado pe
dirle explicaciones, así como 
del cese de Luis de Benito, ex
director del TD-2, y las dimi
siones de Jorge Martínez Re
verte, director de “Informe Se
manal" y Eduardo Sotillos, di
rector de RNE.

£1 juez instructor debe decidir 
si dicta sentencia
Madrid. Efe.

La mayoría de los presiden
tes de las Audiencias Territo
riales creen que debe ser cada 
juez quien decida libremente si 
debe o no abstenerse de dictar 
sentencia en una causa que él 
ha instruido, afirmó el porta
voz del Consejo General del 
Poder Judicial (CGPJ), José Luis 
Calvo.

Los miembros del CGPJ, ¡6 
presidentes de Audiencias Te
rritoriales y el de la Audiencia 
Nadonm mantuvieron; a^^^e? uíka 

■ reunión, durante, lúcíq el dí a, en 
un hotel madrileño para inten--, 
lar buscar sold Giones:alpd ígro 
de atasco dé losujuzgádos de 
instrucción, tras la sehtencis 
del Tribunal Constitucional 
por la que se impide al juez 
instruir (hacer la investigación) 
y dictar sentencia en un mismo 
asunto.

Tras la sesión de la mañana.

En el Congreso

CDS, EA y CG, piden la 
devolución del Proyecto de Ley 
sobre las Haciendas Locales
Madrid. Efe.

El CDS, Eusko Alkartasuna y 
Coalición Galega, pidieron ayer 
en el Congreso la devolución al 
Gobierno del Proyecto de Ley 
Reguladora de las Haciendas 
Locales.;:

El CDS presentó la enmienda 
ala totalidad del Proyecto por
que considera que en él “no se 
garantizan suficientemente y 
explícitamente los principios 
constitucionales de suficien
cia,, financiera y autonomía 
local”.

El diputado del CDS Baltasar 
de Zárate dijo, en rueda de 
prensa, que el Proyecto, cuyo 
envío al Congreso ha sufrido 
un retraso considerable, no otor

presidida por Antonio Hernán
dez Gil, presidente del consejo « 
y del Supremo, José Luis Calvo | 
explicó a los periodistas que 
los presidentes de las Audien
cias Territoriales también es
tán mayoritariaménte a favor 
de que, en el caso en que un 
juez instructor se abstenga de 
dictar sentencia, este debe ser 
sustituido por otro juez, que es 
el que dictaría la resolución 
instriiida por eb primero. '

Par¿í efectuar estas sustitu- 
ciü.nes de .'peces —de .forma. 
o tie uoo5 se encarguen de ins- 

c r;.cr un? raus^ otros de dlcrar ¡ 
sentenión co.^^el mismo ^un- 
W — se n. recesario establecer ? 
unos mecanismos de sustitu- ^ 
ción basados en distintas fór- 1 
muias, entre ellas, ias antigüe- 1 
dad o atendiendo a si los nú- | 
meros de los juzgados sompa- 
res o impares, precisó el por
tavoz del CGPJ.

ga suficiencia financiera con 
los recursos que establece, y 
añadió que, en caso de apro
barse la futura Ley, los más de 
siete mil ayuntamientos con 
escasos recursos económicos 
“tendrán que seguir pidiendo 
limosna al Estado".

Asimismo, el CDS opina que 
el Proyecto de Ley no establece 
la descentralización del gasto 
público a favor de las Corpora
ciones Locales que son las que 
atienden inmediatamente a los 
ciudadanos.

; De Zárate señaló que otra de 
las cuestiones que llaman la 
atención en el Proyecto de Ley 
Reguladora de las Haciendas 
Lócales es “el escasísimo papel 
que se da a las Comunidades 
Autónomas”.

Los objetores de conciencia 
podrían ser encarcelados
Madrid. Efe.

Los objetores de conciencia 
que se nieguen a realizar el ser
vicio' civil establecido -en sus
titución de la “mili” podrían ser 
encarcelados, dijo a Efe el direc
tor de la Oficina para la Pres
tación Social de los obietores, 
José Miguel Oliva.

En caso de deso.bediencia, ía 
Ofícina “io pondria en conocí 
miento del juez para que hag.a le 
que estime oportuno que. ~r 
rodo í:3.£c. seria el procesam;^^' 
to del 00/esor’'. Según dijo, latey 
deObieción de Conciencia prevé 
penas de dos añós-.-cúanc- meses 
y un día a seis años de prisión ' 
para estas situacicnes. ^

De todas formas, Oliva apuntó 
que "sería extraño que en Es- 
pañá cuajase la insumisión to
tal” propuesta por la Asamblea 
Estatal del Movimiento de Obje 
ción de conciencia (MOC), cele

Apoyando la iniciativa del Gobierno Foral

£1 Partido Socialista 
Navarro propone pactos 
contra el terrorismo
Pamplona. Efe.

La comisión ejecutiva del par
tido socialista de navarra acordó 
proponer una serie de puntos 
que siryan de partida para al
canzar un pacto contra el terro
rismo y apoyar así la iniciativa 
del Gobierno Foral que convo
cará a los partidos políticos “pa
ra unificar criterios y posibles 
actuaciones ante la violencia te
rrorista”.

Los socialistas navarros afir
man que acudirán a esta mesa 
“con una decidida voluntad de 
consenso” y someterá al resto de 
los partidos, con carácter abierto 
a las aportaciones de todos, una 
serie de puntos como criterios 
básicos de “un pacto de unidad 

brada el pasado fin de semana en 
Madrid.

Este tipo de desobediencia to
tal, precisó, “no se ha dado en 
ningún país europeo donde está 
réguíada la prestación social, por 
lo que no creo que se vaya a 
producir en España, donde la ley 
es más progresista y prevé una 
menor duración del servicio”.

Oliva manifestó que unos mil 
objetores de conciencia de 19’ 
arios de edad serán llamados 
para rcadzsT el servicio-civil el 
próximo oefetré; y que este mes-' 
rv cr-r'^rv ? rodes, los "Uàm-ados;

■ • a acu “ : 
cor Jús'pué.yrc< donde puederi 
íeahz.m e^ta rr. ea sócia; 'Ors que 
sean ¿idos jos que rhuesoen sus 
preferencias’. •

Un représentante del, MOC in
sistió ayer a -efe en que esta 
organizáción “seguirá adelante 
con la estrategia de negarse a 
realizar el servicio social o civil 
obligatorio”. 

democrática” ante el terrorismo.
En concreto, propondrán. la 

reafirmación de los principios 
democráticos como fin y como 
medio de la actividad política y 
el respeto a la realidad plural de 
Navarra y a su expresión política 
en la representación democrá
tica institucional.

Otros criterios que someterán 
a la consideración del resto de 
las fuerzas es el derecho que los 
partidos tienen a expresar y de
fender democráticamente sus ideas 
y programas sin más apoyos que 
la fuerza de los votos y el re
chazo tajante a la violencia co
mo instrumento perverso de ac
ción política tendente a imponer 
por la fuerza lo que no se con
sigue democráticamente con los 
votos.

Cuevas, molesto 
con las 
declaraciones de 
los sindicatos
Madrid. Efe.

, El presidente de la CEDE, 
José María Cuevas, dijo; ayer 
que se encontraba “muy mo
lesto con las declaracionés 
de los sindicatos que, según 
el dirigente empresarial, acu
saron a la patronal de que io 

.1 que ésta quería era obtener | 
[ inane ri? obra harstg. . j 
j Cu<- " U3 b-í'í^'!'-i- 
i rk;uí' ;e p in u-Jabo ^/OT 
; el pis. be empire juvenil del 

'1 PSOE, t'35 “0 reunipn con 
1 empresarios sorianos que re- 

ciamaron ia adhesión de la 
CEOL a la manifestación para 
pedir la liberación del indus
trial Emiliano Revilla- secues
trado hace más de seis meses 
por la banda terrorista ETA. 

| Al referirse al plan de em- 
Í* pleo juvenil del PSOE, Cuevas 

añadió que en este tema “no 
se trata de lo que dicen las 
centrales sindicales, sino de 
la propuesta de inserción de 
los jóvenes en la vida pro
fesional” y afirmó que el.tra- 
bajo juvenil “es un compro
miso que nos lleva a que los 
jóvenes no dejen pasar su . 
edad de trabajar en vano”.

El dirigente empresarial agre
gó, refiriéndose a la concer
tación social que “para llegar 
a un acuerdo con los sindi
catos es preciso que estos 
acaben con su obsesión de 
mejoras salariales e intereses 
propios”.

Aseguró el dirigente em
presarial que “tengo verda
dero interés en llegar a un 
consenso con las centrales 
sindicales para llegar a una 
concertación social que aca
be con enfrentamientos y de
silusiones”.

El objetivo de los empre
sarios, dijo, es llegar a un 
acuerdo que proporcione una 
aproximación y competitivi
dad con el mercado de la CE.
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El proyecto 
económico del 
Gobierno
Por LORENZO BERNALDO

Madrid. Lid. Por Lorenzo 
Bernaldo de Quirós.

El escenario macroeconó
mico y presupuestario para 
los próximos cinco años es 
sin duda la definición más 
seria hasta la fecha del pro
yecto de Estado que el Go
bierno González tiene. Desde 
una perspectiva política, el 
Gobierno aspira a construir 
un Estado del bienestar a la 
sueca, reforzando el corazón 
mismo —la seguridad social 
y la educación pública— y 
eliminando adherencias, que 
sin restar nada esencial al 
modelo —por ejemplo la re
ducción de las prestaciones 
por desempleo— si absor
bían parcelas importantes del 
presupuesto. Es decir, se ha 
producido una reasignación 
de los recursos públicos en 
favor de un determinado pro
yecto.

otra cuestión básica es la 
reconsideración del déficit 
público. De su estimación co
mo un elemento de expresión 
económica en los años seten
ta hasta la negación de sus 
perniciosos efectos sobre la 
economía ayer, el gabinete 
socialista plantea por fin su 
necesidad de cubrir su agu
jero financiero. El equipo eco
nómico parece haberse apo
derado del viejo y sano prin
cipio del “sacrosanto honor 
al déficit’ y están dispuestos 
a intentar eliminarle. Ahora 
bien, del camino elegido para 
equilibrar el presupuesto se 
derivan dos conclusiones bá
sicas:

La primera es que las em
presas y los contribuyentes 
españoles soportan el mayor 
esfuerzo fiscal de la O.C.D.Ey 
la presión fiscal en España 
ha crecido más que en nin
gún país desarrollado duran
te la última década. Es decir, 
pagamos demasiados impues
tos lo que desanima el traba
jo,. el ahorro y la inversión. 
Aumentar aún más la presión 
fiscal, en función de los pu
ros criterios recaudatorios, pue
de suponer un fuerte lastre 
para el crecimiento de la eco
nomía española y para la com
petitividad de nuestras em
presas al elevar sus costes. 
Cuando la inmensa mayoría 
de los países desarrollados, \ 
incluida la sócialista Francia, 
reduce los impuestos, seria 
otorgar una ventaja adicional 
a nuestros competidores ex
teriores.

La segunda conclusión, es 
el tipo de estado que estamos 
construyendo. Cuando el fu
turo va a ser de los países 
flexibles, con capacidad de 
rápida adaptación al cambio, 
parece poco razonable situar 
al Estado, rígido por esencia, 
en el centro del sistema eco
nómico. Por otra parte, el 
“Welfae state” en España si 
es posible, pero a un precio 
muy alto: el de impedir la 
eficaz asignación de recursos 
y el de necesitar ingentes 
ingresos para su mantenimien
to. El gran debate sobre la 
política económica en Espa
ña, es el del papel del Estado 
en la economía. Es necesario 
elegir entre un Estado grande 
ineficiente o un Estado pe
queño eficaz.

Sc les ofrece una subida del 3,7________________  

Se reanudan las reuniones entre 
funcionarios y Administración
Madrid. Lid. Por Belén M. Ayala.

En la primera reunión entre la Administración y los sindicatos en la 
mesa general de los funcionarios, el subsecretario de Administraciones 
Públicas, Teófilo Serrano, ha expuesto la oferta de subida retributiva de 
la masa salarial del 3,7. Los sindicatos consideran que esta oferta “no es 
asumible” para el objetivo de equilibrar y mantener el poder adquisitivo 
de los funcionarios.

LiXk B^)LSXV
Información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

Los representantes de UGT, 
Comisiones Obreras, CSIF y ELA 
STV anunciaron que mantendrán 
contactos técnicos entre ellos en 
los que estudiarían los datos que 
han solicitado de la Adminis
tración para concretar la peti
ción de aumento retributivo y 
llegar a una cifra común “que 
eleve o, al menos, equilibre la 
capacidad adquisitiva de los fun
cionarios públicos que en este 
momento ha experimentado una 
pérdida con respecto al IPC pre
visto de 1988. Si se aplicase la 
cantidad ofrecida por el Gobier
no se volvería a perder capa
cidad adquisitiva”.

CALENDARIO DE 
REUNIONES

El calendario de reuniones pa
ra los próximos días está con
dicionado pór la fecha de pre
sentación de los Presupuestos 
Generales del Estado ante el Par
lamento, el día 30 de este mes, y 
por los días topes que ha anun
ciado el Ministerio de Adminis
traciones Públicas que manten
drá la convocatoria de la mesa, el

No superior a los dos años____________________

Contrato “Au Pair” en España 
según la CEE
Madrid. Efe.

El próximo día 12 entrará en vigor en España el Acuerdo Europeo 
sobre la Colocación “Au Pair” o acogida temporal de jóvenes ex
tranjeros en una famila a cambio de algunos servicios, cuya ratificación 
apareció ayer en el Boletín Oficial del Estado.

Según este acuerdo, la colo
cación “au pair” inicialmente se
rá por un año aunque podrá 
prolongarse hasta dos como má
ximo. Los jóvenes interesados eñ 
este tipo de colocación deberán 
tener una edad comprendida en
tre los 17 y los 30 años de edad.

La persona colocada tendrá 
que aportar un certificado mé
dico expedido en fecha no an
terior a los tres meses.

El acuerdo establece que el 
extranjero y la familia que le 
acoja suscribirán un acuerdo por 
escrito en forma de intercambio 
de cartas, una de cuyas copias 
será entregada en la sede de la 
autoridad competente del país 
de acogida.

La persona colocada “au pair”

Por el conflicto de la enseñanza pública

UGT critica irregularidades en 
las retenciones al profesorado
Madrid. Efe.

La ejecutiva féderal de FETE- 
UGT denunció “numerosísimas 
irregularidades” en las retencio
nes de retribuciones efectuadas 
a los funcionarios docentes, con 
motivo del conflicto de la ense
ñanza pública, según un comu
nicado de prensa facilitado a Efe.

A propósito de ello, FETE-UGT 
acordó plantear en la Mesa Sec
torial de Educación la devolu
ción de las cantidades retenidas 
indebidamente y propiciar las 

15 o 16 de este mes. Antes de
berán haberse alcanzado los acuer
dos correspondientes. Por el mo
mento, los sindicatos creen que 
esta fecha está muy próxima, 
puesto que van a necesitar tiem
po para estudiar y contrastar los 
datos que les va a facilitar la 
Administración sobre oferta de 
empleo público y situación ac
tual de la provisión de plazas 
para este año. “No obstante, no
sotros queremos que se produz
ca la negociación a la menor 
brevedad".

Por último, con respecto a la 
negociación colectiva que los 
sindicatos reclaman para los fun
cionarios públicos, José Luis Ale
many, presidente de la CSIF ha 
declarado que “por nuestra parte 
se está institucionalizando el de
recho a la negociación colectiva 
y en esta primera reunión siem
pre se ha hablado en estos tér
minos. Aunque en las reuniones 
previas el ministro Almunia no 
garantizó con cada sindicato es
te derecho, hoy vemos que si se 
respira el ambiente de nuestras 
reivindicaciones”.

recibirá alojamiento y comida y 
ocupará, cuando sea posible, una 
habitación independiente. Dis
frutará de tiempo suficiente para 
asistir a cursos de lengua y para 
perfeccionar su formación y, co
mo mínimo, de un día completo a 
la semana. También percibirá 
mensualmente una cantidad en 
concepto de dinero de bolsillo.

Tendrá derecho a asistencia 
sanitaria, y en caso que no sea 
cubierta por la seguridad social, 
será por un seguro privado a 
cargo de la familia de acogida. 
“La persona colocada prestará 
servicios a la familia que con
sistirá en la participación en las 
tareas domésticas diarias en un 
tiempo no superior a las cinco 
horas.

acciones legales pertinentes si la 
Administración no accede.

La misma federación de en
señanza entendió que “en el me
jor de los casos, la Administra
ción ha demostrado una grave 
incompetencia en la aplicación 
del procedimiento adecuado pa
ra este aspecto del derecho de 
huelga”.

Por último, FETE-UGT consi
deró que “sólo la Administración 
es culpable de que no se haya 
negociado la cuestión con las 
organizaciones sindicales repre
sentativas”.

Al alza con subidas menos 
generalizadas

Madrid. Lid. . ’

La corriente alcista continuó ayer en el mercado de valores 
madrileño aunque con subidas menos generalizadas.

Eléctricos, construcción y siderúrgicos son algunos de los 
grupos que han contribuido la tendencia al alza, observándose, 
sin embargo, menor firmeza en el sector químico y en el 
petrolífero.

En el sector químico, Cros perdió en pequeña cuantía y 
explosivos, que comenzó con cotización más alta que su anterior, 
fue bajando poco a poco hasta cerrar con pérdida de 6,50 puntos, 
después de pasar por diversos cambios.

De 175 valores contratados en renta variable, 54 suben, 42 
bajan y 79 no varían.
INDICES: Tabacalera.. . 941 943
Madrid: 281,32 (+ 0,84). Uniasa........... 680 684
Barcelona: 122,23 (* 0,19). Construcción
Bilbao: 370,24 (+ 0,98).
Valencia: 256,54: (+o,O9). Cubiertas.. .. 665 665

Dragados.... 422 425
BOLSA DE MADRID Focsa............. 1.440 1.420
Acciones: Anter. Ayer Comercio:

Electricidad Finanzauto. 685 680

Cantábrico. 205 205 Transportes y comunicaciones
Hidrola ... . , 94.50 97 Telefónica. . . 184.50 185
Sevillana.. . 107.25 109,25 Iberpistas ... 108 108,5
Iberduero . . 131.50 132.75
Fenosa 87. 88.75 Seguros:

Mineras, Metal. Básicas: Mapfre........ 1.440 1.430
Fénix...... . 2.320 2.310

Felguera ... 400 390
Hornos ... . 86 87 Bancos:
N. Montaña 98 98 Castilla......... 5.959 5.959
Cementos: Bilbao........ .. 1.055 1.055
Asland........ 1.025 1.030 Central........... 1.015 1.015
Lemona.... — — Banesto......... 1.015 1.015
Valen. Cem. — 2.345 Hispano......... 800 800
Uralita........ 554 557. Popular........ 1.675 1.669

Santander . . . 915 920
Químicas: Exterior......... 430 430

Cepsa...... — — BNP............... 580 570
Cros............. 476.50 476 Fomento ... . 400 400
Río Tinto... 392 385 Herrero......... 1.500 1.500
Petromed... 479.50 — Bankinter ... , 1.030 1.050
Metal Mecánica: Valencia ... . 331 335

Zaragozano. 865 865
M. Ibérica.. 276 281 Atlántico.... 325 331
Citroen .... 1.400 1.410 Vizcaya......... 1.055 1.055
Tudor............. 361 362
Amper........... 790 790.50 Inmobiliarias:
Auxiliár........ — — Encinar'..... 815 825
Fasa............... 660 655 I. Metro........ 900 900
Santa Ana.. 375 385 Urbis............. 490 488
Industrias Manufactureras: Vallehermoso. 645 650

Vacesa........... — —
Papelera .... 304 309
Sarrio............. 410 410.50 Inversión Mobiliaria:
Aguila........ 380 380 Cartisa........... 970 970
Azucarera ... 1.075 1.100 Popularinsa. — —
Koipe........... 390 410 Bansaliber.. . 882 885

Francia el primer país, con el 70%

El 31 por ciento de la energía 
española es de origen nuclear
Santander, Efe.

El 31,2 por ciento de la pro
ducción de electricidad en Es
paña, durante 1987, fue de ori- 
geñ nuclear, porcentaje que ha 
ido en aumento en los últimos 
años, según el Boletín Informa
tivo Nuclenor.

La misma fuente señaló que 
la producción energética de 
origen nuclear supuso el 29,4 
por ciento, en 1986 y el 24 por 
ciento, en 1985.

Las 417 centrales nucleares 
que operan en 26 países del 
mundo suministraron, en 1987, 
más del 16 por ciento de la 
electricidad total.

Por países, Francíá es el que 
mayor dependencia soporta de 
la energía nuclear, el 69,8 por 
ciento, en 1987, seguida de 
Bélgica (66 por ciento). Repú
blica de Corea (53,5,por ciento), 
Taiwan-China (48,5 por ciento) 
y Suecia (45,3 por ciento).
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I FUTBOL [ ^^^^^^ Quirós dice que esta décision es una incongruencia________________

Los equipos aficionados rechazan adherirse 
a las competiciones federativas
Avila. J.R. Alonso.

Los equipos de fútbol en
globados en la competición 
de aficionados de nuestra 
capital decidieron, en una 
reunión celebrada en la no
che del lunes en el Ayunta
miento de Avila, que no se 
adherían a las competicio
nes federadas, desestimando 
los ofrecimientos realizados 
por la Delegación Provin
cial de Fútbol. Tras esta de
cisión la Delegación, según 
Rafael Quirós, presidente de 
la misma, ha confeccionado 
un borrador para empren
der las acciones legales per
tinentes contra ej ayun
tamiento de Avila" por in
cumplimiento del convenio 
por el que el uso de las insta
laciones anexas al “Adolfo 
Suárez” son de uso preferen
te para competiciones orga
nizadas por la Delegación 
Provincial de Fútbol.

La oferta presentada por 
Rafael Quirós en la reunión 
con los equipos aficionados 
de Avila, para crear con los 
mismos una categoría que se 
denominaría de adheridos, 
tenía siete puntos fundamen
tales, según declara él mis
mo:

1^— Una reducción en la 
cuota de mutualidad depor
tiva. Los equipos deben pa
gar del orden de las 1.850 y 
se les dejaba en 1.200 pese
tas? Además, en el desarro

llo de la reunión, ei Ayun
tamiento se comprometió a 
cubrir esa partida en su tota
lidad.

2^— Ellos no tendrían que 
pagar nada más que la licen
cia federativa, 80 pesetas por 
ficha, lo que supone unas 
1.600 pesetas por equipo.

3^— Se mantenían las mis
mas cuotas que ellos paga
ban hasta ahora por dere
chos de arbitraje. Si esas ta
rifas excedieran se buscaría 
la forma para que ellos no tu
vieran que hacer frente á ese 
gusto para mantener el mis
mo costo.

4^— Los equipos aficio
nados pagaban el año pasa
do 850 pesetas por partido 
que comprendía el concepto 
del marcaje de campo, re
des, etc. La Delegación se 
comprometía a subvencio
narlo.

5^— Las 5.000 pesetas que 
pagaban estos equipos cada 
temporada a su organización 
en concepto de fianza serían 
asumidas por la Delegación.

6^— Los vestuarios que 
están debajo de las gradas 
de general del “Adolfo Suá
rez” y que el Ayuntamiento 
tiene presupuestado y apro
bada su remodelación, se
rían completados con la ins
talación de agua caliente por 
parte de la Delegación de 
Fútbol.

7^— La circular núm. 1

Rafael Quirós.
de la Delegación recoge que 
el campeón del grupo de 
Adheridos no tiene la obli
gación dé ascender a 2;^ Re
gional, sin que su renuncia 
conlleve una sanción de 
ningún tipo. ’

8^—Se constituiría ima comi- 
sión mixta entre Delegación 
y Clubs que tornaría las de
cisiones relativas al aumento 
de equipos en esta categoría 
o reducción del mismo.
UNA INCONGRUENCIA

Para Rafael Quirós la de
cisión tomada por los repre
sentantes de clubs aficiona
dos de no adherirse a las 
competiciones de la Delega
ción le parece una “incon
gruencia total y absoluta”. 
Para el presidente de la De
legación esta decisión es in
congruente “porque no se ha 
dado ningún tipo de argu
mento válido para basar es
ta decisión y en la discusión 
tampoco se argumentó nin
gún tipo de razón que expli

cara porque se rechazaba el 
ofrecimiento que se les ha
cía”.

Quirós dice que la Dele
gación se reserva para ella 
“todas las acciones legales 
que pueden emprender con
tra el Ayuntamiento, y prue
ba de ello es el borrador que 
ya se ha confeccionado para 
dirigir al alcalde denuncian
do el incumplimiento de par
tes fundamentales el conve
nio que existe; por el cual 
los campos deben cederse 
desinteresadamente y con 
prioridad a todas las compe
ticiones organizadas por la 
Delegación”.

Las acciones legales que 
prepara la Delegación es por 
el incumplimiento del con
venio en las temporadas pa
sadas, “pero por transigen
cia de la Delegación”, dice 
su presidente, “el Trofeo 
Pedro Pascual pudo celebrar 
sus partidos aún en detri
mento de los partidos de 
competición federada”. “Las 
quejas llegaron a la Federa
ción Territorial por demora 
en los comienzos, sentadas y 
otras medidas de fuerza, no 
de diálogo, cuyas amenazas 
han vuelto a reiterar otra 
vez”, añade.

Rafael Quirós termina di
ciendo que fue a la reunión 
del lunes en el Ayuntamien
to “ofreciendo ventajas por 
probkmas para la Delegación 
y no fue atendido”.

1-2. La selección 
juvenil de Avila 
ganó a la charra 
en el Torneo 
Internacional de 
Salamanca

Avila. Redacción.

Resultado: Selección de Sa
lamanca, 1; Selección de Avi
la, 2.

ALINEACIONES:
Selección de Salamanca: Ri

cardo; Alejandro, Pedro, Os
ear, Lopezosa; Bayo, José 
Antonio, Agustín (m. 72, Jo
sé), Ramón; Jesús (m. 79, 
Goyenechea), Iñigo (m. 65, 
Carlos).

Selección de Avila: Rober
to; Oscar, Berrocal, López, 
Raúl; Rafa (m. 32, Chino), 
Mario (m. 73, Juancho), Gar
cía, Fernando; Javi y Jorge.

Arbitro: Corrales Tello, que 
tuvo una correcta actuación. 
Amonestó a cuatro jugadores, 
todos ellos de la Selección de 
Avila; Oscar (m. 9), por aga
rrar a un contrario, a López 
(m. 66), a Raúl (m. 69), y a 
García (m. 88) por protestar.

GOLES: 0-1. Minuto 8; Ja
vier recibe un pase por la 
banda derecha, se interna en 
el área y ante la salida del por
tero cruza el balón casi sin 
ángulo.

1-1. Minuto 17, penalty cla
ro señalado al portero de la 
selección abulense por derri
bar a Ramón. El propio juga
dor charro marcá.

1-2. Minuto 58, gran juga
da de Mario que tras realizar 
varios quiebros deja el balón 
perfectamente a Jorge que fu
sila seco, raso y junto al poste.

Robles asegura que no es un superdotado 

El Real Avila empezó los entrenamientos para el 
partido contra el Linares con jugadores tocados
Avila. Pablo Herráez.

El Real Avila comenzó su 
preparación de cara al difícil 
compromiso del domingo, ayer 
por la tarde. Ni más ni menos 
que el Linares, de los fuertes, 
con aspiraciones y que de 
momento ha tirado la casa 
por la ventana, reforzándose 
al máximo. En el primer en
trenamiento de la semana con 
varios jugadores tocados co
mo son Quiñi, Biri, Yeli y 
Eutiquio.

Al margen de la cuestión, 
de la que Tejedor hablará lar
go y tendido con los suyos, la 
tarde se dedicó a la prepara
ción física fundamentalmente, 
con trabajo más fuerte para 
los que no jugaron ante el 
Telde y más suave para los 
“sufridores”. A la cita falta
ron Pombo y Alvarez, ambos 
entrenan en Madrid, con él 
Rayo Majadahonda, aunque 
Alvarez se encuentra algo gri
poso. Yeli y Quiñi, estuvieron 
en el “Adolfo Suárez”, el pri

mero de ellos parece recupe
rado, no así el tembleño, que 
aún no se atreve a pegarle al 
balón. Siguiendo con el capítu
lo de tocados, Eutiquio no 
viajó a nuestra ciudad, por
que tiene problemas con una 
rodilla y Biri,que sí que se vis
tió de corto, padece una afec
ción bucal. Muchos proble
mas momentáneos, porque se 
espera que para el domingo 
todos estén disponibles, con - 
la salvedad de Quiñi.

ROBLES: NO SOY UN 
SUPERDOTADO

Robles, sin duda, fue el 
gran protagonista el pasado 
domingo con su gol, aunque 
él quita importancia a la cosa, 
comentando que aunque mar
có el gol, el partido y el domi
nio fue de todos los compo
nentes del equipo. La alegría 
por el gol, tanto en el terreno 
de juego como fuera de él; “es 
algo normal, dado el momen
to en el que se consiguió. Fue 
increíble, porque casi nadie 

esperaba ya que pudiéramos 
ganar. También tiene mérito 
el que mantuviéramos nuestra 
portería a cero”.

La pretemporada quedó 
atrás, al menos el mal juego, 
con la liga cambió la historia 
y para Robles también ello 
era lógico y normal: “Yo es-, 
taba convencido de que en la 
liga el equipo, su juego, iba a 
cambiar por completo y así 
fue. Yo estaba muy confiado 
en el cambio de juego, porque 
en la pretemporada hemos te
nido pocos rivales y tampoco 
ha habido puntos en litigio”.

En otro orden de cosas, en 
cuanto a su estado físico, para 
él, es bastante normal y aun
que puede parecer, en algunos 
momentos, que le falta fuerza, 
comenta que no es ningún su
perdotado a nivel de resisten
cia, que lo suyo es la veloci
dad y que, naturalmente, tie
ne que mejorar más.

En cuanto al partido del 
Linares: “Lo veo muy difícil, 
pero nos ha favorecido mu
cho el ganar el domingo, por

que es distinto ir a jugar con 
tranquilidad que hacerlo ne
cesitados de borrar algún ne
gativo”. '

QUIQUE YAGÜE, 
ENTRENA CON EL 
REAL AVILA

Quique Yagüe, jugador de 
la tierra que en la temporada 
anterior defendiera los colo
res del Almería entrenó ayer 
con el Avila y lo hará en los 
próximos días, mientras en
cuentra equipo. Tiene varias 
ofertas, pero ninguna acaba 
de concretarse y para no per
der “comba” va a entrenar 
con los abulenses mientras 
tanto.

Fichar por el Avila es prác
ticamente imposible, porque 
según él mismo comento: “Vi
vo del fútbol y lo que el Avila 
me puede ofrecer no está den
tro de mis cálculos. Hace unos 
días hablé con el tesorero y, a 
lo que yo aspiro, el Avila no 
puede llegar”.

CAMPO: Partido disputa
do en los terrenos de la Fede- 

’ ración. Superficie de tierra, y 
por lo tanto muy duro, lo que 
dificultaba el bote del balón. 
Poco público presenciando el 
encuentro, alrededor de cien 
personas.

A la conclusión del partido 
se llevó a cabo una tanda de 
penalties, obligatoria en todos 
los encuentros por si se pro
dujera empate al final del 
campeonato. En este aparta
do, la selección de Salamanca 
tuvo más acierto al transfor
mar los cinco disparos, mien
tras que los abulenses sólo 
materializaron cuatro.

La Selección de Avila ha 
sido superior a la de Sala
manca durante todo el parti
do, se ha mostrado mucho 
más hecha, mejor técnicamen
te, y con una perfecta ubica
ción en el terreno de juego.

La totalidad de las ocasio
nes que se ofrecieron en la 
primera mitad fueron para los 
abulenses, que tras el primer 
gol, pudo marcharse en el 
marcador con un cabezazo al 
poste de Mario. A continua
ción Oscar, completamente 
solo, marró la ocasión. Tras 
estas dos ocasiones el Sala
manca aprovechó la suya e 
igualó el tanteador.

En la segunda mitad lo úni
co destacable fue el gol de la 
victoria abulense.
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|AUTOMOVILISMO| En el circuito de Alcañiz

Javier Moreno/décimo en Producción, y 
De Castro abandonó en la Copa Renault
Avila. J.J.E.

El abulense Javier Moreno se clasifícó en décima posición dentro 
de la prueba del Campeonato de España de Producción, que se

En los entrenamientos, el 
piloto del equipo Esabe-Banco 
Pastor se clasificó en la décima 
posición de la parrilla de ■sali
da. a bordo de su Renault 11 
Turbo del Grupo A.

En la carrera, el abulense 
realizó una buena salida, lle
gando, incluso, a situarse por 
delante del Alfa 75 América del 
Piloto de Fórmula 1 Luis Pérez 
Sala, aunque luego sería supe
rado por éste, manteniéndose 
el abulense siempre sobre el 
puesto diez. Tuvo problemas 
en los frenos de su vehículo y 
esto, en un circuito como el de 
Alcañiz, se acusa mucho, aun
que, por otra parte, hay que 
señalar que los pilotos que se 
clasifican delante de él son 
prácticamente inaccesibles, yq 
que los Ford Siena Cosworth, 
Renault 21 Turbo y Alfa Romeo 
75 con la reglamentación ac
tual de este Campeonato son 
muy superiores al Renault- 11 
Turbo de Javier Moreno que, 
por primera vez, lució la publi
cidad de las Yemas de Santa 
Teresa de la La Flor de Castilla.

Y si Javier Moreno logró ter
minar su prueba, no podemos 
decir lo mismo del otro abulen
se presente en Alcañiz, Javier 
de Castro que, dentro de la 
Copa Renault Turbo, tuvo un 
fin de semana verdaderamen
te aciago, tanto en los entre
namientos como en la carrera.

ENTRENAMIENTOS
Todo comenzó en la jomada 

de entrenamientos, cuando tan 
sólo había efectuado una vuel
ta, la suspensión de su Renault 
5 Turbo se rompió y el piloto de 
Falcon a punto estuvo de tener 
un percance serio. Después de 
esto Javier no pudo dar ni una

disputó el pasado domingo en el circuito urbano de Alcañiz (Teruel). 
Javier de Castro abandonó en la prueba de la Copa Renault ai 
calentársele el motor.

Javier de castro y Javier Moreno, izquierda y derecha, respectivamente ARCHIVO

vuelta más al circuito y al ca
recer de tiempo podía quedar
se fuera de la carrera del do
mingo.

Afortunadamente para él hu
bo muchos pilotos que tam
bién sufrieron diversas salidas 
de pista y averías y no pudieron 
tomar la salida, por lo que el 
abulense si pudo salir hacién
dolo desde el último lugar de la 
parrilla de salida, en el puesto 
21, lo que iba a ser un gran 
handicap para sus aspiracio
nes, puesto que Javier necesi
taba ganar la carrera para se
guir optando al título de esta 
Copa.

Una vez dada la salida, el 
arevalense salió a por todas y 
ya en la primera vuelta logró 
superar a varios participantes. 

pero cuando se cumplía la cuar
ta vuelta y rodaba en la de
cimotercera posición, la tem
peratura de su coche se puso al 
rojo y tuvo que abandonar la 
prueba, lo que supone quedaf- 
se sin opciones en el campeo
nato. .

La próxima prueba a dispu
tarse dentro del Campeonato 
de España de Velocidad será el 
próximo 18 de septiembre, en 
el circuito catalán de Calafat, 
donde se darán cita, de nuevo," 
Javier Moreno y Javier de Cas
tro, que esperemos tengan más 
suerte que en Alcañiz.

CLASIFICACIONES
Producción: 1, Guillermo Ba

rrera (R-21 Turbo), 22.34.60; 2,

Santiago Martín Cantero (Ford 
Sierra Cosworth), 22.35.25: 3, 
José Angel Sasiambarrena (Ford 
Sierra Cosworth), 22.37.34. 4, 
Luis Pérez Sala (Alfa 75 Amé
rica), 22.51.69; 5, Francisco Ro
mero (Ford Sierra Cosworth), 
22.58.01; 6, “Correcaminos” (Alfa 
33), 23.11.18; 7, Javier Moreno 
(R-11 Turbo). 23.44.01; 8, Gui
llermo Antorán (Ford Sierra Cos
worth), 32.50.39.

Renault Turbo: 1, Francisco 
Mingorance. 23.31.71. 2, Enri
que Codoni. 23.44.19: 3. An
tonio Aguado. 24.06.25: 4. Eduar
do Trujillo. 24.27.81; 5. Luis 
Peiró. 24.31.05; 6. Angel Gon
zález. 24.32.58; 7. Donato Her
gueta. 24.34.69; 8. Joaquín Zá- 
fora. 24.46.22.

1 CICLISMO
Peligra la 
celebración del 
V Premio 
Empresarios de 
Las Navas
Las Navas del Marqués. Félix 
Rosado.

El V Gran Premio Ciclista Em
presarios de Las Navas del Mar
qués podría no llegar a cele
brarse este año ante los conti
nuos problemas que están en
contrando los organizadores pa
ra encontrar un club ciclista que 
les respalde y aporte su firma 
para legalizar la carrera.

En los últimos años fue el club 
Ciclista Cuatro Postes quien se 
encargó de tramitar la documen
tación necesaria para hacer la 
carrera reglamentariamente, pe
ro. al parecer, en esta edición no 
quiere formar parte de la orga
nización.

Según manifestó uno de los 
promotores de este Gran Premio, 
Miguel Angel Sánchez, el prin-' 
cipal obstáculo qué se han en
contrado este año ha sido el de 
no aceptar el Gobierno Civil la 
constitución del Club Ciclista 
“Magalia” por estar registrada 
aún una asociación —la Socio- 
Cultural Magalia— con este mis
mo nombre, “a pesar de que no 
funciona desde hace unos cin
co años”. Si no fuese por esto, la 
carrera ya la habríamos organi
zado nosotros mismos, pero, al 
no tener legalizado nuestro club 
ciclista, necesitamos como en 
las,ediciones anteriores la firma 
de otro”, señaló.

También dijo que, por otra 
parte, en la Federación Española 
de Ciclismo de Avila “por más 
veces que he ido aún no me han 
atendido, y si, encima los clubs 

. ciclistas “pasan” de organizaría 
veo muy difícil que la podamos 
hacer este año”.

El presupuesto de esta carrera 
en la última edición fue de unas ’ 
300.000 pesetas y un primer pre
mio de 35.000-,

Siempre se ha/ Celebrado 'eLi 
último miércoles/iel mes de agos
to y en esta ocásión empezaron 
los problemas precisamente por 
la fecha ya que coincidió con la 
operación retorno, el día 31.

En cuanto al número de ci
clistas que han participado ha- 
bítualmente en la prueba todos 
los años ha rondado el medio 
centenar, siendo todos aficiona
dos de prirriera y segunda cate
goría.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL
22 - 60 - 50
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I ATLETISMO | Participan Coe y José Luis González__________  

Hernández Yáñez compite mañana en 
el Gran Premio de Salamanca

Avila. J.R. Alonso.

Angel Hernández Yáñez, saltador de lon
gitud abulense enrolado en las filas del Caja 
Salamanca, compite mañana en el Gran 
Premio de Atletismo Ciudad de Salamanca, 
prueba en la que estarán presentes grandes 
especialistas en esta disciplina que están ul
timando su preparación para acudir a los

Angel Hernández regresa 
a la competición después de 
tres meses que ha estado casi 
completamente parado a cau
sa de una lesión que tuvo en 
San Sebastián en el Cam
peonato de España de Clubs. 
El saltador de longitud abu
lense renunció a participar 
en el Campeonato de Espa

ña, que se disputó a media
dos del mes de agosto, al no 
estar completamente recu
perado.

En este Gran Premio de 
Atletismo de Salamanca, 
cuyo presupuesto es de 8 mi
llones de pesetas, Hernán
dez Yáñez espera reencon
trarse consigo mismo y estar

Juegos Olímpicos de Seúl que comienzan el 
próximo 17 de septiembre. A este “mitin” es
taban invitados los triplistas abulenses San
tiago Moreno, campeón de España, y Raúl 
Chapado, subcampeón de España junior que 
han rechazado la invitación al haber suspen
dido sus entrenamientos hace varias semanas 
y no estar en condiciones de competir con 
garantías.

cerca de los 7 metros 70 cen
tímetros, aunque lo normal 
es que sus intentos estén so
bre los 7,59, marca que tenía 
en el momento de lesionarse.

En la prueba’ de longitud 
el abulense parte con la peor 
marca de los seis participan
tes, a causa tie la lesión. “Lo 
que voy buscando es hacer

una marca parecida a la que 
tenía antes de la lesión”, dice 

• Hernández Yáñez.
La lesión del saltador abu

lense, según nos comenta, 
ha repercutido en toda su 
preparación, no sólo a nivel 
físico, sino también técnico.

Angel Hernández piensa 
seguir compitiendo hasta fi
nal de mes para comenzar a 
descansar en el mes de octu
bre. A finales de este mes 
tiene una prueba en Tolosa 
(Guipúzcoa) y a mitad de 
septiembre espera competir 
en algún lugar que aún no 
ha decidido.

En longitud destaca la pre
sencia de Antonio Corgos, 
el mexicano Carlos Casal y 
los cubanos Jaime Jefferson 
y Ubaldo Duany. Y en triple 
estarán entre otros, el fran
cés Serge Helam, el cubano 
Lopez y el salmantino Juan 
Ambrosio González.

COE Y JOSE LUIS 
GONZALEZ

La presencia del atleta bri
tánico Sebastián Coe en el 
Gran Premio de Salamanca 
fue confirmada ayer por los 
organizadores de esta prueba.

El atleta británico compe
tirá en la prueba de 800, en 
la que tendrá como enemi
gos más destacados a los es
pañoles De Teresa, Antonio 
Páez, J.A. Pacheco y Lo
renzo Hidalgo, al americano 
John Marshall, los chilenos 
Valenzuela y Skella y al atle
ta de Burundi Dieone Ki- 
wizera.

También ha confirmado 
su participación el español 
José Luis González, que en
focará el Gran Premio de 
Salamanca como un test de 
cara a los Juegos de Seúl e 
intentará realizar una buena 
marca para recobrar la con
fianza.

Avila. L.M. Soto._____
Vicente Garrido consiguió 

en la tarde del pasado lunes, 
el triunfo en la prueba más 
importante del XXIX Con
curso Nacional de Saltos de 
Obstáculos “C”, el “Gran Pre
mio Ciudad de Avila”. Este 
jinete, en el año 1981, también 
consiguió este galardón con 
su caballo “Garboso”.

—¿Buen triunfo, Vicente?
—La verdad, lo debo decir, 

es que gané, no de rebote, pe
ro en la primera vuelta no es
tuve muy fino. Afortunada
mente para mí luego en la se
gunda y por ser muy técnica, 
realicé una monta muy cuida
da y de ahí ese cero de “Sir- 
bol”. Como los demás pin
charon, pues me dejaron vía 
libre para el triunfo.

—¿Qué tal “Sirbol”?
—Este caballo tiene mucho 

genio, pero también tiene mu
cha honradez, siempre que 
realiza un derribo es porque 
llega en condiciones de derri
bar. Desde luego salta mucho 
y cuidando su monta, te res
ponde siempre.

—¿Tu segundo triunfo en 
esta prueba en tierras abu
lenses?

—Efectivamente, el primer 
“Gran Premio” que gané fue 
aquí en Avila y la alegría fue 
doble; yo tengo un gran afec
to a este Concurso Nacional.

—¿Más difícil este triunfo 
que el de 1981?

—Mira el nivel de este año 
en Avila ha sido muy alto; 
como bien apuntas tú, aquí 
estuvieron caballos tan impor
tantes como “Viking”, “Ama
deus”, “Arnica”, “Lauron Sur 
Mer”, etc., y jinetes que nadie 
puede dudar de su valía. Ahí 
estuvo Javier Salvador, ex
campeón de Europa; teniente 
Queipo de Llano, comandan
te Conde, Juan Ochoa, Fer
nando Pérez Díez, etc.

¿Qué valoración das tú al 
concurso abulense?

—Me alegro que me hagas 
esta pregunta porque conside-

HIPICA J El campeón opina que el nivel fue muy alto

Los participantes en el Concurso Nacional 
de Avila se marcharon muy contentos
ro que Avila tiene las instala
ciones, los medios y las ganas 
suficientes en lo que a público 
se refiere, para animarse a or
ganizar un Concurso de más 
entidad, un concurso de cate
goría “B” que cuidando algu
nos pequeños detalles como la 
pista de ensayo y algunas 
cuadras, creo que lo demás lo 
tiene todo para hacer ese Con
curso de más categoría.

—Volviendo al “Gran Pre
mio”, ¿tras realizar tu segun-

Pista cerrada
• Exito sin paliativos del 
XXIX Concurso Nacional 
de Saltos de Obstáculos de 
Avila “C”. Gran participa
ción de jinetes y caballos en 
la formidable pista central 
de “San Segundo”.
• Se comentó, por personas 
entendidas en la materia, 
que la pista central de saltos 
“San Segundo”, está entre 
las siete mejores de España. 
Lástima que sus dimensio
nes no sean algo más am
plias.
• La cruz de la instalación, 
es sin duda la pista de ensa
yos que se encontrará^ esto 
lo apuntó yo, entre las siete 
peores de España. ¡Ojo con 
este tema para próximas edi
ciones!
• Tema prioritario para pró
ximos Concursos, gradas cu
biertas para los aficionados. 
Está muy claro que hay un 
gran húmero de seguidores a 
la Hípica y más en concreto 
a sus apuestas; los abulenses 
“sudan la gota gorda” en 

do recorrido y por ese cero, te 
sentiste campeón?

—No, ni mucho menos. Que
dé muy satisfecho del recorri
do, pero todavía quedaban 
por salir cinco caballos. Yo 
sabía que mis más directos ri
vales, aún fallando en un par 
de derribos podían ganarme, 
pero al Anal, y tras el último 
jinete, no podía hacerme nin
gún tipo de ilusiones.

—¿Influyó la suerte?
—En el deporte la suerte es 

fundamental, al menos eso 

esas gradas que se montan 
para este acontecimiento. 
Atención al Ayuntamiento 
hay que cuidar a los ciuda
danos que acuden al Con
curso y que este año, se de
jaron en las apuestas cerca 
de los dos millones de pese
tas. Si aquello estuviera en 
condiciones buenas para los 
apostantes ¿cuánto dinero se 
podría sacar?
• Intentar subir de categoría 
el Concurso. El “C” de este 
año fue todo un éxito, pero 
visto y escuchado las opi
niones de los jinetes, un “B” 
en Avila sería un gran éxito.
• Nos parece muy buena la 
intención de colocar una ca
seta permanente para el ju
rado técnico, también el arre
glar las cuadras y el vallado 
de la pista central. Pedimos, 
porque es necesario, mayor 
número de taquillas de apues
tas y si fuera posible la ilu
minación de la pista central. 
¿Se suponen un Concurso a 
partir de las ocho de la tar
de? También cabe otra me

pienso yo. En este “Gran Pre
mio de Avila” estuvo de mi 
lado.

CONDE Y “AMADEUS”, 
CEDIERON EL TITULO

El comandante Conde, con 
su caballo “Amadeus”, era el 
gran favorito del “Gran Pre
mio de Avila”. Sus cero pun
tos en el primer recorrido, le 
permitían en el segundo y tras 
ver como se habían portado 
sus rivales, penalizar en dos

Por L. M. SOTO

dida y es buscar unas fechas 
en verano cuando el ano
checer se produzca hacia las 
nueve y media de la noche.
• Pensamos que este Con
curso Hípico abulense pre
parándolo con tiempo, no 
puede costar ni un sólo duro 
a nuestro Ayuntamiento. Es 
niás, le podía dar beneficios 
que podrían repercutir en el 
deporte abulense.
• ¿Sería muy descabellado 
que uno de los premios de 
próximos Concursos llevase 
el nombre de Fernando Mo
yano? Este caballero y desde 
que se montó el Concurso 
Hípico en Avila, estuvo pre
sente en todas las ediciones, 
trabajó y luchó como pocos 
porque esto no se perdiera.

obstáculos pero...
“Exactamente yo he salido 

dispuesto a realizar un reco
rrido con ocho puntos mar
chando deprisa y así, ganar el 
“Gran Premio”. Fíjate que 
sabía que con dos derribos es
taba primero; empecé muy 
mal al derribar el primero; 
cuando oigo que derribo el 
segundo en el quinto obstácu
lo pues aprieto el ritmo para*  
ganar por tiempo. Me vino 
corta la calle de cinco trancos, 
tiré un poquito más y derribé, 
otro toque. Me dio muchísi
ma rabia porque lo tenía muy 
fácil; pese a esto me marcho 
muy contento porque realicé 
un buen Concurso; eso sí, 
volveré el próximo año para 
ganar este “Gran Premio”.

• Mi felicitación para los 
soldados de la Academia 
por su trabajo, personal de 
Ayuntamiento, Focsa (ca
mión del agua) y para el 
doctor Juan Carlos Hernán
dez Yáñez siempre atento a 
cualquier percance.

AUNQUE NO GANARON, 
CONTENTOS

Pese a ^ue no ganaron el 
“Gran Premio” sí salieron muy 
satisfechos de este Concurso, 
fueron los jinetes Femando 
Pérez Díez y el teniente Juan 
Queipo de Llano.

Fernando Pérez Díez, se
gundo en el “Gran Premio” 
con “Laska”:

“Mi primer recorrido fue 
muy bueno y en el segundo 
fue una pena uno de mis de
rribos. Lo cierto es que “Las
ka” se portó muy bien aquí y 
me voy muy satisfecho de 
Avila. Espero que el próximo 
año pueda volver a repetir 
triunfos de años anteriores 
con “Tokio”.

Teniente Juan Queipo de 
Llano, tercero con “Bingo”:

Este verano “Arnica” estu
vo saltando muy bien, pero 
aquí en Avila no estuvo muy 
bien. Menos mal que “Bingo” 
se portó cada día mejor y ahí 
están sus últimas pruebas”. 
NOTA.—La prueba pequeña 
celebrada el lunes era el Tro
feo Gobierno Civil y no Guar
dia Civil, como apareció pu
blicado en este diario en la 
edición de ayer.

pfennras. K-*»^  v^ ^“^ dédinos_
------------------------------- («8) nacional
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Avila. Redacción.

Los equipos participantes en 
la competición de liga Juvenil 
Preferente; Grupo A en la tem
porada 88/89 son los siguien
tes:

AD.C. Michelín, C.D. San Es
teban, S.D. Gimnástica Sego
viana, Arandina C.E, Vadillos 
C.F., C.D. Numancia, P. Colegio 
Diocesano, C.D. Quintanar, De
portiva C.E? R Avila C.E, C.O. 
Falencia, C.D. Venta de Baños, 
C.D. Dueñas, C.D. Ave María, 
Sporting C. Uxama y Ateo. Pa
lencia

CALENDARIO

11 SEPTIEME 15 ENERO

AD.C. Michelín-S.G. Gim Seg. 
C.D. Ave María-Vadillos C.E 
C.D. Venta de Baños-P. C. Dioc 
R Avila CE-Deport C.E 
C.D. Quintanar-C.O. Palencia 
C.D. Numancia-C.D. Dueñas. 
Arandina CE-Sport G. Uxama 
Ateo. Palencia-C.D. S. Esteban

18 SEPTIEM. 22 ENERO

S. D. Gim Segov.-Ateo. Palencia 
Vadillos C.E-AD.C. Michelín 
P. C Diocesano-C.D. Ave María 
Deportiva C.E-C.D. V. de Baños. 
C.Ó. Palencia-R Avila C.E
C.D. Dueñas-C.D. Quintanar. 
Sport C. Uxama-C D. Numanc. 
C.D. S. Esteban-Arandina C.E

25 SEPTIEM. 29 ENERO

S.D. Gimnas. Seg.-Vadillos C.E 
AD.C. Michelín-P. C. Diocesan 
C.D. Ave María-Deportiva C.E 
C.D. V. de Baños-C.O. Palencia 
R Avila C.E-C.D. Dueñas.
C.D. Quintar-Spor. C. Uxama 
C.D. Numancia-C.D. S. Esteban 
Ateo. Palencia-Arandina C.E

2 OCTUBRE 12 FEBRERO

Vadillos C.E-Ateo. Palencia
P. C. Diocesano- S.D. Gimn Seg. 
Deportiva C.E-AD.C. Michelín 
C.O. Palencia-C.D. Ave María - 
C.D. Dueñas-C.D. V. de Baños. 
Sport C. Uxama-R Avila CE 
C.D. San EstebanC.D. Quintan 
Arandina C.F.-C.D. Numancia

| FUTBOL 1 Comienza el domingo 

Calendario de la Liga 88/89 de Juvenil 
Preferente

ARCHIVOReal Avila

9 OCTUBRE 19 FEBRERO

Vadillos C.F.-P. C. Diocesano. 
S.D. Gimn Segov.-Deport C.E 
AD.C. Michelín-C.O. Palencia 
C.D. Ave María-C.D. Dueñas. 
C.D. V. de Baños- Sport G. Uxama 
R Avila C.E-C.D. San Esteban 
C.D. Quintanar-Arandina C.E 
Ateo. Palencia-C.D. Numancia

16 OCTUBRE 26 FEBRERO

P. C. Diocesano-Ateo. Palencia 
Deportiva C.F.-Vadillos C.E 
C.O. Palencia- S. D. Gimn Segov. 
C.D. Dueñas-AD.C. Michelín 
Sport C. Uxama-CD. Ave María 
C.D. S. Esteban-C.D. V. de Baños

Arandina C.F.-R Avila CE 
C.D. Numancia-C.D. Quintanar.

23 OCTUBRE 5 MARZO

P. C Diocesano-Deportiva CE 
Vadillos C.F.-C.0. Palencia 
S.D. Gimn Segov.-C.D. Dueñas. 
AD.C. Michelín Sport C. Uxam 
C.D. Ave María-C.D. S. Esteban 
C.D. V. de Baños-Arandina CE 
R Avila CE-CD. Numancia 
Ateo. Palencia-C.D. Quintanar.

30 OCTUBRE 12 MARZO

Deportiva CE-Atco. Palencia

C.O. Palencia-R Colegio Dioc. 
C.D. Dueñas-Vadillos CE 
Sport C. Uxama-S.D. Gim Seg. 
CD. S. Esteban-AD.C. Michelín 
Arandina C.F.-C.D. Ave María 
CD. Numancia-CD. V. de Baños 
C.D. Quintanar-R Avila CE

6 NOVIEMBRE 19 MARZO

Deportiva C.F.-C.0. Palencia 
P. C. Diocesano-C.D. Dueñas. 
Vadillos C.E- Sporting C. Uxam 
S.D. Gimn Seg.-C.D. S. Esteban 
AD.C. Michelín-Arandina C.E 
C.D. Ave María-C.D. Numancia 
C.D. V. de Baños-C.D. Quintan 
Ate. Palencia-R Avila C.E

13 NOVIEMBRE 2 ABRIL
CO. Falencia-Atea Palencia 
CD. Dueñas-Deportiva CE 
Sport C Uxama-R C Diocesa 
CD. S. Esteban-Vadillos CE 
Arandina C.F.-S.D. Gimn Seg 
CD. Numancia-AD.C Michelín 
CD. Quintanar-CD. Ave María 
R Avila CE-CD. V. de Baños.

20 NOVIEMBRE 9 ABRIL

C.O. Palencia-C.D. Dueñas. 
Deportiva C.E-Sporting C. Uxa 
R C Diocesano-C.D. S. Esteban 
Vadillos CE-Arandina CE 
S.D. Gimn Segov.-C.D. Numan 
AD.C. Michelín-C.D. Quintanar 
C.D. Ave María-R Avila C.F. 
Ateo. Palencia-C.D. V. de Baños

27 NOVIEMBRE 16 ABRIL

C.D. Dueñas-Ateo. Falencia 
Sport G. Uxama-CO. Palencia 
C.D. S. Esteban-Deport C.E 
Arandina C.F.-P. C Diocesano. 
C.D. Numancia-Vadillos CE 
C.D. Quintanar-S.D. Gimn Seg 
R Avila C.E-AD.C Michelín 
C.D. V. de Baños-C.D. Ave María

4 DICIEMBRE 23 ABRIL

C.D. Dueñas-Sport C. Uxama 
C.O. Palencia-C.D. San Esteban 
Deportiva CE-Arandina CE 
P. C Diocesano-C.D. Numancia 
Vadillos C.F.-C.D. Quintanar. 
S.D. Gimn Seg-R Avila C.E 
AD.C. Michelín-C.D. V. de Bañ 
Ateo. Palencia-C.D. Ave María

11 DICIEMBRE z 30 ABRIL

Ateo. Palencia- Spor. C. Uxama 
C.D. S. Esteban-C.D. Dueñas 
Arandina CE-CO. Palencia 
C.D. Numancia-Deportiva C.E 
C.D. Quintanar-P. C. Diocesano 
R Avila CE-Vadillos CE 
C.D. V de Baños- S.D. Gim Seg 
C.D. Ave María-AD.C. Michelín

18 DICIEMBRE 7 MAYO

Sport C. Uxama-C.D. S. Esteban 
C.D. Dueñas-Arandina C.E 
C.O. Palencia-C.D. Numancia 
Deportiva C.F.-C.D. Quintanar 
P. Col Diocesano-R Avila CE 
Vadillos C.F.-C.D. V. de Baños 
S.D. Gimn Seg-C.D. Ave María 
A D.C. Michelin-Atcó. Palencia

CALVA
Triunfo de los 
equipos abulenses 
en Peñaranda de 
Bracamonte
Francisco Gutiérrez Barcala

El Club abulense de calva “San
ta Teresa” ha conseguido un im
portante triunfo en las instalacio
nes de“Los Jardines”, de la veci
na y salmantina ciudad de Peña
randa de Bracamonte, al adjudi
carse el Trofeo Ferias-88. Hasta 
allí se desplazaron nuestros cal- 
vistas abulenses que además de 
confraternizar con sus amigos 
salmantinos dieron un auténtico 
recital de buen juego ocupando 
los primeros puestos de una cla
sificación que al final del Torneo 
quedó establecida de la siguien
te manera:

Campeón, a nivel peña el equi
po formado por Jesús García 
Angel Martín y Jacinto Jiménez. 
Subcampeón quedó el equipo 
formado por Eduardo García Eu
genio Prieto y Ricardo García el 
tercer clasificado, que también 
fue abulense, estaba formado 
por Juan José Rodríguez, Juan 
Bautista Muñoz y Eugenio He
rráez. El cuarto clasificado fue 
salmantino, los componentes de

Componentes del Club Calvista Santa Teresa tras la entrega de trofeos.
BARCALA

la peña Garrido, mientras que el 
quinto también fue abulense, y 
estaba compuesto por Martín 
Hernández, Gregorio Ramos y 
Fernando Blázquez.

Finalizada la competición se 
realizó la entrega de premios y 
trofeos en medio de grandes 
aplausos de los numerosos afi
cionados que se habían dado 
cita en esta final del Torneo. El 
propio presidente del club abu
lense de calva Santa Teresa, Juan 
José Rodríguez Alonso nos co
mentaba la satisfacción de todo 
el equipo, — que además iba uni

formado con camisetas de la 
Caja de Ahorros de Avila— por el 
triunfo conseguido, por la cali
dad de juego de sus componen
tes y por las muestras de cariño 
recibidas del público peñaran- 
dino. El Ayuntamiento también 
les había atendido muy bien y 
tódos ellos y sus acompañantes 
estaban muy contentos.

Enhorabuena, pues, a la calva 
abulense representada en esta 
ocasión por el club Santa Teresa 
que acaparó casi todos los pre
mios del Trofeo Ferias de Peña
randa-88.

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

1 Sevilla-R Oviedo.................... . x
2 At Madrid-Ath. Bilbao x
3 Cádiz-Logroñés........................ x
4 Málaga-Celta........................ .. x
5 Español-R Murcia.................... x
6 Elche-Barcelona........................ xxx
7 Valencia-R Valladolid........... x
8 At Osasuna-R Zaragoza...... x
9 R Gijón-R Madrid...............xxx

10 R Sociedad-R Betis.............. x
11 R Burgos-Lérida................. xx
12 Sabadel-Tenerife................ x
13 D. Coruña-R Santander........... xx
14 R Huelva-Jerez D................ xxx

ACIERTE SIEMPRE COMPRANDO EN

TEODORO 
y MARY-PAZ

CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO
REYES CATOLICOS. 14 (PASAJE)
COMUNEROS DE CASTILLA, 10 AVILA
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Anuncios Breves Anuncios Breves
— Se venden muebles de pelu
quería precio interés ante. Telé
fono 22 97 61.

II

ALQUILERES
—Alquilo piso amueblado. Ave
nida José Antonio. Tlf. 21 39 25.

—Alquilo o vendo piso amuebla
do o sin muebles. Tlf. 22 96 34.

— Se alquila piso céntrico amue
blado. Tlf. 22 49 49.

— Necesito habitación, derecho 
cocina o perrsión Zona estación 
trenes - autobuses. 25 20 52 de9 
al.

— Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra Zona 
Avda José Antonio, Paseo D. Car
melo, Plaza Santa Ana Razón, escri
bir al apartado de Correos78. de 
Avila Referencia Garaje.

—Se necesna chica 3 días sema
na mañanas. Tlf. 21 31 67. Tardes.

—vendo tractor “AGRIA” articu
lado 18 caballos, sin matricular, 
con remolque. Telf 22 35 61.

— Necesito empleada hogar, pa
ra Madrid y para Avila 22 18 80.

— Se necesita chica externa Te- ' 
léfono 22 95 75. Mañanas.

— Se necesita chico para sala de 
despiece. Llamar de 11 a 1 al 
22 28 07. Carmelo.

— Se vende o traspasa Papelerí a
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08

— Se vende local totalmente ter
minado. Zona Santa Ana Teléfo
no 22 97 61.

OFERTAS 
INMOBILIARIAS

— Se alquila piso céntrico. Cale- i 
facción, agua caliente central, ' 
ascensor, garaje, cocina amue
blada Tlf. 21 10 28. Avila

—Alquilo piso preferentemente 
estudiantes. Virgen Vega, 19. Te
léfono 26 52 05.

— Alquilo piso, 4 habitaciones y 
salón. Servicios centrales. Desa
mueblado. 22 20 32.

— Alquilo piso amueblado 124 
m2. Tlf. 22 7 5 66. ,

— Se alquila piso amueblado. 
Avenida Inmaculada, n° 3. 3.° 
Dcha 22 96 53.
— Se alquila piso amueblado. Te
léfono 22 26 81.
— Se alquila local Capitán Peñas ' 
16. Llamar 9-11 noches. Teléfo
no 22 08 51.

ENSEÑÁNZAI
—Academia Rodrí guez. Curso de 
Azafatas. Tlf 21 16 71.

— Se necesita empleada de ho
gar externa. Telf. 25 04 47.

— Se necesita empleada de ho
gar. Llamar horas comida y cena 
Teléfono 21 15 99.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Avda José Antonio, 
4-2.° Dcha

— Se necesita empleada de ho
gar externa Tlf. 22 51 26.

— Se' vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

— Se vende parcela 26.000 m2, 
término de Sotalbo, pegado al 
pueblo. Telf. 918.-.22 65 13. Lla
mar de 22-24 h

—Compraría solar en zona cén
trica de la ciudad, tlf.: 22 17 04.

PISOS VENTA

COCHES VENTA
— Se vende turismo Renault 12. 
Tlf 25 04 44.

— Suquiere comprar, vender, al
quilar o traspasar sus propieda
des, venga a vernos o llámenos, 
podemos serle útiles, AGENCIA 
DE LA PROPIEDAD INMOBILIA
RIA POMAR San Juan de la Cruz,' 
20-3.°-3. Teléfono 22 50 35.

* AUTOMOVILES
TAPIA

C/ Segovia, 24 Garaje
(Detrás Clínica Santa Teresa) 

Teléfono 22 22 33

FORD FIESTA "S" .1.300.
FORD ESCORO GHIA 1.600.
FORD FIESTA S l.í

RENAULT 4 L
RENAULT 11 GTC AÑO 85.
RENAULT 12 TS.
SEAT 127 FURA 4 PUERTAS.
SEAT PANDA 40.
SEAT 127 CL
SEAT 124-1430 MODERNO.
MERCEDES 250 COUPE.
MERCEDES 230 "S" AÑO 66.
CITROEN OYANE 6.
VOLKSWAGEN Golf Diesel 4 P.

REVISADOS Y 
CON GARANTIA

AUTOMOVILES
TAPIA

Alquiler de coches 
y furgonetas 

sin conductor
C/ Segovia núm. 24 

Teléfono 222233

DEMANDAS

TRABAJO

1 —Necesito empleada hogar ex
terna (de 8,30 a 4). Tlf. 22 88 90.

— S-e necesita empleada de ho
gar externa, zona Hospital Telé
fono 22 86 26 (tardes).

--Se necesita vendedor a comi
sión para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribir al 
Apartado n° 82. (Avila).

— Se necesita empleada de ho
gar interna. Telf. 21 10 09. De 12 

.a2.
— Se necesita pastor. Informa
ción Tlf. 911-42.66.00.

—“Puede ganar 3.000 Ptas. dia-' 
.rías en casa, colaborando con 
nosotros. Escribir: INICO, apar
tado 1.209, SAN SEBASTIAN”.

LA HERMANbAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NÉCESITA

HAZTE 
DONANTE 

DE (SANGRE

—PARA el Ama de Casa que de-
—Se necesita empleada de ho- see incrementar sus ingresos ga- 
gardeS tardea 11 noche. Teléfo- ne dinero vendiendo Lencería a 

través de Catálogo. Interesantesnos 21 23 51 - 22 37 68 (Llamar 
horas comida).

—Se necesita empleada de ho
gar, con informes. 22 50 28.

— Necesito interna para Madrid. 
Sueldo a convenir, tres personas. 
Tifa (91) 890-56-00/(91) 259-71-63. 
Mañanas.

— Necesito empleada para aten-' 
der ñiños de 8 a 9,30 mañana 
22 26 77 ó 24 02 44.

^condiciones. Telf. 987/24 68 64. 
‘LEON.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf 21 33 12.

TRASPASOS

LLAMA AL
22- 60- 50

— HABITAT VENDE pre
cioso apartamento ático. Zo
na Sur. Oportunidad.
—HABITAT VENDE piso 
duplex, 4 dormitorios, 3 cuar
tos de baño. Muy céntrico. 
Nueva construcción Facili
dades.
—HABITAT VENDE casa 
300 m2. Recinto amurallado. 
Ideal rehabilitación Magní
ficas posibilidades.
—HABITAT VENDE ca^ 
250 m2. Zona Mercado Chica 
Buen precio.
—HABITAT VENDE local 
30 m2. Zona Comercial Faci
lidades.
—HABITAT TRASPASA 
edificio én Arévalo 500 m2, 
actualmente negocio hoste
lería. Completas instalacio
nes cafetería, salones, aire 
acondicionado. Verdadera 
oportunidad.
— HABITAT ALQUILA 
local comercial 50 m2, ideal 
almacén Módico precio.
— HABITAT ALQUILA 
local 30 m2, muy céntrico. 
Ideal comercio u oficina de 
servicios.

HABITAT en Avila su 
Agencia de la Propiedad In
mobiliaria con el mejor equi
po profesional si quiere veñ- 
der, si quiere comprar, siga 
los nuevos sistemas en ges
tión inmobiliaria Plaza de la 
Fruta 8 (Oficinas). Teléfono 
25 19 27.

También aquí

EMPRESA DE AMBITO 

REGIONAL 

ESPECIAUZADA

1
1
1

EN OPTICA

precisa

PERSONAL
TECNICO 
COMERCIAL 
TALLER

INTERESADOS ENVIAR 
CURRICULUM VITAE 
INDICANDO
ExpeHencia Profesional. 
Estudios y Formación.
Actividades e intereses 
actuales.
AL APARTADO DÉ CORREOS 
199 DE AVILA.

HABITAT

ae necesita en alquiler vivien
da amueblada céntrica Preferi
ble con garaje. Tlf. (923) 26 08 78.

Z^JCAuAS
Ofi AVUA

—Traspaso BAR-RESTAURANTE, ' 
en pleno rendimiento. Teléfono 
21 35 69. i

— Se traspasa local con o sin 
instalaciones de hostelería en
Avda Portugal Tlfs. 21 37 89 y
25 14 19. . 1 '

tenemos
buenos productos

VARIOS a precios
—Cedo negocio por no poderlo' 
atender. Teléfono 22 74 93. competitivos

VENTAS
— Se vende prado en Mingorría 
5.500 m2. Bien situado. Teléfono 

^ 22 7 9 07.

—Local 45 m2., 10 de fachada en 
la mejor zona comercial de San 
Antonio.. 22 37 41.

— Vendo Bultaco Frontera 250. 
Teléfono 22 61 11. De 3 a 4.

¡Compre en Avila!
Ganará usted y ganaremos todos.

RESIDENCIAL PUENTE ADAJA HABITAT
2.- FASE • LAS MEJORES CALIDADES • LOS MEJORES» PRECIOS 

• LAS MEJORES VISTAN DE AVILA

FASE -----CHALETS ADOSADOS UNIFAMILIARES
PISCINA-JARDIN PRIVACló-ZONAS VERDES-4 y 5 DORMITORIOS 

2 0 3 CUARTOS DE BAÑO-TRES PLANTAS-GARAJE

INFORMA Y VENDE:
HABITAT EN AVILA PLAZA DE LA FRUTA-8: TELF. 25 19 27

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

25 - 20 - 52
21 - 26 - 40 
25-15-36
25 - 15 - 37
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En la parte inferior del muro se aprecian los desagües para riego. lumbreras

La cola del embalse llegará hasta el Molino de la Losa

£n diciembre quedará concluida la 
estructura de la presa de Las Cogotas

(Viene de Primera)

Avila Juan Ruiz- Ayúcar.

A un nivel muy inferior al de 
los aliviaderos se hallan dos 
desagües que permiten regular 
el caudal necesario para el rie
go de las tierras morañegas, 
manteniendo a su vez el caudal 
ecológico del río, con lo que se 
evitará que éste pueda secarse 
en alguna época del año.

Por el interior de la estruc
tura de la presa discurren gale
rías destinadas a la explotación 
adecuada de aquella, pues fa
cilitan la inspección interna de 
la bóveda, se accede a los ór
ganos de desagüe, se detectan 
posibles filtraciones, etc. En lo 
que se refiere a la coronación 
de la presa, discurrirá por ella 
la nueva carretera que habrá de 
enlazar la N-403, a unos ocho 
kilómetros de Avila, con la ca
notera de Cardeñosa a Arévalo, 
a la altura de la primera loca
lidad citada. La nueva calzada 
tendrá un paso elevado para

Hoy, reunión de 
profesores provisionales 
deEGB
Avila. Redacción.

A las 13 horas de hoy ten
drá lugar en la Dirección Pro
vincial de Educación y Cien
cia una asamblea de profeso
res provisionales de EGB, con 
el fin de debatir las condicio
nes planteadas por la men
cionada Dirección Provincial 
para la adjudicación de plazas 
correspondientes al presente 
curso lectivo.

UGT se adhiere a la 
manifestación pro 
Revi¡¡a 
Madrid. Efe.

El sindicato UGT se adhi
rió ayer a la convocatoria de 
manifestación realizada por el 
alcalde de Madrid, Juan Ba
rranco, para pedir la libera
ción del industrial soriano, 
Emiliano Revilla, secuestrado 
por ETA hace más de seis me
ses.

La Comisión Ejecutiva Con
federal de UGT señala en un 
comunicado remitido a Efe 

acceder a la coronación de la 
presa y, una vez superada ésta, 
bordeará el castro de Las Cogo
tas, sobre el camino actual
mente existente, hasta llegar a 
Cardeñosa. Junto.a la presa se 
ha construido un mirador en 
estructura de hormigón con 
quitamiedos metálicos, desde 
el que se contempla una pa
norámica hasta ahora inédita 
para la mayoría de los abulen
ses.

Las obras de la presa de Las 
Cogotas fueron paralizadas por 
le empresa constructora hace 
largos meses, debido no sólo a 
la falla descubierta en la ci
mentación de la bóveda sino 
también a que el Ministerio de 
Obras Públicas no había reha
bilitado una partida del pre
supuesto y la empresa no pro
seguía los trabajos mientras 
dicho presupuesto estuviera re
tenido. Una vez resueltos tales 
impedimentos, el pasado mes 
de julio se recuperó el ritmo de 
trabajo, que actualmente se rea
liza en turnos de mañana, tarde

que “exigimos en nombre del 
sector social que representa
mos, la solución definitiva a 
este secuestro, al tiempo que 
reitemos nuestra repulsa ha
cia quienes pretenden- hacer 
del secuestro y del asesinato, 
un elemento de chantaje a la 
sociedad española”.
Un niño de once años 
bate el record del Canal 
de la Mancha a nado 
Londres. Efe.

Un niño británico de 11 
años de edad se convirtió ayer 
en la persona más joven que 
ha cruzado a nado el Canal de 
la Mancha, desbancando a 
otro niño de la misma nacio
nalidad que hizo la travesía 
con 12 años en 1979.

Thomas Gregory llegó a la 
playa de Shakerpeare, cerca 
del puerto inglés de Dover-, 
doce horas después de haber- 
se lanzado al mar desde el ca
bo de Gris-Nez, cercano al 
puerto francés de Calais.

Sus padres, Nick y Mary 
Gregory, le recibieron en la 
playa junto a representantes 
del Club de Entrenamiento y 
Natación de Eltham, al que 

y noche, ininterrumpidamente.
Como ya se informó en su 

día, la cola del agua embalsada 
tendrá una longitud aproxima
da de ocho kilómetros pero, a 
fin desque la posible agua es
tancada no provoque situacio
nes insalubres o fétidas en las 
inmediaciones de Avila —la 
cola llegará aproximadamente 
hasta el molino de la Losa— ün 
kilómetros y medio antes de 
que aquella finalice se cons
truirá una pequeña presa de 
modo que, en el caso de ir 
disminuyendo el caudal del río, 
el tramo afectado sea el com
prendido entre las dos presas, 
manteniéndose un nivel ade
cuado en las proximidades de 
Avila.

De cualquier forma, es pre
sumible que la presa no co
miencea embalsar agua hasta 
que entre en funcionamiento 
la primera fase de la depura
dora dé aguas residuales pre
vista y con el presupuesto ya 
aprobado.

pertenece Thomas.
Curiosamente, el anterior 

poseedor del título de la per
sonas más joven que ha cru
zado el Canal de la Mancha a 
nado, Marcus Hooper, tam
bién fue entrenado en el Club 
de Eltham.

Intento de suicidio de un 
padre y sus dos hijos
Logroño. Efe. 

Un padre y dos hijos inten
taron suicidarse hoy en su 
domicilio de Logroño, según 
denunció en las oficinas de la 
Policía Municipal un familiar 
del cabeza de familia.

Según confirmaron fuentes 
policiales, el denunciante, 
L.C.B.P., explicó a la patrulla 
de la Policía Municipal que 
acudió al lugar del hecho, que 
su cuñado, G.S.L., de 64 años, 
y los dos hijos de éste, G.S.B., 
de 33 años y GL.S.B., de 30 
años, habían intentado suici
darse esta madrugada, abrien
do la llave del gas.

Al no conseguir su objetivo, 
dijo LC.B.P., el menor de los 
hijos intentó arrojarse desde 
el piso en que viven.

Miércoles, 7 de septiembre de 1988

El Sol sale a las 7,48 y se pone a las 20,37.
La Luna sale a las 3,53 y se pone a las 19,7.
Luna nueva el día 11 en Virgo.

Ss. Albino, Almundo y Tilberto efs.. Augustal Gondulfo, Grato, 
Eunán, Eburcio, Pánfilo, Teodorico, Vicencio obs.: Bono, Fausto y 
Mauro, Gerón, Calcedonio, Parteo Paragorio.

La solana
José Manuel SERRANO

Respetar la Constitución

L
OS españoles tenemos una Constitución que, teóricamente; 

resulta modélica y muchos países querrían copiaría Varias 
son las razones, a mi modo de ver. que influyeron en que el 

texto de nuestra Carta Magna sea el que es, adecuado a las 
exigencias de una nación moderna que camina hacia el final del 
siglo XX. Una de ellas: que fue elaborada mediante un pacto de 
Estado en el que intervinieron las fuerzas políticas que represen
taban a casi la totalidad de los ciudadanos Izquierdas derechas y 
centros se pusieron de acuerdo en las cuestiones fundamentales 
que son siempre las más conflictivas.

A
LGUNOS quisieron modificar el texto constitucional para 
adecuarlo a sus ideas No es bueno, hoy por hoy, mover una 
sola coma, porque aún está pendiente de llevarse a la 

práctica una gran parte de la programación constitucional Cuando 
todos los principios en ella anunciados sean cumplidos puede que 
sea incluso conveniente introducir mejoras en la redacción de los 
distintos postulados. Al fin y al cabo, la Constitución no puede 
quedarse en un mero texto, muy bonito, que no sirve para casi nada

S
UCEDE por desgracia que el Poder, a menuda siente deseos 

totalitarios y trata, de enmendar el espíritu con que se 
elaboró la Carta Magna Introduce, de tapadillo, leyes que 

luego son recortes auténticos a los principales derechos constitu
cionales. Uno de los últimos datos, sobre el que ya se ha escrito, 
aunque no lo suficiente, es la ley de televisión privada contra la que 
se han presentado recursos porque se la considera anticonstitucio
nal, es decir, que vulnera los derechos ciudadanos. Se acepten, o no, 
los recursos; por el más alto Tribunal que interpreta la Constitución, 
lo cierto es que el Poder pone trabas a un derecho de los ciudadanos 
a expresar nuestras ideas por los medios que queramos utilizar. 
Respetar la Constitución es, hoy por hoy, un deber que afecta, de 
manera principal, a quienes tienen responsabilidades públicas.

El tiempo

Parcialmente nuboso
Madrid. Efe. '

El Instituto Nacional de Me
teorología prevé para las pró
ximas horas nubes medias y 
altas alternando con claros en 
Galicia, Asturias, Castilla-León, 
Extremadura y zonas más oc
cidentales de Castilla-La Man
cha y Andalucía.

Es previsible que se formen 
también nubes de evolución 
diurna en las regiones citadas, 
con riesgo de algún núcleo 
tormentoso muy aislado en zo
nas de alta Galicia, Asturias y 
NW de Castilla y León.

En Canarias los cielos esta
rán parcialmente nubosos y en 
el resto de España poco nubo
sos o despejados. Se formarán 
algunas neblinas matinales en 
el Cantábrico y Alto Ebro y 
brumas en Galicia, Levante, Ba
leares y área de Alborán.

Las temperaturas serán muy 
similares a las de ayer en todas 
las regiones.

OINICIE
PwaaonNacion^ de Ciegos

NUMEROS PREMIADOS AYER

LA HACIENDA DEL CAFE S.A. 
TOSTADERO DE CAFE 

PoL Ind Las Hervencias, s/n.
3.“ Fase- Parcela N.° 1-22 

Teléfonos21 37 81 -21 27 14

2.500.000 pesetas al número 71.045. 
50.000 pesetas a la terminación 1045 
5.000 pesetas a la terminación 045.
500 pesetas a la terminación 45.
100 pesetas a la terminación 5.

VIERNES,8:
Nubes medias y altas y al

gunas de evolución diurna, al
ternando con claros en Galicia, 
Asturias y NW de Castilla-León. 
Parcialmente nuboso en Cana
rias y poco nuboso p despejado 
en el resto de España. Sin cam
bios notables en las tempera
turas.

SABADO, 9:
Intervalos nubosos en el li

toral cantábrico. Alto Ebro y 
Pirineos, con alguna precipita
ción débil. Algo nuboso en el N 
'de Canarias.y poco nuboso o 
despejado en el resto de Es
paña.

Temperaturas sin cambios 
notables en el resto.

Temperaturas extremas de 
Avila:

Máxima de ayer: 34,8°.
Mínima de ayer: 14,8°.
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